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El PP. presentó eufórico a sus aspirantes a conceiales 

"Seremos 11 para gobernar Alcalá" Suárez se declaró a Peinado 
balo la estatua de Azaña: 

"Espero v deseo 
que gobernemos iuntos 

en el avuntamiento" 
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• REVISION GRATUITA DE SU 

AUDICION y DE SU AUDIFONO 
•+RUEDA DE PILAS GRATUITA 
• AUDIFONO RETRO: 

desde 39.000 Pts. 
• AUDIFONO INTRA: 

desde 99.000 Pts. 

• Estudios de salud auditiva. 
• Cómodas instalaciones. 
• Profesionales altamente cualificados. 
• Audífonos programables digitalmente. 
• Audífonos alojados en el interior del oído . 
• Revisión y reparación de audífonos de 

todas las marcas . 
• Adaptación certificada 

por Médico Otorrinolaringólogo. 
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No pisar la pa1aoca 
SDbre un lateral 

¡Hola, estimado vecino!, Soy Clara la 
cigueña más limpia de Alcalá. 

Me he permitido entrar en tu domicilio 
para mostrarte un nuevo sistema de 
contenedores con el que pretendemos 

conseguir una Ciudad mejor. 
En este folleto te lo cuento .... 

Observa las ventajas del nuevo sistema: 

Menor número 
h.,-.;,., ' 

de contenedores 
en la vía pública 

Mas ahorro energético y de 
mantenimiento, así como un mejor 

aprovechamiénto del personal en otras 
tareas de limpieza, con el consiguiente 

beneficio para el ciudadano. 

Si me sigues, te daré algunos consejos para su utilización: 

f>aro levantar la tapa Of>O'jOr el pie 
· en el centro de la palanca No dejar bolsas tuero del contenedor Colocar la bolsa dentro No dejar objetos que impidan el cien-e 

No aporcar en doble ñla pito al con~ 



Derecha a viVienda 
La demagogia implícita en algu

nas explicaciones de los políticos 
bordea la simpleza. Luis Peral, 
viceconsejero de Urbanismo y 
Obras Públicas de la CAM, ha 
hecho a PUERTA DE MADRID 
algunas declaraciones que publi
crunos en este mismo ejemplar 
sobre el problema de los realojos 
de chabolistas. La mayor parte de 
esas declaraciones son razona -
bles, pero es demagógico decir sin 
más que "estamos hablando de 
personas que son tan españoles 
como nosotros y tienen el mismo 
derecho a una vivienda". Hacer 
esa afirmación es una forma bas
tante clara qe hacer demagogia y, 
en consecuencia, de suscitar rece
los. Es cierto que cualquier espa
ñol tiene derecho a una vivienda. 
Pero ocurre que la mayor parte de 
los españoles tiene que pagársela; 
más aún: los más de los españoles 
tienen que pagarse su vivienda y 
además pagar la de los realojados 
y los sueldos de quienes los realo
jan como Dios les da a entender. 

No hay nada que oponer a que el 
gobierno atienda a las necesida
des perentorias de los necesita
dos. Al contrario, hay que exigirle 
que las atienda y bien, puesto que 
ésa es una de las tareas exigibles 
al estado moderno y que se puede 
esperar de una organización social 
evolucionada. Pero sí hay todo que 
oponer a que las atienda mal, sí 
hay que oponer a que estimule la 
holgazanería y en algunos casos 
hasta la delincuencia; si hay que 
exigirle que no deteriore las for
mas de vida y las inversiones de 
aquellas personas que se han 
ganado unas y otras con su traba
jo útil para la sociedad. 

En esto de la "solidaridad" a la 
fuerza que el estado promueve y 
cobra a alto precio también fun
ciona la ley de la oferta y la 
demanda. Si las autoridades son 
tan seudocaritativas -son seudo
caritativas porque no dan de lo 
suyo, sino de lo de otros- que dan 
una vivienda en Alcalá a todo cha
bolista que la pida, pronto Alcalá 
será Ciudad Patrimonio de la 
Mendícidad y de la Delincuencia. 

Puestos a hacer demagogia, 
hagamos una pregunta demagógi
ca: ¿Cuántos chabolistas han sido 
alojados junto a la vivienda del 
señor Ruiz Gallardón? 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Hay quienes creen que los líos 
en que el gobierno regional ha 
metido al alcalde de Alcalá colán
dole por la mismisima escuadra el 
gol de los realojos indeseados por 
los vecinos tenderá a bajar las 
expectativas de voto del Partido 
Popular en Alcalá, con lo que este 
partido debería ir despidíéndose ya 
del gobierno complutense. Sin 
embargo, no está tan claro que en 
el Convento de Agonizantes agoni
ce el PP. Así, lo que se presuponia 
como un pleno muncipal propicio 
a dar leña al mono del PP gober
nante se ha convertido en una crí
tica acre contra el PSOE e IU. Por 
tanto, no parece que los populares 
tengan motivos fundados para 
temer que el asunto de los realojos 
vaya a mermar sus expectativas. 
Ni el asunto de los realojos ni nin
gún otro por el momento. 

El PP se encuentra en estado de 
gracia y es capaz de engordar has
ta con veneno. La última encuesta 
de El País parece propicia para 
renovar las preocupaciones socia
listas, puesto que insiste en que el 
PP se beneficia de una intención 
de voto de los electores superior a 
la suma de las que benefician a 
PSOE y a IU. Aqui, sea por lógica o 
por simple cabezonería, mantene
mos nuestra apuesta en el sentido 
de que el PP no llegará a alcanzar 
la mayoría absoluta en Alcala ... 
Pero sentimos la sensación de que 
cada vez estamos más cerca de 
perder esa apuesta. Encima, Bar
tolo llega, se fotografia con un 
puñado de los suyos, y nos anun
cia que va a gobernar con 17 con
cejales. Eso es imposible, claro, 
pero sería cosa chusca que ocu
rriera; merecería la pena para ver 
qué caras se les quedaban a los 
listísimos izquierdosos de salón 

que hace cuatro años llevaron al 
PP al poder para que fracasara ... 

Bartolomé González está con
vencido, y lo está por buenas razo
nes, de que el PP va a incrementar 
su presencia en la corporación 
municipal complutense; no sabe
mos si estará convencido de que 
tiene grandes posiblidades de lle
gar hasta catorce concejales -casi 
un 30 por ciento más de los que 
tiene-, pero seguro que no puede 
creer que va a sacar 17. No le per
judícará decirlo y pregonarlo si lo 
hace como parte de una estrategia 
de animación al voto y para des
moralizar a los contrarios, pero sí 
podría perjudícarle mucho creerlo 
él mismo si luego obtiene, por 
ejemplo, trece concejales, un 
resultado buenísimo pero insufi
ciente en principio y por tanto pro
picio para ser considerado una 
catástrofe, por comparación con 
los sueños de vino y rosas. 

Nuestra creencia en que el PP no 
puede llegar a la mayoría absoluta 
se basa en "la historia electoral", 
pero los tiempos y las costumbres 
crunbian, además de que cada cual 
puede interpretar la historia como 
mejor le parezca. PSOE e IU han 
perdído electores entre otros moti
vos porque la vida no perdona; 
unos se han ido y otros han llega
do. Si muchos de aquéllos creyeron 
ayer que socialistas y comunistas 
eran los suyos, muchos de éstos no 
saben hoy quiénes son los suyos, 
pero sí están convencidos de que 
no son socialistas ni comunistas. 

Así, que al fin y al cabo, lo mismo 
llegan Bartolo y trece de los suyos 
-o más- y se montan un gobierno 
a salvo de sobresaltos. La verdad 
es que la apuesta se vuelve progre
sivamente interesante, a medída 
que el PP sube y PSOE e IU bajan. 
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Sabemos que no es política
mente correcto en este momen
to reclamar la paz y reclamar 
que el gobierno no envíe ni un 
soldado más a combatir en 
Yugoslavia. Entra en lo posible 
que por decir esto uno se vea 
señalado como amigo de Milo
sevíc o por lo menos de Angui
ta. Pero es preferible eso a 
callar cuando uno puede gritar 
su temor a que Aznar -a las 
órdenes directas del coman
dante en jefe Clinton- decida 
en cualquier momento enviar 
ciudadanos españoles a matar 
y a que los maten en esa inva
sión terrestre que los halcones 
-en rigor, buitres- de la prensa 
y de los foros desean inevitable. 

Según leímos ayer, jueves, el 
Senado apoya casi por unani
midad el envío de tropas terres
tres para invadir Kosovo, inclu
so antes de que nadie se lo 
haya pedido. ¡Tiene narices 
esta gente! Se han acostum
brado a la guerra de televisión 
y además querrán presidir 
heroicamente algún entierro de 
soldados españoles muertos al 
servicio del Imperio USA y del 
trinque español. 

Esta actitud de los senadores 
españoles es coherente con los 
independentistas porque, al fin 
y al cabo, sin duda ven refleja
dos al País Vasco y a Cataluña 
en Kosovo y establecen analo
gías entre la unidad de España 
y la de Yugoslavia. Además, si 
el gobierno español es tan cri
minal y tan estúpido -por este 
orden- que envía españoles a 
morir en Yugoslavia, su crisis 
consecuente favorecerá las pers
pectivas separatistas. No obs
tante, irrita esa belicosidad de 
sala de estar y de copas de los 
senadores del PP y del PSOE. 

Ya que estos bravos senado
res están tan ansiosos de 
matar serbios, hagámosles una 
sugerencia: no envíen a nadie a 
Yugoslavia a combatir. Vayan 
ustedes mismos; pidan algu
nos "cetmes" al gobierno y 
marchen allí a matar y a morir. 
Así, si tenemos que ir a entie
rros de españoles muertos en 
esta guerra, que sea a los de 
ustedes, intrépidos luchadores 
de lengua larga y fusil corto. 

24 de abril de 1999 



· El alcal•e, Jesús s111, anrma 1ue es 1n excelente slste111 

Villalbilla mejora sus 
calles dando trabajo a los 
parados del municipio 
Vfilalbilla está en obras para mejorar sus calles, con arreglo 
de aceras y asfaltado. La particularidad es que buena parte de 
estas obras estén siendo realizadas directamente por parte 
del ayuntamiento que aunque espera suscribir un convenio 
con el INEM, ha contratado a seis trabajadores residentes en 
el municipio. Con ello el ayuntamiento está dando empleo a 
los parados que residen en su término municipal. Las obras 
realizadas por los parados de Vlllalbilla son las de aceras: "Yo 
creo que este es un sistema muy acertado. Si yo me hubiese 
preocupado más por ~ elecciones municipales, posiblemen
te hubiera contratado una empresa y todas las obras hubie
ran estado terminadas de aquí al mes de junio. Pero yo creo 
que es mejor dar trabajo a los pocos parados que tenemos". 
aseguró el alcalde del municipio, el socialista Jesús Soto. 

Soto explicó que en varias de bir un convenio con el INEM". 
estas calles se ha puesto o se El presupuesto destinado en 
está poniendo un pavimento 1999 para las obras de arreglo 
de adoquín para dejarlas más en calles es de 50 millones de 
bonitas: "Algunas de estas pesetas: "Prácticamente vamos 
calles que estamos arreglando a arreglar todo el pueblo. 
van a ser peatonales excepto Hemos empezado con la pri
para los residentes en ellas. mera fase y seguimos el mismo 
Otras calles aunque estén ado- sistema que ya pusimos en 
quínadas no· van a ser peato- marcha con las obras de la 
nales". abducción del agua, llevándola 

Soto explicó que el trabajo se a todas las casas. La primera 
ha desarrollado en la calle La fase es la parte de la calle La 
Tina: "Lo fundamental es que Tina para luego seguir por el 
estamos arreglando el pueblo y lavadero ~ajando por la iglesia 
que además estamos dando para continuar con la segunda 

· trabajo. Todas estas obras van Y la tercera fase". 
a durar por lo menos un año Soto explicó que "se trata de 
pero lo bueno es que los suel- poner aceras nuevas, levantar 
dos se quedan en Villalbilla los bordillos donde estén muy 
puesto que hemos contratado bajos, y las calle~. d_e adoqui
a vecinos del pueblo. Ahora nes que 1!-ºs perrmtiran contro
mismo tenemos seis personas lar el ~áfico. El asfaltado de 
contratadas por nosotros aun- c~e"s s1 se hac~ por contrata-
que estamos esperando suscri- ClOEnl al. ald . 

QUILERES y cJ Tinte, 1 -2º e 
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Y NOSOTROS SE 
LO RENTABILIZAREMOS 

c e espera maugurar 
a primeros de mayo el pabellón 
poliqeportivo y la nueva calle 
que lleva al mismo: "Espera
mos contar con la presencia 
del presidente de la comuni
dad de Madrid, del que fue 
director general de Deportes y 
al que ocupa ahora este depar
tamento. La nueva calle se va a 
terminar en breve; el acceso al 
pabellón era muy malo y ahora 
va a tener aparcamientos y 
comodidad para los usuarios". 
El presupuesto de la calle ha 
sido de 25 millones de pesetas 

•Investigaciones Comerciales, Laborales 
y Matrimoniales 

• Localización y seguimiento de personas 
c/ Ramón y Cajal. 4 - 2º Izq. 

Telf. y Fax: 91 882 19 24 - 28801 ALCALA DE HENARES 
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y el pabellón, que ya está en 
funcionamiento tuvo un pre
supuesto de 130 millones y fue 
financiado por la comunidad 
de Madrid". 

Por otra parte, Jesús Soto, 
informó que la dirección gene
ral de patrimonio de la CAM 
aprobó destinar una partida 
presupuestaria de casi 40 
millones para rehabilitar la 
segunda fase de la iglesia 
parroquial de Villalbilla: "Se 
van a arreglar suelos, se va a 
meter calefacción, se reparará 
el frontal de la iglesia, ilumina
ción y se recibirán paredes". 

Las actuaciones llegan tam
bién a las urbanizaciones. 
Están a punto de comenzar.las 
obras de un colegio con come
dor en Peñas Albas para las 
urbanizaciones de la zona oes-

te, Zulema, Gurugú, Peñas 
Albas y Los Hueros. El objetivo 
es que el colegio pueda estar 
en funcionamiento a principios 
del próximo curso. El presu
puesto que destina el ministe
rio de Educación es de 220 
millones de pesetas sin contar 
el valor de los 7.200 metros 
cuadrados de suelo que ha 
cedido el ayuntamiento. 

Soto se siente especialmente 
satisfecho de la culminación 
de las obras del hogar de la 
tercera edad de El Robledal y 
anunció la próxima construc
ción de un nuevo hogar en Los 
Hueros con lo que Villalbilla 
tendrá cuatro instalaciones de 
estas caracteristicas, concreta
mente en el casco histórico, en 
Peñas Albas, en el Robledal y 
en Los Hueros. 

FIUTOS~ 
SECOS~~ 
VAllANTIS 

A AJ ·· .. ,,.,. 
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(Mercedes C-250 TD Elegance 98) (Mercedes E 300 91 ) 
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(Rover 825 SD 98) (Ford Explorer 4.0 Automático 93) 
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Viaja donde quieras 
por 10.000 pts. al mes el ¡er año: 

CLIO RN 1.2 

Con una entrada de 14Q.300 pts., incluido Plan Prever, en financiación a cinco años. 4,9% TAE. 
*No importa el destino que elijas. Para viajar con tu Clio RN 1.2 sólo tendrás que pagar 10.000 pts. (60, 10 euros) al mes el · 
primer año. Con una financiación a 60 meses, una entrada de 140.300 pts. (843,22 euros) y un TAE de 4,9%. Las cuotas del 2°, 
3º, 4° y 5° año son de 25.000 pts. 11so,2s euros) al mes. PVP Clio RN 1.2 3p con Plan Prever 1.320.000 pts. (7.933,36 euros), 
incluye IVA, transporte e impuesto de matriculación. Comisión de apertura: 2%. Precio total a plazos 1.483.894 pts. (8.918,38 euros). 

También puedes financiar tu Clio a 2, 3, 4 ó 5 años al 4,9% TAE con una entrada mín ima del 10%. Además, podrás 
disfrutar desde el primer día de su equipamiento de serie: doble airbag, dirección asistida, cierre centralizado y dispositivo antiarranque. 

Oferta Renault Financiac ión en toda la gama Clio . Válida . en Penlnsula y Baleares hasta el 30 - 04 -99 para vehlculos en stock . 
No acumulable a otras ofertas promocionaleS". Intereses subvencionados por Renault Espa ft a Comercial, S. A . R. B. E. ·N• 14 5/99 . 
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LCALA 

Una breve presentación en la estación de Atocha a cargo del gerente de Cercanías RENFE y la concejala de Turismo precedió al primer 
viaje del "Tren de Cervantes". A la derecha, las Democráticas, que no se hartaron de cantar en el primer viaje del "Tren de Cervantes" 

El alcalde inauguró esta iniciativa turísdca que tuncionará 
todos los sábados v domingos, desde el 24 de abñl v hasta el 13 de iunio 

El ''Tren de Cervantes'' 
hizo su primer viaie a Alcalá 
El 'Tren de Cervantes' hizo su primer viaje de Madrid a Alcalá el pasado 20 de abril. En tan 
sólo 25 minutos, ya que se trata de un trayecto sin paradas, el convoy de cercanías con una 
capacidad para 300 pasajeros que será el 'Tren de Cervantes' realizó el recorrido que separa 
a la capital de España de la ciudad complutense, transportando en esta ocasión al alcalde de 
Alcalá, a la concejala de Turismo, a algunos ediles de la oposición, al gerente de Cercanías
Renfe Madrid y a decenas de alcalaínos -Democráticas, Hijos y Amigos de Alcalá, jubilados y 
pensionistas de los clubes municipales ... - que quisieron ser los primeros en probar de qué for
ma se iba a agasajar a los turistas que llegarán por via férrea a visitar nuestra ciudad. 

El 'Tren de Cervantes' funcio
nará desde el 24 de abril y has
ta el 13 de junio, todos los 
sábados y domingos, con sali
da a las 11 horas y regreso a 
las 18'10. El precio del billete 
es de 1.900 pesetas para adul
tos y 1.400 para niños, e inclu
ye el viaje y una visita guiada 
por Alcalá. Esta promoción 
turistica ha sido posible gra
cias al esfuerzo conjunto de 
Cercanías-Renfe de Madrid, la 
concejalía de Turismo del 

24 de abril de ,999 

Ayuntamiento complutense y 
Promoción Turistica de Alcalá. 

En la estación de Atocha, 
punto desde el que partirá 
siempre el 'Tren de Cervantes', 
jóvenes ataviados con trajes de 
época inspirados en el Siglo de 
Oro recibirán a los viajeros y 
les acompañarán durante el 
trayecto, obsequiándoles con 
dulces típicos alcalaínos: cos
trada, almendras garrapiñadas 
y rosquillas. Además el viaje 
estará amenizado por el grupo 

de teatro del Cacahuete, que 
ofrecerá cada día una anima
ción distinta, siempre basada 
en historias de Cervantes tras
ladadas al siglo XX, en la que 
se pretende que participen los 
viajeros. Estos, al llegar a Alca
lá, serán recibidos por los gui
as de Promoción Turística que 
les acompañarán desde la esta
ción hasta el centro de la ciu
dad. El recorrido se hará a pie 
para que los visitantes puedan 
disfrutar desde el principio de 

Las azafatas ofrecieron rosquillas, costrada y almendras garapiñadas. 

su visita: el palacio de Laredo, 
la facultad de Derecho y la 
calle Libreros hasta llegar al 
casco histórico, donde les 
espera la Universidad, la Plaza 
de Cervantes, el Monasterio de 
San Bernardo, el Hospital de 
Antezana, la Magistral ... 

Los turistas podrán comer 
donde quieran, aunque es pro
bable que más de uno se apun
te a alguno de los siete restau
rantes complutenses que se 
han sumado a la iniciativa del 
'Tren de Cervantes' ofreciendo 
a sus viajeros un 10% de des
cuento. 

La.jornada en Alcalá finaliza
rá pasadas las seis de la tarde, 
hora a la que se ha fijado el 
regreso del tren. Y para mante
ner la animación hasta el últi
mo momento, en el trayecto de 
vuelta se sorteará un libro, 
como no podía ser de otra for
ma teniendo en cuenta el per
sonaje que da nombre al tren. 

Unir el futuro de 
los trenes con 
el pasado de Alcalá 

El primer edil complutense, 
Bartolomé González, destacó 

PUERTA de Madrid 



El Teatro del Cacahuete amenizó el trayecto con dos historias, la búsqueda de Cervantes y del desvirgador de Dulcinea. Dulcinea 
aseguró a su padre que el "desvirgador" era Bartolomé González pero, afortunadamente para él, se había equivocado de hombre. 

como primer objetivo de esta 
iniciativa turística, una más de 
las que está emprendiendo el 
Ayuntamiento de Alcalá, que 
nuestra ciudad se convierta en 
"el principal destino turistico
cultural de la Comunidad de 
Madrid", destacando al Tren 
de Cervantes' como "uno de los 
mejores recursos que se pue
den utilizar, despertando la 
curiosidad de los madrileños 
por conocer el lugar que ha 
sido capital humanística del 

EL CASAR 
RESIDENCIA 
ASISTIDOS 

Renacimiento español y cuna 
de personajes tan ilustres 
como Miguel de Cervantes". 

Por su parte, el gerente de 
Cercarúas-Renfe Madrid, Ceci
lia Gómez-Comino declaró que 
la apuesta de la entidad ferro
viaria consiste en convertir el 
tren en un "medio de conoci
miento de la CAM, en todo lo 
referente a ocio, cultura y 
naturaleza". En este objetivo 
general se incluye la puesta en 
marcha del 'Tren de Cervan-

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
• Terapia Ocupacional 
•Podólogo 
•Asistencia religiosa - Capilla 
• Estancias temporales 

A menos de 30 minutos de Madrid 
AMPLIAS ZONAS AJARDINADAS 

IMás de 10.000 m2. con vistas a la Sierra de Guadarramal .. B CAllll /.El Casar de Talamanca 

R.=::- : Fuente 

• Torrejón del Rey 

Camarma 

Guadalajara 

. . . . 
MADRID Coslada San Femando Torrejón Alcalá 

r 
Ctra. de Mesones, s/n. El Casar de Talamanca 

(Guadalajara) TII.: 194913366n/12 
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tes', con el que se intenta hacer 
más atractiva la promoción 
'Descubre Alcalá' que desde 
hace algún tiempo ofrecía Cer
canías-Renfe. La animación 
con actores, la degustación de 
dulces típicos o un recorrido 
sin paradas, son alguno de los 
alicientes que en opinión de 
Gómez-Comino ofrece el 'Tren 
de Cervantes' que, como ya 
hemos dicho, es un convoy de 
cercanías, "un tren del futuro , 
porque lo que queremos es 

unir el futuro de los trenes con 
el pasado de la ciudad de Alca
lá. Es una mezcla que entende
mos es atractiva y que espere
mos sea bien aceptada por los 
viajeros". 

Cecilia Gómez-Comino aña
dió que después de junio se 
haria un análisis exhaustivo 
del resultado de la iniciativa, 
aunque él personalmente con
fiaba en que el 'Tren de Cer
vantes' se acabara convirtiendo 
en una tradición. 

CURSOS INTENSIVOS VERANO /99 

(~uRSO 1 b 
•WINDOWS 95 
•WORD 97 
• EXCEL 97 
•ACCESS 97 

COMIENZO: 3 DE MAYO 
DURACION: 1 MES 
HORARIOS DE MAÑANA Y 
TARDE 

(~URS04b 
MECANOGRAFÍA 

MAYO, JUNIO Y JULIO 
ó 

JUNIO, JULIO Y SEPTIEMBRE 

HORARIOS DE MAÑANA Y TARDE 

VISUAL BASIC 

JUNIO Y JULIO 

• WINDOWS 95 
•WORD 97 
• EXCEL 97 
• ACCESS 97 

JUNIO Y JULIO 

e/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Tif.: 91 889 60 64 - Alcalá de Henares 

http:www.ctv.es/USERS/cmc 
E-mail:cmc@ctv.es 
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Sabre Educaclin 
Científtca v Tecn11a1ía 

la Universidad 
de Alcalá firma 
un convenio 
con la UNEsco· 

La Universidad de Alcalá 
y la UNES CO firmaron el 
lunes 19 de abril un conve
nio de colaboración en 
materia de Educación 
Científica y Tecnológica 
para América Latina y el 
Caribe (OREALC) presidido 
por el rector de la Universi
dad de Alcalá, Manuel 
Gala y la directora de la 
Oficina Regional de la 
UNESCO-Santiago (ORE
ALC) Ana Luisa Machado. 

SE VENDE 

CHALET DE LUJO 
EN PEÑAS ALBAS 

400 m2 VIVIENDA 
500 m2 PARCELA 

Precio: 42.000.000 
Negociables. 

Tlf.: 91 883 65 96 

LIPOSUCCION 
TODAS LAS ZONAS 

275.000 PTS. 

CONSULTA CIRUGIA ESTETICA 
Paseo de la Estación. 1 
Escalera Derecha 22 E 

ALCALA - Teléf. : 91 883 44 55 

SI QUIERE COllUCTAR COI 
ALICIA GRANADO 

Parapsicología y Tarot 
RITUALES MÁGICO S 

TAROT DE LOS ANGELES 
BARAJA ESPAÑOLA 

TLF.: 91 880 68 77 

compro Mini 
Debe tener buen estado 
general. No importa si lleva 
tiempo parado o tiene algo 
roto. También dados de baja. 

Máximo 160 .000 pts. 

Telf.: 949 21 21 32 y 
670 729 235 (ROBERTO) 
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De nuevo volvemos con el tema del aeropuerto 
Siento sinceramente tener que vol

ver a escribir con el tema del aero
puerto. Sencillamente me gustaría que 
se hubiera · negado a un principio de 
solución para que en el futuro lo más 
cercano posible podamos haber termi
nado con el problema. Que como esta
mos comprobando en estos días nos 
afecta de una manera importantísima 
a todos los españoles y nos va en ello 
nuestro futuro crecimiento, así como 
nuestro peso en las relaciones europe
as con iberoamérica, y nuestro debili
tamiento del turismo, que como todos 
sabemos ha sido en los últimos años 
principal factor de nuestro crecimien
to. En definitiva no es exagerado decir 
que si en un futuro inmediato, no 
desarrollamos y damos solución a este 
grave problema nuestra futura expan
sión, tanto política como económica 
se vea seriamente deteriorada. · 

Hace ya mucho tiempo que desde 
estas páginas de '¡UERTA DE MA
DRID intentamos decir que el aero
puerto de Barajas se ha quedado 
pequeño para las necesidades actua
les, y no digamos para las futuras, que 
a un crecimiento anual del 8 o el 9%, 
podemos imaginar lo que puede ser de 
aquí a unos pocos años. Hemos dicho 
muchas veces que Barajas como único 
aeropuerto para Madrid no puede ser 
la solución definitiva, se le hagan dos, 
tres, o quince pistas más, porque el 
problema está en la congestión de trá
fico en el aire, y que no es un proble
ma de infraestructuras terrestres. Para 
que se comprenda con mayor claridad, 
las carreteras del cielo están saturas en 
las cercanías de Madrid. Por tanto, 
que la necesidad de otro aeropuerto es 
esencial y a ser posible lo más alejado 
del actual, por lo que Campo Real no 
considero que sea la mejor solución 
por su proximidad a Barajas y a Torre
jón, por lo que forzosamente tienen 
que interferir en las fases de aproxi
mación y despegue de las aeronaves, 
como no lo fue - y aquí lo dijimos- la 

solución de Torrejón, como tampoco 
lo es las muchas pistas en Barajas, ya 
que a muy poco de inaugurar la terce
ra pista vemos que no llega la solu
ción, que nos prometieron que nos lle
garía con la inauguración. Así pues, 
no nos equivoquemos más; Madrid 
necesita dos aeropuertos, y que no se 
diga más que al estar operativo Cam
po Real se puede cerrar Barajas, por
que entonces el nuevo tendrá los mis
mos problemas que el viejo, aparte de 
tirar los miles d,e millones empleados 
en toda las mejoras que ahora se están 
haciendo en Barajas. Pensemos en 
otro lugar, por ejemplo Ocaña, que 
aunque en otra comunidad y sabemos 
que todo el movimiento económico 
que ello genera no repercutiría direc
tamente sobre nuestra comunidad, 
pero teniendo presente que no esta
mos hablando de intereses partidistas, 
sino por lo mejor para el conjunto de 
los españoles. 

Por otro lado siento vergüenza del 
comportamiento de la clase política, 
sobre todo la del PSOE al querer sacar 
tajada de la situación de Barajas, 
cuando ellos han estado en el gobier
no durante 14 años anteriores y las 
soluciones tenían que haber venido 
desde los gobiernos socialistas. El PP 
no ha hecho más que heredar los erro
res de los anteriores gobiernos. Tam
poco se nos diga que cuando ellos 
estaban no había los problemas de 
ahora. No es valido ese razonamiento, 
porque en los tres últimos años el cre
cimiento del tráfico aéreo ha sido 
espectacular, en cuando a un mayor 
número de compañías aéreas que ope
ran en Barajas y al aumento de sus 
frecuencias, y todo ello ya se sabía en 
tiempo de los socialistas. Tampoco 
debemos decir que el gobierno actual 
está dando soluciones, porque no es 
así. Lo primero es que las dos posturas 
dentro del propio PP, una la de la 
comunidad, y la otra la del gobierno a 
través de su ministerio de Fomento, 

Seat Ibiza Passion: 1.550.000 ptas. 9.31s,68 EuRos 

--
Aire Acondicionado. Dirección Al;istida. Elevalunas Eléctrico 

Radiocassette con 4 altavoces. Cierre Centralizado. 

diciendo todavía que hay que apostar 
por Barajas les esta llevando a un 
retraso demoledor. Por otro lado, lo de 
echar balones fuera, diciendo que 
cualquier disculpa -o culpa a los 
demás- como la huelga de pilotos, fal
ta de controladores, o la guerra en 
Kosovo; no es sostenible. Miren uste
des, Barajas está tan al limite de sus 
posibilidades que en cuanto, algún 
organismo, o grupo laboral -y son mu
chos-, que intervengan en las opera
ciones para poner un avión en vuelo 
para llevar pasajeros de un lugar a 
otro, se le ocurra toser, todo se viene 
abajo. Luego que no se diga que yo no 
he sido, que el que ha tosido es otro y 
no yo, porque lo primero que debes de 
saber, es que, alguien, en algún 
momento se va a poner con gripe. 

Bueno, pero mientras tanto, porque 
aunque se pensara ya, dónde ha de ir 
el nuevo aeropuerto, antes de 10 o 12 
años no puede estar operativo. ¿ Qué 
se hace mientras en todo este tiempo?. 
Lo primero que Barajas se distribuya 
el tráfico las 24 horas del día, descar
gando parte de él de las horas diurnas. 
Segundo quitando frecuencias a ciu
dades lo más cercanas a Madrid, dan
do preferencia a los vuelos de más 
duración y a los vuelos internaciona
les. Y tercerb acelerando la construc
ción de los trenes de alta velocidad ya 
en proyecto. Son medidas fuertes para 
unos más que para otros, pero pienso 
que necesarias. 

Por último, vuelvo a recordar a los 
habitantes de la recientemente nom
brada Ciudad Patrimonio de la Huma
nidad, como a los de Villalbilla, o a -
los de Torres de la Alameda, que si el 
aeropuerto se hace en Campo Real 
podemos ver nuestra calidad de vida 
seriamente afectada, por la simple 
razón de nuestra proximidad. Aparte 
de que creo seriamente que no es el 
sitio mejor. 

Ignacio GIRÓN CLARAMONTE 

SEFl"T 

t:tr:tmim@:g;;::¡g¡::mr::tt:::t'::tn=:::=:rt:ttitt:rt=t::m:t::t::n=ni::ntnittr:t':n::rnrntit=&=:::t Vía Complutense, 98 
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11 Sr. Ministra 
de Tralla.la v G1biern1 
dela Nación 

Al leer el diario El País con 
fecha 5 del presente mes de 
abril, me dejó sorprendido un 
articulo que llevaba como enca
bezamiento "Censo a golpe de 
talonario" firmado por D. Pedro 
Angel Hernández Mateo, alcalde 
del PP de la población de Torre
vieja (Alicante). 

En ese escrito anunciado por 
este señor hay muchos artículos 
que destacar en beneficio a los 
vecinos empadronados y por 
empadronar en esa localidad, 
pero para no ser muy pesado 
con mi lectura solamente voy a 
hacer referencia a uno que es el 
que más me ha sorprendido. 

Se trata de los pensionistas. 
Dice que todos los pensionistas 
censados o por censar en esta 
localidad están exentos de pagar 
las tasas de recogida de basura 
y de agua potable, y al final de 
año, coincidiendo con las navi
dades, reciben una paga por 
importe de 30.000 pesetas como 
paga municipal. 

Por este motivo me dirijo a 
usted, para que me contesten si 
esto es o no saltárse el Pacto de 
Toledo que tanto criticaban 
ustedes al señor Chaves, presi
dente de la Comunidad de 
Extremadura, por poner 700 
pesetas mensuales a las pensio
nes no contributivas. Díganme 
ustedes si a este señor por 
poner esta paga a todos los pen
sionistas en general, que para 
algunos de ellos sus pensiones 
ascienden a 150.000 y 200.000 
pesetas mensuales, se le puede 
llevar a los tribunales como le 
dicen ustedes al señor Chaves. 
Por favor, señores del PP. el 
señor Chaves quiere dar unas 
ayudas a las pensiones más 
desfavorecidas y este otro se las 
quiere dar a personas que no les 
hacen falta estas ayudas. 

Ustedes dicen que todos los 
pensionistas debemos tener los 
mismos derechos, en pueblos, 
ciudades, y en general todos los 
pensionistas de la nación. Me 
pregunto yo si esas ayudas las 
paga ese señor de su bolsillo o 

salen de las arcas del Estado. 
Para mí lo que está haciendo 
este señor es propaganda elec
toralista. ¿Quién no le ha de 
votar si ofrece 30.000 pesetas? 
¿Será muy tonto el que no lo 
vote? 

No quiero extenderme más 
porque dice un refrán que a 
buen entendedor con pocas 
palabras basta. 

M. MONTERO 

Anómala siblación 
Desde la Asociación de Veci

nos Cisneros, Distrito ID, quere
mos hacer llegar a todos los 
vecinos del barrio y a la opinión 
pública alcalaína, nuestra opi
nión sobre los últimos aconteci
mientos relativos a la anómala 
situación de la empresa "Vicioso 
Hermanos" y los acuerdos con 
ciertas entidades sociales, con 
el visto bueno de algunos ediles 
del equipo de gobierno y su 
alcalde a la cabeza. 

Todo se inicia cuando después 
de un año de negociaciones con 
el ayuntamiento (concejalía de 
Medio Ambiente) transmitiendo 
las quejas por las molestias y 
olores que esta industria produ
ce a los vecinos o industrias 
adyacentes. 

Esta concejalia, después de 
año y medio adopta las medidas 
apoyándose también en el infor
me de Impacto de Medio 
Ambiente de la Comunidad de 
Madrid, de proponer a la Comi
sión de Gobierno de este ayun
tamiento, el cierre cautelar de 
las instalaciones hasta que 
éstas cumplan la normativa y se 
ajusten a lo dictado en dicho 
informe. La propuesta es apro
bada y el cierre se fija para el 
dia 30-3-99. 

Bien la empresa, sabedora de 
esto, opta por medida más rápi
da para presionar al ayunta
miento, tomando como rehenes 
a los trabajadores y diciendo: 
"Si el cierre cautelar se produce" 
ellos lo "harán definitivo". 

Los sindicatos, más receptivos 
ante este problema que con 
otros, no dudan en negociar con 
la empresa un acuerdo en el 
cual las medidas exigidas en el 
informe de la comunidad así 

Isabel 
y Emilio 
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como la concejalía de Medio 
Ambiente dilatándoles "casi" por 
tiempo indefinido y con escasas 
garantías de que muchas, al 
final, se adopten, tal y como 
quería la empresa. 

Pero el hecho no queda aqui y 
nos enteramos que dicho acuer
do tiene que ser ratificado por el 
ayuntamiento, el cual lo hace a 
través de su concejala de Pla
neamiento, doña Beatriz Díaz 
Manzana!, ya que al parecer la 
concejalia de Medio Ambiente se 
niega a ello. 

Y nosotros, como vecinos y 
representantes de esta aso
ciación de vecinos nos pregun
tamos: 

1 º. ¿qué va a ocurrir cuando 
los famosos olores invadan el 
barrio? 

2º. ¿Los trabajadores y usua
rios de las industrias aledañas 
tienen que soportar las moles
tias? 

3°. ¿Cómo es posible que unos 
sindicatos se dejen presionar de 
esa forma y no se den cuenta de 
la coacción que representa? 

4º. ¿Es que el resto de los tra
bajadores de la wna no tienen 
derecho a respirar aire limpio? 

5°. ¿Que el resto de las casi 
30.000 personas de los distritos 
11 y m no tienen el derecho de 
pasear y abrir sus ventanas sin 
tener que soportar estos olores? 

6º. ¿Cómo es posible que un 
acuerdo de Comisión de Gobier
no qttlficado por el alcalde sea 
derogado por la concejala de 
Planeamiento y Urbanismo, el 
cual poco o nada sabe Medio 
Ambiente? 

7°. ¿Cómo es posible que una 
empresa utilice a sus trabajado
res como moneda de cambio 
para sus intereses, y los sindi
catos y cierta parte del equipo 
de gobierno se deje coaccionar? 
¿O es que hay algo más detrás 
de esto? 

Por todo ello, desde esta Aso
ciación de Vecinos hacemos un 
llamamiento para que se cum
plan las resoluciones o que se 
tomen de forma "inmediata" las 
medidas correctoras de los olo
res y las molestias a los vecinos. 

Atentamente, 

Junta Directiva 
A. VV. Cisneros 

"Cana celeste" 
Queridos y entrañables ami

gos: Os escribo desde este pa
raíso del cielo, desde donde 
hace poco tiempo llegué a esta 
gran mansión, que el Señor me 
tenía preparada y reservada 
conforme me tenía prometido. 

Quisiera describiros este 
lugar, rebosante de luz, paz y 
tranquilidad, perfumado de flo
res y jazmines. Las mansiones, 
para que os hagáis una idea, 
son como uno de los más lujo
sos chalet de esa olvidada tierra 
(que Dios me perdone por tan vil 
comparación). 

No existe mezcla de mal algu
no, todo es amistad, felicidad y 
amor. Las calles están llenas de 
ángeles y arcángeles que te 
saludan y charlan, que te entu
siasman y embelesan. 

Razón tenia Pilar Miró al decir 
que Gaiy Cooper está en los cie
los. El otro dia le vi por una pla
cita celestial tal esbelto y ele
gante. 

También con inmensa alegria 
me encontré con mis más inti
mos amigos que me faltaban y 
echaba de menos, y otros 
muchos que ahora no recuerdo. 
Siguen tan jóvenes y alegres 
como siempre. Me preguntaron 
por vosotros, pero les dije que 
tardariais en venir, pues gozáis 
de buena salud. 

La comida y bebida es extraor
dinaria y exquisita, aunque 
existen otros manjares, pero 
éstos están reservados para los 
privilegiados pobres y mendigos 
que pasaron hambre y sed en la 
Tierra. 

También vi a aquel señor 
regordete que tenia fama de 
tacaño y mala persona. Qué 
engañados nos tenía, pues 
resultó ser el hombre más gene
roso y caritativo. 

En fin, amigos, un fuerte 
abraw y disfrutad de esa vida 
que os queda, que cuando la 
comparéis con ésta os parecerá 
insípida e incolora. Que vengáis 
pronto a gozar de vuestras man
siones que las he visto resplan
decientes con vuestros nombres 
esperando que las ocupéis. 

Recibir un fuerte abrazo. 

Legna'R 

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
• Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 
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oenclencias 
en la Ciudad De1ortiva 
Munici1a1 

Ante las informaciones publi
cadas en PUERTA DE MADRID 
sobre las quejas que varios 
usuarios han dirigido a la direc
ción rectora de las instalaciones 
de la Ciudad Deportiva Munici
pal respecto de algunas 
deficiencias detectadas en los 
vestuarios, así como el deterioro 
en la zona de las duchas, el 
Comité de Empresa de la Ciu
dad Deportiva Municipal desea 
manifestar lo siguiente: 

Que todos los trabajadores de 
la Ciudad Deportiva Municipal 
somos los primeros en denun
ciar ante la dirección las 
deficiencias e incidencias que se 
van produciendo a diario y cuyo 
seguimiento se efectúa de forma 
directa y puntual, ya que somos 
los primeros afectados, tanto 
desde el punto de vista higiéni
co-sanitario, como respecto a 
las actuaciones de organización, 
funcionamiento y prestación de 
los servicios de nuestras insta
laciones deportivas, trasladando 
a los organismos correspondien
tes, como pueden ser al Comité 
de Salud y Seguridad Laboral, 
aquellas propuestas de mejora 
de las instalaciones que son 
necesarias adoptar. 

Por ello agradecemos especial
mente todos aquellos "toques de 
atención" que se hagan por los 
ciudadanos de Alcalá, ya sean 
aficionados al deporte o profe
sionales del mismo, ya que es 
una de las actividades de las 
administraciones públicas que 
más repercusión tiene en nues
tro desarrollo personal y cuya 
práctica y fomento del mismo 
siempre será insuficiente. 

La Unión General de Trabaja
dores desea sumarse a lo expre
sado por el Comité de Empresa 
de la Ciudad Deportiva Munici
pal, coincidiendo en la necesi
dad de que, cualquier incidencia 
o deficiencia que sea denuncia
da públicamente, es siempre 
bien recibida ya que nos alerta 
sobre las opiniones que tienen 
los usuarios respecto del funcio
namiento de las instalaciones 
de la Ciudad Deportiva Munici
pal, siempre que estas opinio
nes sean constructivas y no pre
supongan actuaciones de mala 
fe que, en ningún caso se han 
producido, ya que la dedicación, 
honestidad y profesionalidad de 
nuestros compañeros merece 
un público reconocimiento, que 
en definitiva se traduce en una 
buenísima prestación de sus 
servicios a los usuarios, tal 
como la generalidad de los ciu
dadanos alcalaínos ha manifes
tado en reiteradas ocasiones. 

¡Nuestra felicitación por su 
ánimo y compromiso a todos los 

24 de allrll de 1999 

compañeros!, la U.G.T. y en su 
nombre, los delegados sindica
les abogamos y lo haremos 
siempre por la defensa del 
empleo público. 

Gracias a todos y un fuerte 
abrazo. 

Antonio ROPERO 
Presidente del Comité 

de la C.D.M. 

Indignación 
Sr. Director: 
Indignación. He querido co

menzar esta carta con la misma 
palabra que utiliza D. David 
Garrido a quien desgraciada
mente no conozco, ni conozco 
ninguna acción a favor del patri
monio complutense y utilizo su 
misma expresión porque creo 
que es absolutamente injusto en 
su artículo del PUERTA DE 
MADRID 1.611 del 6 de marzo 
para quienes sí han demostrado 
su interés y su amor por conser
var lo que nuestros mayores nos 
han dejado. Utilizar palabras 
como insensatez, incultura, gra
vísimos errores, falta de respeto, 
actuación mediocre, paraferna
lia ultramoderna, patético y del 
peor gusto, parafernalia relum
brona, etc. es exagerado y sobre 
todo, ajeno a la realidad. Porque 
aunque el artículo indica cosas 
buenas, el tono general es de 
ataque frontal hacia unas per
sonas que se han caracterizado 
por trabajar, trabajar y trabajar 
sin que casi nadie les ayude, en 
recuperar el patrimonio que 
entre todos los alcalainos, 
incluido el Sr. Garrido y yo mis
mo, teníamos abandonado. Vivo 
en Alcalá desde hace doce años 
y desde la llegada del Sr. Obis
po, nunca he visto ni a él ní a 
sus colaboradores responder en 
la prensa como "aludidos" tal y 
como dice en su artículo, ale
gando o contestando a los que 
escriben en los diarios y sema
narios locales. Y yo creo que 
hacen bien. Creo que prefieren 
trabajar y hacer llegar dinero de 
las instituciones y privados para 
recuperar nuestro patrimonio, 
que perderse en discusiones 
como esta que nadie, ni siquiera 
el tiempo dejará en su lugar a 
cada uno. Lo que sí hará el 
tiempo será, en mi opinión, 
agradecer el trabajo que han 
hecho durante estos ocho años 
y dejar para el futuro gran can
tidad de edificios recuperados, a 
pesar de los errores cometidos 
que seguro han sido muchos, 
pero sin duda no merecen una 
critica tan feroz con unas 
manos, aunque se les dé jabón 
con la otra. 

No tengo porqué defender a 
nadie, pero estoy viendo lo que 
de verdad son tropelías en Alca
lá (y me atrevo a añadir la 

fachada lateral de cemento del 
Convento de la Madre de Dios) y 
cómo reaccionamos los alcalaí
nos ante ellas con toda la razón 
y el derecho y sinceramente, 
opino que una vez denunciado 
el problema hay que ponerse a 
trabajar y he considerado que 
una pequeña parte de ese traba
jo debía ser, por mi parte, escri
bir esta humilde nota para real
zar que sólo el que hace cosas se 
equivoca y que, con tantos 
aciertos, el tono de las críticas 
hacia los errores debería ser 
otro. No estoy además de acuer
do en que la lámpara sea ultra
moderna, tradicionalmente en 
las iglesias y catedrales se han 
dispuesto lámparas de bronce, 
latón o cobre. La de la Magistral 
tiene esos materiales y ninguna 
exaltación moderna ni conce
sión tecnológica más que cuatro 
sencillas lámparas. Pregunten a 
los que visitan el templo si les 
gusta, (yo lo he hecho) y al 99% 
le parece muy bien y la prefieren 
a esos "remake" que vemos en 
algunos sitios, producto de la 
falta de sensibilidad y de la cor
tedad de miras de quien consi
dera sólo válido lo antiguo, lo 
viejo, lo añejo o lo que es peor, lo 
cutre. 

Yo también quiero ser cons
tructivo y por eso escribo lo que 
antecede, con absoluto respeto 
además, para todo el mundo, 
pero creo que también debemos 
expresar nuestra opinión contra 
lo que forja opinión y añadir mi 
enhorabuena al PUERTA por
que se hable de e~tos temas 
aunque no se esté de acuerdo al 
cien por cien. 

Felipe MÁRMOL DE ANDRÉS 

.. El circo_ de Alcalá" 
Sr. Director del semanario 

PUERTA DE MADRID: le ruego 
publique estas lineas para que 
sirvan de denuncia de un hecho 
del que ya estamos hartos los 
vecinos que vivimos en los alre
dedores del Paseo de Aguadores. 

De nuevo hemos vuelto a 
sufrir la incompetencia de los 
que nos gobiernan desde el 
Ayuntamiento. Me refiero a la 
instalación de un gran circo en 
la explanada donde asientan la 
feria y el mercadillo de los 
lunes. 

Ha sido un atentado general 
contra todo; se ha permitido la 
circulación de vehiculos de gran 
tonelaje que destrozan las ace
ras, puede verse el estado en 
que se encuentran éstas. 

Se han clavado grandes hie
rros en el asfalto de las calles 
que allí están trazadas, cosa que 
no se vuelve a reparar. 

El vertido de aguas residuales 
de los carromatos en la superfi
cie es un hecho que se puede 

comprobar. 
La gran cantidad de animales 

que este circo traía, ha permiti
do que sus excrementos, tanto 
líquidos como sólidos, perma
nezcan durante bastante tiempo 
dando olores nauseabundos, 
haciendo insoportable el paso 
por estos lugares. 

Al dia siguiente de su marcha, 
los puestos de frutas, hortali
zas, etc., del mercadillo, eran 
instalados en estos lugares. 

Todo esto se ha tratado de pa
liar enviando a la empresa con
cesionaria de la limpieza para 
que lavase la zona con zotal y lo 
único que ha conseguido es for
mar un barrizal, persistiendo 
los restos y olores. 

Yo insto al Alcalde a que se 
pasee por esta zona y sea testi
go de lo que aquí denuncio y 
para otra ocasión que esta ins
talación la haga lo más cerca 
posible a su domicilio. 

Igualmente hago responsables 
de este desaguisado a los conce
jales de Tráfico, por permitir el 
tráfico de camiones de alto tone
laje, que según las ordenanzas 
municipales, no pueden circular 
por la ciudad; al de Sanidad por 
permitir un foco de infección 
que podría ser denunciable en el 
Juzgado de Guardia; al de Me
dio Ambiente por el deterioro en 
el entorno, fácilmente aprecia
ble, sólo hace falta darse una 
vuelta. 

Luego se les llena la boca 
manifestando que tenemos una 
ciudad Patrimonio de la Huma
nidad, cuando lo importante no 

' e!; sólo tenerla, sino conservar
la. Má.s les valdría a los políticos 
que salgan elegidos en las nue
vas elecciones, el ir proyectando 
un verdadero recinto ferial acor
de con la categoría de Alcalá de 
Henares. 

Maria del Carmen GÓMEZ 

.. Juan Hemández 
no se lo •erecía" 

Desde las páginas de este 
periódico quisiera rendir un 
pequeño homenaje a una perso
na entrañable, maravillosa y 
extraordinaria a la que he teni
do el honor de conocer y traba
jar un tiempo con ella y a la que 
las palmaditas y el compadreo 
de algunos le han jugado una 
mala pasada. A los ganadores 
mi más cordial enhorabuena. A 
ti querido Juan, por tu honesti
dad, por tu señorío (no he visto 
en ti ní un mal gesto, ní una 
mala contestación), un fuerte 
abrazo, que personas como VD 
(con mayúsculas) tarde o tem
prano recibirán lo que se mere
cen. Tienes tu conciencia lim
pia, otros tardarán en limpiarla. 
¡Ánimo y adelante! 

Antonio HIDALGO FORTUNA 

PUERTA de Madrid 



El con.ficto kosovar tiene entre 
sus principales causas (no la úni
ca) el suma y sigue de la cruzada 
anticomunista de los EE.UU. y sus 
aliados en Europa. Lo demás es 
hipocresía y propaganda mediáti
ca, en favor de los valores e inte
reses del imperialismo yanqui y 
sus afines. Les importan un comi
no el pueblo kosovar y sus proble
mas. Los están utilizando como 
cobayas humanas sin ningún tipo 
de escrúpulos. 

Se siente rabia e impotencia 
cuando se observa cómo se mani
pula la verdad de lo que realmente 
está sucediendo. Cuando en nom
bre de la libertad, la democracia y 
los derechos humanos se invade y 
se bombardea un país soberano, 
porque sus gobernantes no son afi
nes al imperio americano, al 
menos nos debemos preguntar: 
¿Quiénes administran realmente 
nuestros derechos y libertades, y 
hasta qué punto realmente dispo
nemos de nuestro destino indivi
dual o colectivo? 

Está claro que a estas alturas 
todos somos conscientes de que 
no somos una isla, ni individual ni 
colectiva, pero, si aspiramos y 
defendemos la globalización en 
todos los órdenes, ¿tiene lógica y 
sentido apoyar los movimientos 
independentistas, separatistas, 
secesionistas y la creación de esta
dos fantasmas con fronteras por 
doquier? Sería para echarse a tem
blar si mañana la OTAN, en cohe
rencia con el apoyo que está pres
tando a la guerrilla kosovar, nos 
sorprendiera disparando contra los 
puntos estratégicos de las fuerzas 
de· defensa españolas en Madrid, 
Barcelona, Alicante, Málaga, 
Cádiz, la Coruffa, Bilbao, etc<~. al 
tiempo que suministrara armas a 
ETA para que dicho grupo terro
rista impusiera su ley y se hiciese 
con el control político del territo
rio de Euskadi, al margen del 
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durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

A.M.L. 

PUERTA de Madrid 

KOSOVO 
Estado Español, que es realmente 
lo que está haciendo en Kosovo al 
apoyar al ELK. 

Los norteamericanos y sus alia
dos han tenido, tienen y van a 
seguir teniendo y apoyando movi
mientos desestabilizadores, como 
cualquier otro imperio a lo largo 
de la historia de la humanidad, en 
todos aquellos países que estraté
gicamente los interesen y cuyos 
gobiernos no les sean afines. Todo 
lo demás es pura demagogia. Les 
importa un pimiento el sufrimien
to de los oprimidos. Si no, ¿cómo 
se entiende la prepotencia de Israel 
ante los países árabes, la detenta
ción y el abuso del poder de los 
talibanes en Afganistán, el mante
ner a un impresentable como Yel
sin al frente de un país como 
Rusia, o la prepotencia y el abuso 
de poder de los militares en los 
países latinoamericanos? ¿Dónde 
están, en esos casos y en otros 
muchos, la lógica y la solidaridad 
de la comunidad internacional? 

¡Qué poco tiene que ver la 
mayoría de las veces la historia 
que se escribe en los libros, y se 
estudia en los centros educativos, 
con la realidad de lo sucedido! La 
historia no es de quien la hace, 
sino de quien paga para que se 
escriba según su conveniencia, 
escala de valores e intereses. Los 
niños y niñas que nacieron o naci
mos en nuestro país después de la 
guerra civil saben muy bien de lo 
que estoy escribiendo. 

Todo lo anterior no exime de 
responsabilidad de lo que pasó y 

· está pasando en los Balcanes, y en 
otros muchos países del mundo, a 
dirigentes y exdirigentes políticos 
y militares comunistas, pues con 
el proceder de muchos de ellos (no 
de todos) han arruinado para 

mucho tiempo los ideales y el pro
yecto socialista que idearon para 
bien de la humanidad Marx, 
Engels, Lenin, Troski, el Che, 
Mao, Tito y otros muchos ciu
dadanos del mundo. 

Es verdad que en nombre del 
socialismo se han cometido barba
ridades (en nuestro país también) 
y no hace tanto tiempo ¡Casuali
dad que siendo ministro Javier 
Solana se ha robado al Estado y a 
los españoles, con el carnet del 
PSOE en el bolsillo! ¿O es que 
Urralburu, Roldán, etc. etc., repre
sentaban en las instituciones 
públicas al Real Madrid? ¡Cuánto 
daño han hecho con su conducta a 
los principios socialistas! 

Sin embargo, fuerzas conserva
doras con el Vaticano a la cabeza, 
el capitalismo, y fuerzas y partidos 
políticos seudodemócratas de 
derechas han cometido en unos 
casos y han apoyado en otros, acti
va o pasivamente, crímenes de 
Estado. En Argentina, Chile, 
Panamá, El Salvador, etc., etc. 

¿Por qué no se llega hasta el 
final en los desaparecidos en 
Argentina? ¿Por qué no se llega 
hasta el fondo en el caso Pino
chet? ¿Qué papel jugaron Henry 
Kisinguer y los EE.UU. en la 
muerte de Salvador Allende y el 
bombardeo del Palacio de la 
Moneda? ¿ Por qué no se acude en 
ayuda humanitaria en Chiapas? 

Si la OTAN a partir de ahora va 
a convertirse en el brazo armado 
de los pueblos que reclaman sus 
territorios históricos, ya puede 
prepararse·para intervenir en Tur
quía y otros países limítrofes en 
favor del pueblo kurdo. 

Las consecuencias más terribles 
de esta guerra y de todas las gue
rras es que siempre les toca perder 
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a los mismos. A los más débiles e 
indefensos. ¿Quiénes son los res- · 
ponsables de las terribles conse
cuencias del éxodo kosovar? ¿Los 
serbios, con su limpieza étnica? 
¿El ELK, con sus actos terroristas? 
¿Alemania suministrando armas a 
los separatistas del ELK, tratando 
con ello de despejar, vía los Balca
nes, su afán expansionista hacia 
los países del este de Europa? 
¿Los EE.UU. en su afán de aniqui
lar cualquier vestigio comunista, y 
si además con ello se humilla a 
Rusia, su enemigo histórico, a las 
puertas de sus fronteras, mejor? 
¿La OTAN para justificar ante 
occidente su razón de ser? 

Estoy convencido de que todos 
los antes mencionados, sin excep
ciones, son responsables de esa 
terrible situación. Pero los que 
sufren y van a seguir sufriendo las 
consecuencias de esa guerra van a 
ser millones de serbios y kosova
res que poco tienen que ver con 
los señores de la guerra. ¡Cuántos 
hombres y mujeres de los Balca
nes se estarán acordando en los 
últimos años de Tito! ¡Cuántos 
hombres y mujeres de a pie, en los 
países del este de Europa, darían 
media vida por volver a la situa
ción de treinta o cuarenta años atrás! 
¿Ésa es la alternativa de Occidente? 

Para terminar, decir que lo que 
más me entristece después del 
impacto de las imágenes que esta
mos recibiendo estos días, como 
ciudadano español, es el papel tan 
impresentable de Javier Solana. 
Sólo un ser ambicioso y sin escrú
pulos se puede prestar para hacer 
un trabajo tan sucio al gobierno 
norteamericano y a su presidente. 
¡Que le vayan dejando el camino 
libre, primero José Borrell y des
pués José María Aznar; el chico se 
lo está ganando a pulso! 

Joaquin ARIAS 
ABEN GOZAR 

MANTENEMOS PRECIOS 
Y VIAJE DE NOVIOS 

¡¡GRATIS!! 
O DESCUENTO EQUIVALENTE 

INFORMAROS 
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El P.P. ha abandonado la 
Hacienda Municipal: el ni
vel de recaudación ha baja
do un 9%, en los tres años 
de gobierno del P.P.(un 67,9 
en 1.997 frente a un 76,9% 
en 1.995). Ha arrinconado 
la Inspección Tributaria 
Municipal, de tal manera 
que los padrones impositi
vos tienen autenticas lagu
nas que fundamentalmente 
favorecen a las inmobilia
rias y constructoras. Frente 
a la deuda reconocida, que 
ha bajado por la favorable 
evolución de los tipos de 
interés, existe una deuda 
encubierta en el retraso o 
en el impago a proveedores, 
que puede situar la deuda 
real en una cuantía equiva
lente a casi el 100% del pre
supuesto anual municipal 
(unos quince mil millones 
de pesetas). 

La única solución que el 
equipo de gobierno ofrece a 
la maltrecha hacienda mu
nicipal es privatizar la re
caudación voluntaria, me
diante la entrega a algún 
gran Banco, operaciones de 
factorial, o acudir al crédito 
bancario para pagar el gasto 
corriente (Léase Urbaser), lo 

Imitando a esos equipos 
de fútbol marrulleros que 
ganan en los despachos lo 
que previamente habían 
perdido en el campo de jue
go, el incombustible Pablo 
González ha conseguido 
colarse de rondón, y ade
más en un puesto de privi
legio. en una lista electoral 
de la cual había sido recha
zado por sus propios com
pañeros de partido. Se pue
de entender que este señor, 
que al parecer ha hecho de 
ser concejal una auténtica 
profesión, por cierto siem
pre remunerada indepen
dientemente de que estu
viera en el equipo de 
gobierno o en la oposición, 
lo cual ya es mérito, acos
tumbrado como está a no 
dar palo al agua no desee 
tener que ponerse a traba
jar de nuevo, cosa que es 
probable que haya olvidado 
hacer, y que su intención 
no sea otra que la de jubi
larse como concejal... Pero 
qué quieren que yo les 
diga; a mí no me apetece en 
absoluto que el ayunta
miento se convierta en una 
especie de residencia de la 
tercera edad para conceja
les caducados, que para 
eso ya tuvimos bastante 
con Ángel Nombela, por 
cierto también socialista, y 
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Balance del mandato 
municipal del P.P. (2) 

que en principio raya la ile
galidad manifiesta y no se 
había hecho en los veinte 
años de nuestro ayunta
miento democrático. 

No pueden excusarse para 
esta dejación en la hostiga
ción de la izquierda mayori
taria. Para recaudar basta 
hacer buena gestión, ya que 
los impuestos y tasas se 
han aprobado los cuatro 
años por casi plena unani
midad de todos los grupos 
políticos. Por otro lado, el 
gobierno municipal ha dis
puesto en los dos últimos 
años de instrumentos pre
supuestarios (presupuesto 
del 1.997 y 1.998) que impi
den trasladar la responsabi
lidad a herencias recibidas. 

El equipo de gobierno del 
P.P dejará como legado un 
ayuntamiento sin presu
puesto en 1.999. lo hará 

que el año 1.999 sea un 
año perdido para la pro
gramación y desarrollo de 
las inversiones en la ciu
dad. Toda una conducta ex
presiva de su grado de res
ponsabilidad, preñado del 
más repugnante partidismo. 
En una innata ingenuidad 
pensaba que la Hacienda 
era cosa de todos, sin em
bargo prefieren: Detrás de 
mi, el caos. Ya vendrán 
otros que paguen mis fas
tos. Por los hechos esta 
parece ser la máxima de 
Bartolomé y sus munícipes. 

En los servicios munici
pales y en el gobierno inte
rior de los empleados públi
cos, ha preferido dejarlos a 
su libre evolución, firmando 
un Convenio Colectivo por 
cuatro años, olvidándose de 
la imprescindible reforma, 
cayendo en el otorgamiento 

PSOE jurásico 
en cuanto a mantenerlos 
con mis impuestos... Pues 
miren ustedes, la verdad es 
que no. 

Y es que, se mire como se 
mire, el afán de Pablo Gon
zález por pegarse al sillón 
de concejal como si fuera 
una lapa (o una rémora, 
que estos bichos también 
se adhieren lo suyo) no tie
ne la menor defensa posi
ble ... Y encima se autocali
fica de renovador, lo cual 
no deja de resultar un sar
casmo. Para empezar no es 
en modo alguno admisible 
que nadie, absolutamente 
nadie, se perpetúe en un 
cargo público más tiempo 
del estrictamente necesa
rio, y a esta norma no esca
pa ni tan siquiera el propio 
presidente de los Estados 
Unidos; claro está que por 
desgracia aquí es otra cosa. 

No es normal, ni por 
supuesto resulta positivo 

para la ciudad, que nadie, 
ni aunque fuera el mejor 
gobernante del mundo, 
siga siendo concejal, casi 
siempre sin interrupción y 
siempre cobrando un suel
do, desde 1979 hasta aho
ra, que ya son años, pero al 
parecer esto no le importa 
lo más mínimo a Pablo 
González... Como tampoco 
debe de importarle el hecho 
evidente de que su largo (yo 
diría eterno) paso por el 
ayuntamiento no se haya 
saldado precisamente con 
lo que yo entendería por 
una buena gestión. Porque, 
pregunto, ¿recuerdan uste
des que este señor haya 
hecho algo realmente posi
tivo para Alcalá a lo largo 
de todos estos años? Yo no, 
y desde luego si hubiera 
dejado de ser concejal yo 
creo que nadie, empezando 
por sus propios compañe
ros de partido, le hubiera 
echado de menos. 

Pero todo esto, insisto en 

de privilegios salariales a los 
altos funcionarios y mucho 
nos tememos que en reali
dad la solución que tiene 
prevista tras las elecciones 
de Junio, es la pura privati
zación del Parque de Servi
cios entero. Para ejemplo, 
un botón: El servicio de 
agua ha tenido que soportar 
cuatro averías casi genera
les en menos de cinco 
meses. Mientras tanto es 
mejor ir dando entrada a 
quienes se lo adjudicaran 
en la programada privatiza
ción, si repiten victoria elec
toral (Seragua, aunque 
habrá una lucha de tiburo
nes). 

En resumen, de la demos
trada ruina de la hacienda 
municipal complutense y la 
manifiesta ineficacia de 
ciertos servicios públicos se 
pretende conducir a la opo
nían ciudadana a la acepta
ción de la opción estratégica 
del P.P.: la privatización de 
los servicios municipales. En 
realidad esa es la autentica 
disyuntiva de las elecciones 
municipales de 113-J. 

Luis Suárez Machota. 
Candidato a la alcaldía 

por I.U. 

ello, no debe de importarle 
lo más mínimo a juzgar por 
su desabrida reacción 
cuando supo que no iba en 
la lista (un político con un 
mínimo de talla personal 
debe saber encajar las 
derrotas sin pataletas de 
ningún tipo), como tampo
co le debe de importar el 
hecho evidente de que su 
inclusión in extremis y en 
contra de los deseos del 
comité local y de la asam
blea general del PSOE se 
haya debido según todos 
los indicios a sus manio
bras personales en los des
pachos del PSOE madrile
ño, lo que no dice precisa
mente mucho de un ¿políti
co? que antepone sus inte
reses personales a los de 
su partido y a los de la ciu
dad que presuntamente 
(sólo presuntamente) re
presenta. En resumen: Pa
blo González saldrá final
mente elegido concejal, que 
éste es el baldón de las lis
tas cerradas, e incluso es 
muy probable que acabe 
cobrando un sueldo por 
ello, pero desde luego ha
brá dejado bien claro frente 
a todos quién es y lo que es 
capaz de aportar. Que cada 
cual saque sus propias 
conclusiones. 

José carlori CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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Se impuso así la delincuen- las canndencias de Dan Miguel aprobada mayoritari~te el'\ C) 

cia como forma de gobierno en Alcalá de Henares era ro- ~o/ 
un actuar en el que todo era puesta, y todos sabían qu l~ 
válido. en el que las leyes ahí La ex-1 i·sta del superioridad podía modificar estaban, o se modificaban o se la propuesta teniendo en cuen-
promulgaban ex novo, pero Pi s o E ta el interés local que allá 
para los demás, no para quie- conocen mejor que aquí. Por 
nes eran los amos del negocio. • • • • eso incluyeron a algún eterno 
Poco a poco hasta los más ler-
dos se dieron cuenta del embe- Hace unos días saludábamos con un necesario o a algún escindido y 
leco montado, según el cual y cierto alborozo, por el posible futuro, venido a la casa de todos. Pero 
a todos los niveles - que lo la lista que para las próximas elecciones locales había sobre todo quedó claro que 
malo pronto se adopta y aprobado la familia socialista. Parecía triunfar, por fin, quien manda, manda y reno
extiende- los derechos eran una tesis que no precisa de demostración pero que no vaciones, pocas. El Secretario 
para los unos y las obligacio- hay quien sea capaz de ponerla en pié. Todos sabemos General está cabreado y triste 
nes para los demás. y poco a que la llegada al poder de lo que era una real la esperan- y se ha confesado traicionado 
poco al extenderse como man- za, en aquel 28-0 se frustó rápidamente, pues el botín y pisoteado, al tener por enci
cha de aceite la corrupción y la logrado, los más de diez millones de votos, se confundió ma tanto irresponsable y 
delincuencia, no sólo la econó- por quienes dirigían el cotarro con una patente de turco: cacique. Pero no cumplió su 
mica, a todos los niveles del se podía hacer lo que se quisiera, se podía gobernar sin amenaza. El candidato a Alcal
Estado, de las Comunidades y Dios Y sin Ley, se podía dominar, al igual que al legisla- de acepta disciplinadamente el 
de los Municipios, en la más tivo, al judicial residual. Todo valía. Y todo ello, tras la mandato. Y yo tengo la opinión 
legítima de las defensas, por sesuda conclusión de que los diez millones de votos pro- de que así no serán capaces de 
parte del pueblo, en un primer ducían impunidad, inmunidad y descaro en el hacer, de mantener, salvo cataclismo 
intentó casi se defenestró a forma tal que, como en los tiempos del general, si de imprevisible, el actual número 
quienes practicaban tanta gol- algo Y ante alguien se habría de responder, lo sería, en de concejales que actualmente 
feria, para, en un segundo el mejor de los casos, ante Dios y ante la Historia. tiene el P.S.O.E. y menos aún 
intento, conseguirlo. actuales pretendientes de una dad a alguien sólo respaldado que se pueda favorecer la uni-

Desde el pueblo y desde el sana y necesaria renovación por el mando y repudiado por dad de la izquierda, aquella 
partido, por parte de una que permitiera la vuelta a las la masa social; o a nivel local izquierda que barrió no hace 
mayoría, se vio la necesidad urnas de un partido adecenta- se clarifica la votación deter- tantos años con los niños de la 
de colaborar con la justicia, do, relimpio y portador de una minista de una pretensión que O.R.T .. los aguerridos comu
sanear el partido Y renovar, honradez que nunca debió luego se derriba, otra más, nistas Y los concejales de la 
pero de verdad, tanta corrup- perder, se vayan al tacho. Así desde el búnker para impedir esperanza que traía el renova
ción, en tanto los otros, la una vez constatado el fracaso que aquí mande quien quíera do P.S.O.E. 
minoría que conservaba man- en las urnas de esa mayoría hacerlo o parezca creer que a De todas formas y en este 
do Y privilegíos, iniciaron una pretendiente de esa necesaria ello tiene derecho contra el dificil camino hacia la demo-
defensa numantina, absurda Y renovac1·o·n de verdad, se · La alid d · 1 h carente de lógíca, pero mane- supenor parecer. re · a crac1a por e que marc amos, 
jando desde el búnker toda la habría de dar paso a los de es muy otra. es bueno recordar que la 
artillería acumulada, que era siempre, que volverían como Quede claro que aquí no Constitución dice que los par
mucha, con la pretensión se imprescindibles salvadores, mandan las bases y que aquí tidos políticos en su estruc
superar la batalla al precio que como únicos depositarios de no se ejerce la democracia. Así tura y funcionamiento debe
fuera en los primeros momen- las esencias socialistas para se pueden entender muchas rán ser democráticos y que 
tos, para ganar después la libram~s de la pandilla de cosas, por ejemplo que no se de la democracia se dice que 
guerra como única finalidad y ineptos en cuyas manos cayó ha de confundir a alguien que es la doctrina política favora
al precio que fuera. Los juicios el partido. La vieja España de tenga un piquito de oro, y ble a la intervención del pue
siguen, los indultos se produ- tantos últimos tiempos en la sólo eso, con un demócrata o blo en el gobierno político. Y 
ceno se esperan, la carrera de que al final nos llega el salva- que a la muerte del dictador me estoy refiriendo al pueblo, 
obstáculos se va salvando con dor de la Patria que mejor desapareció la dictadura. no a los partidos, ni a los sal
más victorias pírricas que otra seria no hubiera nacido. Así Muchas y muy diversas acti- vapatrias, ni a los ungidos por 
cosa. Y en porcentajes equi- tal parece cuando desde den- tudes y actividades, siguen los dioses, ni menos aún a los 
valentes, en plena batalla, en tro y con el mayor de los des- siendo claramente neofran- que se dicen mandamases. 
unos lugares ganan los buenos caros e insidias se está jugan- quistas, siguen estando clara- ¿Es tan dificil de entender la 
en tanto en otros siguen triun- do al pim, pam, pum con el mente impregnadas del hedor teoría?. ¿ O es que aquí siem
fando los malos. candidato elegido para las que desprenden muchos poli- pre el pueblo ha de estar tute-

las cosas no se podrían nacionales por las bases, pero ticos y partidos que se dicen, lado?. 
nunca hacer mejor para conse- contra el parecer del búnker, o se creen, demócratas. 
guir que a todos los niveles los o se nombra para la Comuni- Todos sabían que la lista 

Manuel 
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se prohibe la entrada. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
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La rotonda del árbol muerto 
Aunque aparentemente pu

diera ser el título de una pelí
cula del lejano oeste, se trata 
simplemente de algo tan real 
como la vida misma: un cadá
ver de árbol a la puerta de 
nuestro hospital. En un lugar 
donde vamos casi todos los 
ciudadanos a que nos curen 
los males, y dichoso el que le 
funciona el organismo como 
un reloj y no tenga que visitar 
al galeno. 

Un entorno verdaderamente 
atractivo, ya que hospital y 
campus universitario forman 
un conjunto armonioso dejar
din y arbolado donde juguete
an, conviven y repasan textos 
esa juventud que será el alma 
del futuro esplendoroso de 
nuestro país en el dos mil y 
pico. Hasta crece un granado 
que allá por el otoño pasado 
se encontraba plagado de fru
to y que alguna mano bene
factora recogió para evitar 
males mayores. Pues en tal 
idilico lugar de nuestro entor
no ciudadano, donde abun
dan los paseantes y practican
tes del deporte de andar ligero 
y correr lento, rompe todo su 
atractivo un cadáver de árbol 
en la mismísima puerta del 
hospital. Alguien, inspirado 
en fuentes de las ciencias 
ocultas del artesanado urba
no, se dignó ponernos como 
adorno ese artilugio que se 
contradice con el fin básico de 
un hospital: sanar y dar vida. 
Como nos hemos habituado a 
verle una y otra vez, puede 
parecernos algo hasta familiar 
-como si alguien de la familia 
sale feo y por eso no dejamos 
de quererle-, pero si nos dete
nemos a meditar: cuando te 
llevan con un dolor de barriga 
que te quieres morir y los pro
fesionales tan magníficos que 
tenemos en nuestro hospital 
te curan, al abandonar tan 
acogedor lugar nos agradaría 
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encontrarnos en la salida algo 
más gratificante que un cadá
ver de árbol. 

El agua todo lo puede. 
Líquido tan escaso, en una 
fuente simboliza la vida y la 
purificación del entorno. Pero 
no abusemos del agua y pon
gamos una nueva fuente que 
sería recargar en abundancia 
nuestra ciudad. Nosotros nos 
referimos a un homenaje al 
doctor más insigne e ilustre 
que podamos pensar y que 
nos pille más cercano. Habrá 
tantos que nos puedan servir. 
Otra idea: rindamos homenaje 
al mímico Cantinflas en aquel 
inolvidable papel de "El 
doctorcito". Una estatua de 
"Cantinflas" podría tomarse a 
grotesco, pero y si pusiéramos 
una obra escultórica de una 
madre con su niño en el rega
zo, como así aparecían en la 
citada película y que, como 
decía "Cantinflas" a su "cha
va": " ... esta estatua es símbo
lo de vida ... ". 

Cualquier idea ·será buena 
para desechar y quemar en 
las hogueras de San Juan ese 
tronco de árbol, que tendrá en 
su interior larvas y hongos tan 
peligrosos -por lo que se ve
en sitios tan significativos 
como las cercanias de un hos
pital. La idea podría valer si 
los dichosos presupuestos 
dieran para tal evento. ¿Ha
bría obra más rentable que tal 
inauguración cerca de unas 
elecciones municipales? Al 
ciudadano normal nos trae 
sin cuidado el momento de 
realizarse, pero un árbol que 
tuvo una vida llena de esplen
dor arbóreo, dando años de 
sombra placentera y muchísi
mos litros de oxígeno, no 
merece exponer su cadáver en 
lugar tan significativo de 
nuestra ciudad. Sólo le falta 
que algún día huela a muerto. 

ATILA-NO 

lnentaño de c11a1uzas 

Dos casos sangrantes 
Esta semana traemos dos 

casos sangrantes no por su 
importancia intrínseca, que 
es relativamente pequeña, 
sino por lo que tienen de sím
bolo. Veámoslos uno a uno. 

Enmascarado por la gran
diosa chapuza de la fachada 
de la ampliación de la casa de 
Cervantes, ha pasado desa
percibido un hecho por lo 
demás completamente habi
tual en Alcalá: A pesar de la 
remodelación (por decir algo) 
de la fachada del nuevo edifi
cio y el remozamiento de la 
fachada del edificio original, 
nadie se ha molestado en 
suprimir los cables que discu
rrían por ambas, que se mos
traban de esta guisa justo 

antes de que la Comunidad 
Autónoma instalara el anda
mio de camuflaje con que 
actualmente está tapada la 
fachada de la polémica. 

Pasemos al segundo ejem
plo. La fotografia muestra una 
zanja que durante meses 
-muchos meses- estuvo 
abierta en la acera de los 
pares del paseo del Val. Si van 
ustedes por allí no se moles
ten en buscar la zanja; hace
tan sólo unos dias fue final
mente tapada, pero fue nece
sario un tiempo muy superior 
al razonable para que la cha
puza fuera solucionada; por
que precisamente en ello radi
ca la chapuza. 
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Apuntes sobre agricultura y naturaleza 
de un profesional agrario 

A diarto se publica mucho 
sobre agricultura, ecología, 
medio rural, etc., unas veces, 
las menos, por profesionales, 
y la mayoría por personas que 
conocen de una manera dis
tinta el medio. Pertenezco al 
grupo de los primeros, aun
que nunca me he atrevido a 
escribir nada porque mis 
dotes literartas son el polo 
opuesto de mis conocimientos 
y experiencia. Alguna vez 
tenía que llegar y este es el 
momento de hacer algunas 
puntualizaciones. 

Desde mis orígenes en los 
años 40, en una familia agri
cultora y ganadera, (en el 
Alcalá de aquella época lo 
agrícola pesaba mucho) hasta 
ta el momento actual, he vivi
do plenamente el campo y 
todo lo relacionado con él, pri
mero ayudando en las faenas 
agrícolas familiares cuando 
tenía vacaciones, más tarde 
dirigiendo la explotación y 
cuando terminé mis estudios 
de Perito Agrícola, unos años 
como profesional y desde 
1978 como funcionarto públi
co del extingujdo Servicio de 
Extensión Agrarta, pasando 
por las comunidades de Anda
lucía, Canartas, Castilla y 
León, Aragón y Castilla La 
Mancha. En resumen toda 
una vida y lo que me queda, 
dedicada al medio agrarto y 
rural. Salvo cortos períodos de 
tiempo, he compaginado mi 
trabajo en el campo de lunes a 
viernes, con mi residencia en 
la ciudad, dejando los días 
festivos a los "domingueros", 
"madrileños" ... , según el argot 
rural, para que puedan dis
frutar de la naturaleza y 
muchos de ellos adquirir 
experiencias para trasmitir a 
sus amigos o reflejarlas en 
prensa. Por supuesto ellos tie
nen una visión del campo y la 
naturaleza muy distinta de la 
mía, adquirida en todos estos 
años, de la que voy a dar unas 
pinceladas. 

Me gustan los cultivos natu
rales, sin abonos ni pestici
das, pero no olvidemos que 
desde la Segunda Guerra 
Mundial, éstos han contribui
do en gran medida a aumen
tar las producciones y por 
consiguiente a paliar el ham
bre. 

Me gustan los geranios, no 
me gustan las plantas de inte
rior, pero gracias a ellas viven 
gran número de familias. 

Me gustan las gallinas de 

corral, pero recordemos que la 
forma de poder comer todos 
huevos y pollo ¡¡qué sueño 
hasta hace poco!!, es estando 
estas aves en jaulas. 

Me gustan los árboles de las 
ciudades (también los cedros), 
pero piensen que un árbol de 
estos produce los mismos 
beneficios que el mismo en el 
campo. 

Me gusta ver los cerdos en 
montanera, pero ¿cuántos 
pueden comer estos manja
res? 

Defiendo al cazador furtivo 
que utiliza las piezas para 
subsistir, mi repulsa a los 
"tropecientosmil" escopeteros 
que jueves y domingos salen 
al campo perfectamente equi
pados, sin más código que 
disparar a todo lo que corre o 
vuela. 

Me gustan los vehículos 4x4 
que se utilizan en el medio 
rural, para el desempeño de 
su actividad, no me gustan los 
de los "domingueros" que van 
al campo a ver los ecosistemas 
que ha publicado la prensa el 
domingo anterior, lo alteran y 
encima no ven nada. 

Me gustan las vacas en los 
prados, pero, en . parte de 
nuestro país, muchas familias 
viven del ganado estabulado, 
contribuyendo a que todos 
podamos beber leche y comer 
filetes de ternera. ¡qué ficción 
hace años!! 

Me gusta ver las avutardas, 
tranquilas, sin nadie que las 
atosigue y sin necesidad de 
leyes protectoras. La mejor 
forma de acelerar la extinción 
de una especie, es hacer una 
divulgación masiva de su exis
tencia 

Defiendo la agricultura eco
lógica, para que el agricultor 
pueda tener una mayor fuente 
de ingresos, y como una alter
nativa para el consumidor, 
porque si pretendemos que 
desaparezca el hambre de 
esta manera, lo llevamos cla-

emigraban a finales de verano 
y eran esperadas por San 
Bias. Las que comían detrás 
del arado del agricultor, no las 
que ·necesitan de un vertede
ro. Las que pueden disfrutar 
todos los días, del necesario 
descanso nocturno, sin ilumi
nación artificial desde el ocaso 
al amanecer. Las que no crean 
polémica, que hacen que algu
nos con buena pluma y facili
dad de expresión, echen la 
bronca a curas o monjas, por
que los han sorprendido ahu
yentándolas, ya que les des
trozan los tejados que tanto 
esfuerzo ha costado restaurar. 
Las que hacen sus nidos, sin 
que tengan necesidad de 
adquirir uno de "protección 
oficial". 

En fin, me gustan las cigüe
ñas que no entran en compe
tencia con la conservación de 
los edificios de alto valor his
tórico y cultural, y puesto que 
su aumento de población es 
una realidad, que aplaudo, 
pero que no es consecuencia 
de leyes protectoras, sino por 
la abundancia de comida en el 
vertedero municipal, propon
go, al igual que en otras zonas 
de nuestra geografia, instalª1" 
unos nidos artificiales fuera 
del casco urbano, por ejemplo 
en los cercanos cerros de la 
Alvega y no como hemos visto 
estos días, que en la torre del 
futuro museo arqueológico, 
antiguos juzgados, se han 
colocado 4 nidos, (de protec
ción oficial), como si de un 
candelabro se tratase. 

Según oídas, el vertedero se 
va a clausurar próximamente. 
¿qué pasará entonces?: ¿vol
verán? Y no tendrán que 
comer. ¿No volverán? Y deja
rán los nidos de protección 
oficial vacíos. 

Cabría la posibilidad cuan
do esto suceda de seguirlas 
alimentando artificialmente, 
pero no olvidemos que se 
corre el riesgo de que la 
superpoblación incontrolada, 

ro. al igual que sucede en algu-
Comparto los movimientos nos sitios con gaviotas y palo

ecologistas, con base científi- mas, que son muy bonitas al 
ca y que no estén dirigidos Y principio, pero al final consti
manejados políticamente en tuyen una plaga. 
aras de unos intereses electo- En fin, dejemos estar a la 
rales. naturaleza con sus leyes y si 

Por último, aunque podría las alteramos, hagámoslo pen
continuar con este relato me sando en las consecuencias, 
gustan muchos las cigüeñas, escuchando el dicho popular 
pero ¿qué cigüeñas?: Las que "¿a qué está obligado el hom
conocí en mi niñez y juventud, bre primeramente? A buscar 
que no necesitan de leyes la salida antes que entre". 
escritas para ser protegidas • 
por los humanos. Las que Tomás GARCÍA FLORES 
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Hubo un tiempo en que los 
adjetivos nos ayudaban a 
definir el mundo. Con el adje
tivo distinguíamos las cosas 
de la vida; quiero decir unas 
cosas de otras y su cualidad 
de la contraria. Un adjetivo 
exacto y a tiempo siempre ha 
sido un tesoro y poetas como 
Thomas S. Elliot y Pablo 
Neruda hicieron dar pasos de 
gigante a sus respectivos 
idiomas -el inglés y el espa
ñol- empleando el adjetivo 
con un talento dificilmente 
superable por generaciones 
posteriores a su magisterio. 
Ahora no. Ahora, el uso de los 
adjetivos en la mayoría de las 
ocasiones se ha convertido en 
un abuso manoseador y a 
fuerza de sobeteos hablados y 
escritos está quít.ándoles el 
sentido que tenían. Deslucen 
el poco lustre que le van que
dando a muchas palabras; 
especialmente aquellas que 
un día significaron algo im
portante y lo mismo para 
todo el mundo. 

Cualquiera que se preocupe 
por el lenguaje más allá de 
los cuatro tópicos rancios 
conservados en formol desde 
el glorioso pasado para rego
dearse de una manera estéril, 
en lugar de aprender de él 
para el presente y el futuro, 
sabe que hay adjetivos que se 
comportan exactamente igual 
que las bacterias: corrompen 
y degradan el concepto al que 
acompañan, como si su ver
dadera finalidad fuese trai
cionarlo en lugar de prestarle 
apoyo moral o protección. 

El primero -pero no el me
jor- que me viene a la mente 
es el de "espectacular... A 
cualquier cosa se le llama 
últimamente espectacular 
con una flojera que marea. 
Espectacular puede ser un 
golazo de Raúl, un concierto 
rockero de Bruce Springteen 
y una película de James 
Cameron; Lo que. bien mira
do, no es exageración siem
pre que no olvidemos que los 

-
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ADJETIVOS 
fuegos artificiales y la calidad 
no van siempre juntos y de l~ 
mano a todas partes. Pero 
pienso que ya es demasiada 
la gente empeñada en afirmar 
que también es espectacular 
un montaje teatral con mu
cho ruido y pocas nueces 
-pero sin nada de Shakespe
are dentro-- o que son espec
taculares un videojuego de 
consola con muchos muertos 
electrónicos en el disco duro, 
un golpe con el palo de golf 
para meter la pelotita blanca 
en el hoyo número dieciséis y 
hasta la procesión del silen
cio en Semana Santa. Y esa 
es una manera de calificar 
que naufraga entre la confu
sión y la ofensa. O entre la 
exageración y la mentira, que 
es peor. 

Uno de los adjetivos que, 
actualmente, me inspiran 
más lástima es el de "ge
nial". Se acabaron los tiem
pos en que genial era toda la 
obra de Leonardo da Vinci, 
los trigos morados pintados 
al óleo por Vincent van Gogh, 
la manera en que Orson 
Welles irrumpió en el cine con 
"Ciudadano Kane" o las apor
taciones científicas de New
ton, Stevenson, Einstein y 
Marconí_. Genial, hoy día, con 
las rebajas, son el primer 
libro de poemas de trescien
tas páginas en blanco firma
do por alguien que presenta 
un programa hortera en tele
visión o esa escoba llena de 
pelusa que hay en el centro 
de una sala de exposiciones 
dirigida por un amiguete del 
autor-barrendero. Y geniales 
son, cómo no, voces desafina
das hasta más no poder como 
las de Alaska y los Pegamoi
des y Cañita Brava o los pla
taformones de las trescientas 
mil "drag queens" que rue-

dan en dirección única por 
las noches de Madrid. Uno ha 
oído decir que eran geniales 
un ombligo atravesado por 
un anillo de esmeraldas de 
oscura procedencia -tal vez 
arrancadas a la montaña co
lombiana por un minero de 
diez años recién cumplidos- y 
la letra de una canción inso
portable que estaba llena de 
ripios empeñados en parecer 
tacos, sólo que querer y poder 
no son el mismo verbo. 

·Otro que tal baila es el adje
tivo "solidario". Éste es un 
buen -mejor dicho, mal, 
malo, malísimo-- ejemplo. A 
fuerza de oírlo repetir para 
apoyar principalmente los 
intereses personales de quie
nes lo emplean, ha acabado 
por carecer de significado. Ya 
casi no quíere decir nada. 
Hay carreras políticas que 
apestan a triunfo mediocre y 
que se han levantado sobre 
un pedestal de barro lleno de 
gestos solidarios de cara a la 
galería, que son los que dan 
popularidad. Así que, con fre
cuencia, acaban llenando la 
urna de cristal de papeletas 
encabezadas por ese nombre 
solidarizado con todas las 
causas que puedan servir 
para su propia causa. A tales 
planteamientos pollticos qui
zá seria más exacto llamarlos 
inversiones alternativas pero 
sus protagonistas prefieren 
etiquetarlos de solidarios y la · 
opinión pública lo acepta 
encantada. Demasiadas ope
raciones comerciales, cuyo 
fin último no aparente sino 
real es el lucro particular, son 
etiquetadas con la califica
ción de solidarias con un 
desahogo que produce ver
güenza ajena. Lo malo -o 
bueno, porque eso nunca se 
sabe- es que el triunfo politi-

, 
co de los mediocres, tarde o 
temprano, acaba por tener " l 
mismo intenso aroma que 
despedían aquellas orquídeas 
de invernadero de las prime
ras páginas de "El sueño 
eterno .. ; huelen a cadáver. 

Pero, entre todos los adjeti
vos corrompidos, el que ma
yor rechazo me produce, en 
estos momentos, es el de 
"humanitario". Jamás pen
sé que acabaría produciéndo
me urticaria en la piel y dolor 
en la cabeza. Ahora todo es 
humanitario: los realojos sis
temáticos de chabolistas en 
los barrios más alejados de la 
calle donde vive el político 
realojador, el empalagoso 
marketing añadido de los via
jes del Papa de Roma a los 
países más pobres de la tie
rra, los vaivenes de cientos de 
miles de refugiados que van 
de una zona de guerra a otra 
como del laberinto al treinta, 
los bombazos de los ejércitos 
unidos de la OTAN contra 
Milosevic en la cabeza de los 
serbios que van a trabajar y 
un mal día pasan por un 
puente-diana a la hora equi
vocada. Todo eso es humani
tario, que se ha convertido en 
el adjetivo totémico para jus
tificar incluso matanzas. 

Humanitarias son las ex
carcelaciones de delincuentes 
enfermos y nada rehabilita
dos para que sobrevivan co
mo puedan en la puñetera 
calle; es decir, reincidiendo. Y 
humanitarios, muy, muy hu
manitarios, son los impues
tos que van a parar a esa 
casilla de la declaración de la 
renta con destino a fines 
sociales tales como la sub
vención a una empresa crea
da especialmente por cual
quier partido gobernante 
para que se le adjudique a 
aquélla un proyecto costoso. 
Y para que ponga la primera 
piedra, cobre y desaparezca. 
Todo por ese orden. 

Sergio COELLO 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creaciOn en el casco urbano, dotado 

de terrara y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 'IV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 
- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 

de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

·----------- --------------- ....,..._._ ----------

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES ""V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ..................................•................ 91 887 81 00 
Casa de Socorro ........•.•...•.......•.............•.....•.............................. 91 888 15 21 
Cruz Roja ..•.•..•....•.....•...........••.....•..............•....... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social •........•..•.•..•.•......•.......•...•....•.....•..•.....•..•........... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ....•..............•..•....•................ 061 
Centro Municipal de Salud ..........•.................................•........... 91 888 54 91 
Policía Nacional ..........•.•.•...•.....•..............•.•..•............................................. 091 
Policía Municipal ••.....•....•.......•...•...•..•....•..•..............•.•.......•...•.•................. 092 
Guardia Civil ......•............•...............•.......•..•.........•........•.........•.... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ................•........•..........••....•.......•.... 062 
Bomberos •....•.........................................................•...............•.... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ..•..•.......•................................•....•........ 085 
Protección Civil .•........•.•.....•............•...•....................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento •.......•.........................•.....•.•...................•.............. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .......•......•.......•...........••............•.• 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•....•.••.••....•.............•..............•.•...........................•............. 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ................•..............•.......•...........•..•..•.........• 91 888 00 21 
Continental Auto ............................................•.........•................. 91 888 16 22 
Cementerio .............................................•...............................•.... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .............•.•...................................................... 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos •...................•......•..•.....•............................ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..•.........•..............•....•....................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ...•..•....•......•...........•..•...••.........•...... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .....•.•........•................•.........•.•......••...........• 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .........•..•................•.....•....•....•....... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..•................•.•.•......•...••..........• 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ...........•....................•..•....••....•........ 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ..•..........•..........•...................•..•.•...........• 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .......................................•........... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ..•................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ......•..........•..•.................•................ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..••..•.............•........•..•................•...........• 91 882 24 97 
OMIC .......•.....•..............•..•.•........................................................... 91 880 59 98 

, INFORMACU ALCALA ....•.•..•............•....•....•.....................•......... 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ......•.•••...•.••................•.....•..................•......... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..........•.............................. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ........••.........................•...........•....................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............•.....................•.•....... 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 880 40 12 
Registro de 1!1 e1J>piedad ............ : •..• : ............... 91 888 00 32 I 91 888 48 96 

, J,uzgado Decano ._.,. ....• y····· ····"····· ·~··-········ : .......................... , ... 91 .888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (PI' de I~ Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) •...•.....•...•....•...........•.•........ 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .....•....••....•..•.....•........ 91 888 36 47 

h.11 RESIDENCll 3ª EDAD 
~ SANTA MIRIA DEI HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas. Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Rlf.: 19491 26 26 02 - 26 7'131 - e/ VllWlll• ••vano. 5V1 

AZll•Ha1 ll• •mm lllAllAUUAIAI 
bL 44 Cb'8. U811D-mCEUIU 
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las camnanamientas humanas 

Un informe mundial de la Unesco alerta 
sobre el aumento de la violencia en televisión 
Nuestra pequeña pantalla emite cada vez más imágenes violentas. La Unesco ha alertado en su último informe mundial sobre la nueva dimensión que en los últimos años ha toma
do la violencia presente en estos medios. En el mercado internacional, hoy día, se ofrecen abundantes programas violentos y agresivos a bajo precio. 

Nada menos que diez años 
después de que La Unesco 
publicara por vez prtmera su 
informe sobre el estado de la 
Comunicación en el Mundo, la 
Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, 
Ciencia y Cultura ha presenta
do su nueva visión de imáge
nes traumatizantes: "Todos 
tenemos la sensación de que 
las cadenas de televisión 
emiten, cada vez más, imá
genes violentas y donde se 
mezclan las violaciones, la 
agresividad y los cadáveres". 

También se debe tener en 
cuenta el aumento de los vide
ojuegos e historietas: "Los 
videojuegos, los dibujos ani
mados y las historietas de 
ciertas revistas exhiben con
tinuamente, ante los ojos de 
jóvenes y adultos, su cose
cha de asesinatos y violacio
nes, trivializando así los cri
menes más abominables". 

Pero como los avances cienti
ficos no dejan de dar noveda
des, -un informe vuelve la vista 
lso,bre Ja füficultad para.;.prÓte
ger los derechos de autor en 
Internet y la abundancia de 
programas violentos y agresi
vos a bajo precio y dice que 
encuestas y estudios realiza
dos sobre este asunto señalan: 
"Todos tienen la sensación 
de que las cadenas de televi
sión emiten todo tipo de pro
gramas en los que se incita a 
la violencia, sin control algu
no de la edad de los especta
dores; algunas de esas pelí
culas se emiten en televisión 
y otras pueden alquilarse". 
Sin embargo, la televisión no 
es la única acusada: los video
juegos siguen el mismo cami
no, y los dibujos animaaos y 
las historietas de ciertas revis
tas exhiben continuamente, 

ante los ojos de jóvenes y adul
tos, una cosecha de asesinatos 
y violaciones, trivializando así 
los crímenes más abomina
bles. 

En España el Pleno del Con
greso de Diputados aprobó, 
casi por unanimidad, una pro
puesta no de ley del Grupo Po
pular, enriquecida con en
miendas de los Grupos Socia
lista y de Izquierda Unida, con 
medidas relativas a medios de 
comunicación audiovisuales 
tendentes a evitar "malos tra
tos en el ámbito doméstico". 
La principal novedad, si se 
puede llamar así, es la realiza
ción de un informe que evalúe 
cientificamente y con rigor "la 
relación entre publicidad y 
determinados programas 
televisivos y la violencia 
doméstica contra las muje
res" . ¡En este país, en un mis
mo paquete vale todo, aunque 
se trate de-cosas absolutamen
te distintas! Por eso me pre
gunto: ¿Qué tiene que ver la 
mal . llamada violencia do
méstica con los programas 
efe televisión? Nada de na
da. Señores míos, a cada cosa 
su cepa y a cada asunto su 
lugar. · 

La única verdad es que a 
todos nos influye el ambiente y 
dentro de ese ambiente, sin 
duda, están la televisión y los 
programas que vemos en la 
misma. Pero esos programas: 
¿influyen igual a todos? Sin 
lugar a duda, no. Así que lo 
prtmero que hay que saber es 
que "cada ser humano es psí
quicamente diferente y dis
tinto de los demás, pero 
parecido, dentro de sus dife
rencias, a todos los seres 
humanos de la misma tipolo
gía". De ahi que las influen
cias televisivas, son más uni-

formes, si los espectadores 
fueran, por ejemplo, pertene
cientes a la tipología "agresi
va", pues disfrutan más con 
programas duros o violentos. 
Pero todos los seres humanos 
no nacen con la misma capaci
dad agresiva y, así, los que la 
poseen en mayor grado serán 
los que disfiuten más y los 
afecte más la televisión en sus 
programas violentos. 

Tampoco es cierto por el mis
mo motivo apuntado antes que 
todas las personas se vayan a 
excitar sexualmente . igual 
viendo el mismo programa 
de televisión. Hay que empe
zar a saber que ni somos 
todos iguales ni nacemos 
como hojas de papel en blan
co y que nuestro apetito 
sexual está en función de 
nuestra tipología psíquica. 
Es decir, no es más hombre o 
más mujer quien posea ma
yor necesidad de sexo, pues 
la mayor necesidad no está 
en función del grado del mis
mo o de la fuerza o energía 
en su realización. Por ser .más 
claro, unos aman hacia den
tro, otros aman hacia fuera y 
otros no sienten la necesidad 
de exteriorizar sus sentimien
tos, y por ello ninguno de ellos 
es mejor o peor que los otros, 
sencillamente sólo son diferen
tes. La forma de ver la vida, la 
manera de entender las cosas, 
la sensación de sentir o de 
amar, así como la función 
sexual y el desarrollo de esos 
órganos, está en función del 
grado de temperamento que 
poseamos, según sea la tipolo
gía innata heredada. Del mis
mo modo que a nadie asusta 
que su hijo tenga otro grupo 
sanguíneo diferente al padre, 
también ese hijo pudo heredar 
un grupo psíquico o un tempe-

ramento distinto a su padre, y 
esto es necesario saberlo para 
acomodar los programas de 
televisión en función de cómo 
sean nuestros hijos y así, 
sabiendo la personalidad de 
los hijos, se les puede ayudar e 
inculcar las facetas más idóne
as para un mejor desarrollo de 
sus capacidades. 

¡Cuánta crueldad no se ve en 
la guerra de Kósovo y en esas 
películas de crímenes y asesi
natos en masa y la Humanidad 
sigue igual! Nos desarrollamos 
en avances tecnológicos, he
mos avanzado en las comuni
caciones, podemos ver desde 
casa un ataque aéreo contra 
Yugoslavia en el instante que 
se está produciendo, podemos 
ver llegar un satélite a la Luna 
o incluso a Marte, pero ¡fijense 
ustedes! , en el conocimiento de 
usted mismo, de su hijo , de su 
mujer y sobre todo de los 
demás; Estamos igual que 
hace mil años. Podríamos 
decir que tanto avance cientifi
co y técnico no ha logrado que 
el hombre sepa más de sus 
propias capacidades, que 
aprenda a conocerse mejor, 
que conozca desde muy niño 
las diferencias psíquicas con 
sus compañeros y de esta ma
nera le será más fácil entender 
por qué, por ejemplo, un com
pañero es más apto para aco
meter acciones violentas o 
duras y a otro compañero se le 
da mejor organizar una fiesta o 
declamar una poesía. El día 
que la Humanidad entienda 
esto se habrá dado un paso 

. gigante err· el . desarrollo· de · la ~ 
especie··humana, ü e, pb ~ lo~ 
demás, seguimos cometiendo 
en las llamadas sociedades 
civilizadas las mismas brutali
dades que cometian los "bár
baros", sin que ellos tuvieran 
los avances técnicos que noso
tros poseemos. Así pues, ¿en 
qué hemos mejorado las per
sonas si seguimos cometien
do los mismos actos violen
tos o crueles que en la Edad 
de Piedra? ¿Cómo podemos 
decir que somos civilizados 
si se disfruta con espectácu
los crueles o se propicia la 
lucha callejera o el salvajis
mo? Sencillamente porque 
el ser humano no se conoce 
bien a sí mismo. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

1:1 :11 ~ ¡j í1f~ 1: [1J il~t'I IJ ¡IB ~ ~ [8 r:ti 
Diario: de 11 a 2 y de 5'30 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 
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El problema 
del chabolismo 
Ninguna de las dos noti

cias recogidas en los últi
mos números de PUERTA 
DE MADRID me ha pillado 
de sorpresa: Las protestas 
de los vecinos del barrio 
del Pilar por las molestias 
que les producen los cha
bolistas de Forjas realoja
dos allí (aunque la forma 
en la que las están mani
festando puede volverse 
en contra suya, dado que 
nadie tiene derecho a per
judicar a terceras perso
nas ajenas al problema), y 
el hecho de que el citado 
realojo haya atraído a 
nuevos candidatos a inqui
linos atraídos a Alcalá 
como las moscas por el 
olor de la miel. Por fortuna 
parece ser que el ayunta
miento ha actuado con 
diligencia y ha cortado de 
raíz estas a todas luces 
descaradas pretensiones, 
ya que de no obrar así 
pronto nos veríamos con
vertidos en el vertedero de 
toda la población margi
nal de España. 

Y es que, ya lo he co
mentado en más de una 
ocasión, el problema del 
chabolismo, ya de por sí 
dificil y complejo, se ve 
agravado todavía más por 
una retórica hueca e hipó
crita (quienes critican un 
presunto racismo no sue
len ser precisamente quie
nes sufren los problemas) 
mucho más preocupada 
por mostrar una fachada 
políticamente correcta que 
por una verdadera solu
ción del problema. A modo 
de ejemplo véase el caso 
de Luis Suárez, a quien 
hace unos dias oí exigir 
(curiosamente los dirigen
tes de IU nunca piden, 
proponen, solicitan, recla
man, sugieren o ruegan, 
siempre exigen) que los 
chabolistas realojados en 
Alcalá fueran repartidos 
por todos los barrios inclu
yendo al caso antiguo ... 
Como si los vecinos del 
casco antiguo fuéramos 
unos privilegiados y el 
mismo un barrio residen
cial de lujo del estilo del 
barrio madrileñ.o de La 
Piovera, donde según mis 
noticias reside el señor 
Luis Suárez. Eso sí, este 
dirigente de Izquierda 
Unida no manifestó en 
ningún momento su deseo 
de ser solidario admitien
do como vecinos de su 
chalet a una fami1ia cha-

14 ... allrll de 1999 

Gacetillas complutenses 
bolista, lo cual ciertamen
te no deja de ser una lás
tima por eso de predicar 
con el ejemplo. 

En cualquier caso, si 
queremos abordar este 
tema con un mínimo de 
objetividad es preciso 
dejar claros previamente 
varios puntos. Primero, 
que mientras hace treinta, 
cuarenta, cincuenta años 
la mayor parte de los cha
bolistas eran personas 
humildes carentes de 
medios económicos, pero 
normales en el sentido 
más literal de la palabra, 
personas en definitiva que 
solamente necesitaban 
ayuda para poder llevar 
una vida digna, ahora la 
práctica totalidad de la 
población chabolista, 
excluyendo eso sí a algu
nos colectivos de emigran
tes (como por ejemplo los 
marroquíes) cuya situa
ción es bastante similar a 
la anteriormente apunta
da, está formada por gen
te marginal de muy dificil 
integración social a la par 
que muy conflictiva y nor
malmente molesta para 
los vecinos. 

Un caso especial dentro 
de este problema es el de 
los chabolistas de raza 
gitana. Estas personas 
están acostumbradas a 
pedir o exigir de todo sin 
dar absolutamente nada a 
cambio, aunque lo que se 
les solicite sea algo tan 
obvio como respetar a sus 
vecinos o la escolarización 
de sus hijos como paso 
imprescindible para aca
bar con su marginación 
secular, y huelga decir 
que en su conjunto, aun
que naturalmente siempre 
hay excepciones, gran 
parte de este colectivo no 
suele mostrar absoluta
mente el menor interés 
por integrarse en la socie
dad, cuando no son direc
tamente un foco de delin
cuencia. Y de ahí vienen 
todos los problemas. 

No voy a incurrir en el 
fácil error de dar recetas 
de las que no dispongo, y 
por supuesto soy plena
mente consciente de que 
se trata de un problema 
complicado y de dificil 
solución. Pero desde lue
go, si a la par que la socie
dad ayuda a estas perso
nas proporcionándoles 
viviendas (cosa por cierto 

que no hace con otros 
muchos ciudadanos no 
menos necesitados por 
más que no sean margina
les y por ello son ignora
dos) no se les exige siquie
ra el respeto a unas míni
mas normas de conviven
cia y un compromiso firme 
de abandonar la margina
lidad, está claro que no se 
estará resolviendo el pro
blema, sino simplemente 
cambiándolo de sitio. 

Y por supuesto, lo que 
no se puede consentir en 
modo alguno son tanto los 
realojos de personas aje
nas a nuestra ciudad 
como, mucho peor toda
vía, los intentos de crear 
nuevos asentamientos 
chabolistas, circunstan
cias ambas que el ayunta
miento ha de impedir sin 
ningún tipo de contempla
ciones. En lo que respecta 
a lo primero conviene 
resaltar que los vecinos 
del Juncal han denuncia
do el realojo en su barrio 
de chabolistas proceden
tes de los Berrocales, en 
San Fernando de Hena
res, y que corren rumores 
de que los señores de la 
Comunidad Autónoma 
pretenden hacer 10 mismo 
con chabolistas del barrio 
madrileño de La Rosilla ... 
Y oído al parche; en el dia
rio EL PAÍS del día 16 de 
abril Alberto Ruiz Gallar
dón, caracterizado por su 
gran cariño a Alcalá, afir
maba que quería desman
telar el también madrileño 
poblado de La Celsa realo
jando a sus ocupantes en 
pisos distribuidos por toda 
la regi.ón, lo que quiere 
decir que los endosarán 
allá donde menos se 
proteste. 

Y en cuanto a lo segun
do, pues qué quieren que 
les diga: Que me parece el 
colmo del cinismo que 
venga Pablo González exi
giendo al PP que no per
mita realojos de chabolis
tas ajenos a nuestro tér
mino municipal cuando 
fue él, en su condición de 
concejal responsable de la 
policía municipal, quien 
consintió hace diez años 
que se creara el asenta
miento chabolista de For
jas que tanto trabajo ha 
costado desmantelar y 
tantos problemas, mucho 
me temo, va a seguir cre
ando en los lugares en los 

que sus antiguos ocupan
tes hayan sido realojados. 
Ya que fue él quien creó el 
problema, por lo menos 
podría tener la decencia 
de callarse. 

Y es que, como ya he 
dicho muchas veces, que 
cada palo aguante su pro
pia vela. 

La lista del PP 
Ya conocemos la lista del 

PP para las próximas elec
ciones municipales y. 
puesto que se trata de una 
de las opciones reales de 
gobierno, conviene anali
zarla. Así, no es de extra
ñar que Bartolomé Gonzá
lez se haya apoyado en lo 
que desde hace tiempo era 
considerado el núcleo 
duro de su equipo de 
gobierno, con desaparicio
nes tan cantadas como la 
de Beatriz Díaz Manzana
res, y si algo sorprende es 
únicamente el retorno del 
ostracismo de Luis Var
gas, un concejal no dema
siado afin a nuestro alcal
de. Y en resumen, como 
bien decía el editorialista 
de este semanario, des
pués de cuatro años de 
gobierno los alcalaínos 
hemos descubierto que el 
PP no lo ha hecho signifi
cativamente peor que el 
PSOE o la coalición for~ 
mada por el PSOE y los 
comunistas, aunque lo 
cierto es que tampoco lo 
ha hecho mejor, sino sim
plemente igual de mal. 

Nada puedo decir de los 
nombres nuevos puesto 
que no los conozco y hay 
que concederles el benefi
cio de la duda. pero en lo 
que respecta a los vetera
nos lo que sí me preocupa, 
y mucho, es la continui
dad de Jesús Domínguez 
Picazo, un concejal que al 
frente del área de Medio 
Ambiente nos ha dado 
una magnífica lección de 
todo lo que no hay que 
hacer. Con los parques 
convertidos en rastroje
ras, con los alcorques 
vacíos año tras año, con 
las nuevas aceras sin un 
solo alcorque, con las 
podas tan salvajes o más 
que nunca, con las calles 
perennemente sucias, con 
los ríos (incluyo no sólo al 
Henares, sino también al 
Camarmilla y al Torote) 
abandonados, la desapari
ción de este concejal de la 
lista del PP hubiera sido 
sin duda una buena noti
cia para nuestra ciudad. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



Si cuando nace un libro se 
puede sentir un estremeci
miento semejante al que uno 
disfruta cuando nace un hijo 
esperado y deseado, no cabe 
duda alguna de que el naci
miento de un libro de libros 
ha de producir una conmo
ción total en las entrañas. 
Algo así como un seísmo com
pleto de remoción total de 
uno mismo, de pasmo absolu
to de sí y de plena satisfac
ción. Se acabó (¿acaso se 
acaba algo nunca?) la bús
queda, la inquisición, el aza
caneo, el temblor y el miedo. 
Comienza la calma del deber 
cumplido, la relajación del 
espíritu por la obra bien 
hecha, los temores a la criti
ca, las ansias por el quehacer 
siguiente. 

Todo eso y mucho más debe 
de andarle rondando por el 
cuerpo a nuestro ilustre 
Julián Martín Abad, aunque 
es cuerpo tan habituado a 
alumbramientos de libros, a 
los nervios de los estrenos y a 
los ningunos temores a la cri
tica que se nos muestra segu
ro de sí, tranquilo y ecuánime 
como de costumbre. 

Tanto como lo es al abordar 
esta su nueva obra con una 
metodología absolutamente 
renovadora que marcará des-

libli111Hs 

Nace y muere el segundo siglo 
de la imprenta complutense 

El prestigioso tipobibliógrafo Julián Martín Abad, jefe de la 
Sección de Manuscritos, incunables y raros de la Biblioteca 
Nacional, acaba de sacar a la luz "La imprenta en Alcalá de 
Henares (1601-1700}". Es una edición de Arco-libros en dos 
volúmenes que suman 1.358 páginas, un total de 1.006 llbros 
impresos en Alcalá, que se suman a los 1.182 de los volúme
nes dedicados a los años 1502-1600, editados hace seis años. 

de este 1999, una vertiente 
nueva de la investigación 
tipobibliográfica y cauces 
nuevos en la disciplina. 

Nos introduce siempre en la 
localización de ejemplares 
sumamente dispersos y el 
descubrimiento de nuevas 
ediciones; en la reconstruc
ción de otros a partir de 
varios incompletos~ en el con
trol de referencias de edicio
nes imaginarias y la anula
ción de datos desacertados; 
en la construcción de campos 
documentales entre pleite
antes. 

Es un catálogo absoluto que 
identifica "in ictu oculi" una 
edición alcalaína, que nos da 

fe total del quehacer libresco 
de este Segundo Siglo de Oro 
de la Imprenta Compluten
se, aunque en él ya se mar
quen los signos de otras 
orientaciones culturales, 
sociales, religiosas y económi
cas en la ciudad. 

Una ciudad de la que Julián 
nos da la historia y vida del 
siglo, desde la salida de 
madre del arroyo Villamalea, 
hasta la infructuosa lucha 
por la canonización d.e Cisne
ros. Una ciudad que refleja su 
aportación a la cultura, entre 
otras cosas del siglo, por la 
presencia de veintitrés talle
res de imprenta, de los que se 
nos dan hasta los detalles del 

)

empadronamiento y cense de 
sus trabajadores y de la exis
tencia de treinta y cuatro 
mercaderes de libros y aun 
podríamos añadir los 18 cos
teadores de libros no residen
tes en Alcalá, que acreditan 
que la inversión en cultura 
era rentable en Alcalá. 

Un libro, después de lo 
dicho, que no faltará en las 
bibliotecas complutenses, 
públicas o privadas, porque 
es un hermoso fragmento de 
la historia y la cultura de los 
mejores tiempos y una óptima 
aportación a ella. 

Entre tanta calidad, que 
nos ha llevado a encabezar la 
reseña con el calificativo de 
Bibllopolls para Alcalá, nota
mos la falta de algún apoyo 
institucional local. Si ha exis
tido de alguna forma, que lo 
ignoramos, no se refleja en la 
edición. 

Y es lástima. Nada se edita
rá más digno del recuerdo de 
la concesión del Patrimonio 
Cultural de la Humanidad ni 
del V Centenario de la Funda
ción por Cisneros de la Uni
versidad de Alcalá. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 
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David Sáncllez, de lmnisUa lnternci111l dio ua c111r11 s1bre las derecllos 11um1n1s 

El colegio Cristóbal Colín celebró 
el 111 cenamen literario v de dibuio 
Organizado por la Asociación de Padres de Alumnos "Gabriel Celaya" y con la colaboración de la comunidad educativa del centro, se celebró la decimocuarta edición del certamen literario y de dibujo del colegio público Cristóbal Colón. El concurso se dedicó al tema de los derechos humanos. Un miembro de Amnistia Internacional, David Sánchez, dirigió una charla a los alumnos del colegio explicándoles la importancia de la defensa de los derechos humanos y el hecho de que hay países donde no se respetan éstos. 

El alcalde, Bartolomé Gon- para Rubén Merchant. Fina- Segundo fue para Aitor 
zález, y la concejal de Educa- listas fueron Rosa Maria Gómez-Pimpollo. Tercera fue 
ción, Elisa de Fr~cisco, par- Almarza y Sará Merin. En Irene Anchuelo y finalistas 
ticiparon en la entrega de educación infantil de tres fueron Sandra García Muñoz 
premios y trofeos, en total años B el primer premio fue y Alicia Fernández de la Cruz. 
cinco por cada una de las para Sergio Laguna. Segundo En educación infantil de cua
aulas que tiene el centro. para Estela Barroso y tercero tro años B el primer premio La lista de los premiados para Esther Moreno. Finalis- fue para Alba Moreno Vega. 
fue la siguiente. En educa- tas fueron Azahara Alonso y Segundo fue para Marina 
ción infantil de tres años A el Virginia Mateos. Rodríguez Falcón y tercero 
primer premio fue para Laura En educación infantil de fue para Daniela Jordán. 
Castuera; el segundo para cuatro años A el primer pre- Finalistas fueron Lidia Liñán 
Verónica del Toro y tercero mio fue para Nerea Valmisa. y Paula Saball. 
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El alcalde 
v la conceJal 
de Educacl6n 
participaron 

en la entrega 
de trofeos _ 

En educación infantll de 
cinco años A el primer premio 
fue para David Martinez Fer
nández. Segundo fue para 
Carlos David Ordóñez y terce
ro fue para Jesús Rey Espi
nosa. Finalistas fueron David 
Mazanek y Rita Vivas García. 

En educación infantil de 
cinco años B el primer premio 
fue para Isaac Contador. 
Segundo fue para Lorena 
Torrenteras y tercero fue para 
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Esperanza Toba. Alberto Gar
cía y Tomás Moraga fueron 
finalistas. En educación pri
maria 1 ºA el primer premio 
fue para Jénifer Murillo. 
Segundo fue para Sandra 
Villar y tercero fue para Veró
nica Almazán. Finalistas fue
ron Débora Díaz y Noelia 
Novella. 

fue para Cristina de Lope y 
finalistas fueron Marina Por
teros y Patricia Alcázar. 

En educación primaria, 2ºA 
el primer premio fue para 
Nuria Rodríguez Martínez. 
Segundo fue para Erika Var
gas Martinez y hubo dos ter
ceros premios, para Cristina 
García López y para Aitor 
Díaz-Maroto. Finalistas fue
ron Celia Chicote y Víctor 
Valderrama. 

En educación primaria 1 º A 
el primer premio fue para 
Melany Jodar. También hubo 
un primer premio para Bea
triz Jiménez de Andrés. 
Segundo fue para Borja 
Caballero Fonseca. Tercero 

En 2ºB la vencedora fue 
Laura Alonso. Hubo dos 
segundos premios para 
Adrián Recio Navarro y Almu-

r 

INDUSTRIA INTERNACIONAL 
LIDER EN SU SECTOR 

precisa incorporar a su sede central en 
Alcalá de Henares: 

AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO 

Para apoyar las labores 
del Equipo de Ventas Internacional 

Se requiere: 
• Formación en Secretariado 

o Auxiliar Administrativo. 
• Nivel alto de Inglés y/ o Francés. 
•Experiencia en trabajos administrativos. 
• Conocimiento de programas informáticos 

Word, Excel...) 

Interesados enviar C.V. 
al nº de fax: 91 882 65 52 ó 

llamar los próximos días 
al Tif.: 91 882 39 36 (Srta. Marta). 

Se garantiza absoluta confidencialidad. 
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dena Muñoz Carrero y el ter
cer premio fue para Andrés 
Gil Loeches. Finalistas fueron 
Daniel Toledano, José Anto
nio García y José Miguel Sie
rra. 

En 3º A el primier premio 
fue para Carmen Noelia Bar
co. Segundo fue para Vicente 
de la Montaña y tercero fue 
para Víctor Clemente Merino. 
Finalistas fueron · Antonio 
Almarza y Daniel García. 

En 3ºB el primer premio fue 
para Héctor Novella; segundo 
fue para Elena Martínez 
Ramos y tercero para Alberto 
García Sierra. Finalistas fue
ron Yasmina Martos, Paula 
Tung y Carlos Tung. 

En 4ºA el vencedor fue 
Adrián de Loma. Segundo 
premio fue para José Ramón 
Boix y tercero para Esther 
Arribas Mesonero. Finalistas 
fueron Zaira Sánchez Polo, 
Elisabeth Arconada y Diana 
Gordillo. En 4ºB el primer 
premio fue para Amanda 
Ordóñez; segundo premio fue 
para Irene Reviejo y tercero 
para Noelia Reyes Pérez. 
Finalistas fueron Sergio Sanz 
Lanza, Eduardo Pueyo y José 
Angel Conde. 

En 5ºA el primer premio fue 
para Javier Miranda Tarriño. 
Segundo para Arancha Cabe
zas y tercero para Marina 
Mateos. Finalistas fueron 
Rubén Caro Bartolomé y 
Mario Rodríguez Medina. 

En 5ºB el primer premio fue 
para José Javier Márquez. 
Segundo fue para José Luis 
Ruiz Fernández y tercero 
para Maria Leticia Alvares. 
Finalistas fueron Hadaly 
Serrano Ruiz y Noelia Liñán. 

En 6º A el primer premio 
fue para Raquel Chao Pala
cios. Segundos fueron Virgi
nia Antonio Cerezo y Javier 
Ocaña. Terceros fueron Pedro 
López García-Talavera y Ser
gio García García. Fínalistas 
fueron Sara Arribas y Vanes-
sa Andrés. • 

En 6ºB la vencedora del 
certamente fue Beatriz Pérez 
de las Peñas. Segundo fue 

Francisco Romero y tercero 
Alberto Sanz. Finalistas fue
ron Laura Miranda y Patricia 
Chicote. 

En 1 º de ESO el primer pre
mio fue para Daniel Fagundo 
Espina. Segundos fueron 
Sonia Ríos y Alberto Rodrí
guez Pardo. Tercero fue 
Rubén García López y finalis
tas fueron Javier González 
Delicado, Ana Fuentes For
moso y Raquel González 
Capell. 

En 2° de ESO A hubo dos 
primeros premios, para Isa
bel López Sánchez y para 
Yolanda Valle Jurado. Segun
da fue Jennifer Moneada y 
tercera fue Verónica Sánchez. 
Finalistas fueron Miguel 
Angel Hernández Rodríguez y 
Lara Vaquerino. 

Por último, en 2° de ESO B 
hubo dos primeros premios, 
para Carolina Trinidad 
Murray y para Iván Cubero. 
Hubo dos segundos, para 
Tomás Merlo y Patricia Otero. 
El tercer premio fue para P. 
Javier García Jimeno y fue
ron finalistas Ruth Rodríguez 
Blanca y Juan Antonio Gar
cía Fernández. 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CASA TOHG • .... ~ 
LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 

17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

lij1\lllMittMill1f:l:l1MúlMl!lil 
• GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
r:J Manuel Azaña, 5 Ttts.: 91 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 91 878 70 82 
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YIUSY NOVIAS presentó un modelo muy especial. A la derecha, los participantes en el desfile de moda. 

Celebraron un desftle de meda llenílica 

Un grupo de comerciantes alcalaínos 
recaudó 50.000 pesetas para AMIAI 
La gran Gala de la Moda a beneficio de la Asociaci6n de Minusválidos Físicos de Alcalá y 
su comarca (AMIAL), celebrada el pasado 11 de abril por iniciativa de un grupo de comer
ciantes alcalaínos, recaudó 50.000 pesetas. En el desfile, que tuvo lugar en el restauran
te Tupamaro, desfilaron desinteresadamente veinte jóvenes del grupo de modelos de 
Menchu Esteban. Menchu también colaboró presentando y organizando los pormenores 
del pase, que estuvo aderezado con actuaciones musicales de su escuela de baile. 

El desfile mostró la dos y maquillajes de la ocasión y su trabajo en el 
moda infantil, moda sport temporada Primavera/ caso de la peluquería. 
para señ.ora y caballero, Verano 99, gracias a la El momento más emo
moda de bañ.o, moda de colaboración de diferentes cionante del pase fue la 
fiesta, trajes de flamenca, comercios alcalaínos, que aparición sobre la impro
vestidos de novia, peina- prestaron su ropa para la visada pasarela . de una 
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modelo minusválida, lu
ciendo un precioso vestido 
de novia. El público no 
paró de aplaudir a esta 
novia tan especial, acom
pañ.ada por un guapísimo 
'galán' que era el que 
empujaba su silla de rue
das. El detalle sirvió de 
recordatorio al objetivo 
benéfico del desfile: recau
dar fondos para la aso
ciación AMIAL, que agra
dece esta iniciativa que 
contribuye al desarrollo 
de sus actividades y pro
gramas. 

Bajo estas lineas, Men
chu Esteban durante un 
momento de la presenta
ción del desfile. 
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Un viaie de encuenuoL. 

la Asociación Galega 11Corredor do Henares" 
v el Camino de Santiago 
El Camino de Santiago es un viaje de encuentros: De encuentro con personas de diver
sas procedencias. lenguas. culturas. religiones . ... de encuentro con el arte. con la natu
raleza. con la idiosincracia de los pobladores de las tierras que se cruzan, ... de encuen
tro con el folclore. con las tradiciones ... encuentros. 

Siempre en ese primer en
cuentro con el peregrino, 
surgen dos preguntas; una 
espontánea y que se expresa 
inmediatamente: ¿Desde 
dónde vienes?; la otra, pro
funda, íntima, no debes 
expresarla y por tanto no 
debes esperar respuesta 
sino por la voluntad perso
nal: ¿qué motivación te 
trae?.. . religiosa, cultural, 
reto personal, aventura ... 

Existiria otra tercera pre
gunta, que inicialmente no 
se expresa porque la res
puesta parece obvia, y no 
siempre es así: ¿A dónde 
vas? ... supongo a Santia
go .. . Sí, por supuesto, pero 
luego tengo pensado conti
nuar hasta Fisterra, Finiste
rre, el fin de la tierra. 

Las respuestas, por parte 
de la Asociación, a estas 
preguntas son: 

1 ª . Desde Alcalá a Brea (a 
100 kilómetros de Santiago 
de Compostela} en automó
vil. De Brea a Santiago, 
andando. 

2 º . Como asociación, reali
zar un proyecto que había
mos previsto con mucha ilu
sión. Como peregrinos ... en 
nuestro interior. 

3°. A Santiago para abra
zar al Apóstol. 

Con la organización a car
go de la Asociación y con la 
ilusión de los participantes, 
iniciamos el camino. 

A las 6 '00 horas del día 18 
de marzo nos concentramos 
en la alcalaína plaza de Cer
vantes y en furgoneta nos 
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trasladamos hasta las inme
diaciones de Brea (Lugo, 
kilómetro 100 del Camino. 
Curiosamente, en este pun
to tan significativo, no exis
ten posibilidades para acre
ditar con el tradicional sello 
en la credencial el paso por 
él. Y, ya a partir de aquí, y 
pédibus andandibus, inicia
mos la marcha a las 13'00 
horas, pasando _por Ferrei
ros (kim. 98} donde existe 
un control oficial de peregri
nos y donde nos estampa
ron el primer sello en nues
tras credenciales. Ferreiros 
es un pequeño pueblo que 
debe su nombre a los anti
guos herreros que allí eran 
famosos y los peregrinos 
paraban a que les reparasen 
sus calzados desgastados 
por el caminar. 

Continuando nuestro an
dar alcanzamos la villa de 
Portomarln (km. 89}, ciu
dad medieval con el magnífi
co ejemplar de Iglesia-forta
leza San Juan, realizamos 
aquí la primera degustación 
de los exquisitos productos 
de la tierra. Después de re
poner fuerzas continuamos 
nuestro peregrinar en per
manente ascensión, entre 
una abundante y variada 
flora donde el intenso color 
amarillo de los mimosos y 
de la "fror de toxo" mezclán
dose con el verde vivo de los 
pinares y unido al murmu
llo del agua de los torrentes, 
nos hacía pensar que cami
nábamos por el corazón del 
paraíso. 

En Ventas de Naron (km. 
79} nos acomodamos en el 
albergue, donde pasamos la 
primera noche después de 
recorrer 21 kilómetros des
de nuestro comienzo en 
Brea. 

El día 19 continuamos el 
caminar recorriendo tipicos 
pueblos, remontando el Alto 
del Rosario antes de descen-

cqer a Palas de Rei y atrave
sando los afluentes del Ulla 
por preciosos puentes 
románicos hasta alcanzar 
Melide (km. 53} lugar en el 
que "cargamos baterías" con 
un expléndido "xantar" en 
base a los excelentes pro
ductos de la tierra. En Riba
diso (km. 42}, después de 
recorrer 37 kilómetros, per
noctamos en el albergue de 
la localidad, un conjunto 
armonioso de varios barra
cones-dormitorio próximo a 
un arroyo. 

El día 20 comenzamos de 
nuevo el andar entre casta
ños y robles. Coincidiendo 
con el kilómetro 29'5 con
templamos un curioso hó
rreo que con sus patas so
bre ambos lados de la carre
tera hace las veces de pe
queño túnel. Después de 
comer en Pedrouzo (km. 20} 
continuamos camino hasta 
el arroyo de Labacolla, don
de según el Códice Calixtl
no, solía lavarse la gente 
francesa "por amor al Após
tol ... la suciedad de todo su 
cuerpo". Nosotros remo
jamos los pies en sus frías y 
transparentes aguas. 

Y ya, después de un pe
queño repecho, alcanzamos 
el Monte del Gozo (km. 97}, 
enorme complejo con todo 
tipo de auxilio y apoyo al 
peregrino, y que lógicamen
te utilizamos para pasar la 
última noche. 

¡Santiago (km. O}! Fuimos 
madrugadores y gracias a 
ello, después de un recon
fortante desayuno pudimos 
cumplir los tradicionales 
actos de abrazar al Apóstol, 
postrarnos ante su tumba y, 
¡cómo no! dar los "croques" 
en la columna. Y finalmen
te, liturgia, "botafumeiro", 
... .. . Xacobeo. 

Seria incompleto este 
modesto relato si no hiciese 
mención de esos peregrinos 
que no llegaron nunca, 
unos anónimos y otros 
cuyos nombres se recuer
dan en sencillos monumen
tos que salpican El Cam.ino. 

El Camino de Santiago es 
un viaje de encuentros: . . . 
.. . de encuentro con uno 
m.ismo. 

.Alejandro FLORES 
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Nuestro colaborador, 
José Carlos Canalda. 

La Semana Santa de Alcalá: Presente v futuro 
El pasado día 19 tuvo lugar, 

en el Círculo de Contribuyen
tes, una nueva mesa redonda 
dedicada en esta ocasión al 
tema de la Semana Santa 
alcalaína. Moderada por José 
Félix Huerta, contó con la par
ticipación de Luis García 
Gutiérrez, representante del 
obispado en la junta de cofra
días; José Luis Marón y Alfon
so Muñoz, presidentes de las 
cofradías del Santo Entierro y 
de la Vírgen de la Soledad res
pectivamente, y José Carlos 
Canalda, colaborador de Puer
ta de Madrid que desde hace 
años viene interesándose por 
este tema tanto desde el pun
to de vista histórico como des-

¡¡FELICl~ADES 
MAMA11 

de el actual. No pudo asistir la 
concejal Elisa de Francisco 
debido a sus responsabilida
des de gobierno. 

Aunque tanto los inte
grantes de la mesa redonda 
como el público, asistente m9s
traron -sus punto,s de vista ~~s
pecto a las diferentes facetas 
de la Semana Santa, el tema 
que suscitó mayor interés, a 
veces no exento de cierta polé
mica, fue el de la procesión 
general, en lo cual todos estu
vieron de acuerdo en opinar 
que no había resultado satis
factoria aunque se discrepó a 
la hora de proponer posibles 
soluciones. Como es sabido 
algunas cofradías tales como 

el Cristo de la Columna y la 
Virgen de la Soledad son parti
darias de su desaparición sus
tituyéndola por una carrera 
oficial, mientras otras cofradí
as desean mantenerlas al 
tiempo que algunas, como el 
Cristo qe 1 19,s Doctrinos y - el 
Santo Entierro no participan 
en ella. Por lo demás, se estu
vo de acuerdo en que la Sema
na Santa seguía yendo a más 
aunque era necesario darle un 
impulso todavia mayor, y se 
hicieron varias propuestas 
tales como la de crear una 
proces10n el Domingo de 
Resurrección o la de recuperar 
la procesión de la borriquilla el 
Domingo de Ramos. 

Luis García Gutiérrez, 
coordinador de cofradías. 

Asimismo, y aunque no 
tenía relación directa con la 
Semana Santa, surgió tam
bién el tema de la inexistencia 
de una hermandad de los San
tos Niños, cosa insólita siendo 
estos mártíres los patronos de 
la ciudad y del obispado, 
manifestando alguno de los 
asistentes que un reciente 
intento de constitución de la 
misma había resultado fallido 
tras tropezar con obstáculos 
mayores de los que habría 
cabido esperar. 

MENÚ ESPECIAL DÍA DE LA MADRE 
Entradas: Primero: Segundo: Postre Don Sancho 
• Pulpo a la Gallega •Mariscada • Entrecot de Carne Bebidas: 
• Pimientos del Piquilo Individual Roja con guarnición • Vino Tinto del Penedés 

Rellenos de Verduritas de la y Vino Blanco de 
• Almejas a la Marinera 3.900 Plas.111 incluido Huerta Valdeorras • Café y Cava 

SAlONES PARA BODAS, Etc. GRAN CARTA DE MENÚS A PRECIOS SIN COMPETENCIA Y 
MUCHAS VENTAJAS MÁS. ¡CONSÚLTENOS! 

RESTAURANTE 
ASADOR 

COCEDERO 
MARISQUERIA ~n Y/v/WA!o, el Avila, s/n. 

ALCALA DE HENARES 

RESERVAS - TI•.: 911 BBO 87 04 
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En la Puerta del Perdón de Villa
franca se podía ganar el jubileo 

2c de abril de '1999 

Ponferrada y su castillo de cuento 

Jacobeo a lndresiño v tres lecciones 

las De11ocráticas 
en tierras gallegas 

En ahí el dilema. 1999 Año Jacobeo. Pero a S. Andrés de 
Tebdd6 val de morto o fue non foi de vivo". Ante la situa
ción y tener que vagar como almas en pena, decidimos 
hacer el Jacobeo, pero eso sí, previa visita a Tebddo. 

En Astorga nos incorpora
mos al Camino francés y tras 
hacer un recorrido por el cas
tillo templario de Ponferrada, 
con su silueta de castillo de 
cuento, nos fuimos a Villa
franca del Bierzo, escala de 
etapa del Camino que merece 
la pena visitar. 

Desde el castillo palaciego a 
la iglesia románica de Santia
go, donde ya podían ganar el 
jubileo los enfermos, nos diri
gimos por la calle del Agua 
-con mesones y bares cerra
dos- a la Colegiata de Santa 
Maria y posteriormente a la 
iglesia de San Francisco, de 
buena traza ambas, y con 
artesonado mudéjar la segun
da. Todo ello conforma el 
núcleo monumental de un 
conjunto de casas blasonadas, 
con importantes balcones y 
gente muy amable, cosa que 
no voy a repetir pero que fue la 
tónica de todo el viaje. Lo mis
mo un guardia en su moto te 
guiaba al sitio al que querías ir 
que los ciudadanos de a pie, 
todos superatentos, te infor
maban exhaustivamente de lo 
que les consultabas y además 
te daban las gracias por tu 
interés. Primera lección. 

Almorzamos un buen menú 
típico del Bierzo en el claustro 
del antiguo convento jesuita 

de San Nicolás el Real y, ya 
con chaparrada incluida, nos 
dirigimos a O Cebreiro, el pue
blo lucense del milagro conoci
do como el Santo Grial gallego, 
y donde hay una buena mues
tra de las pellozas, típica 
vivienda celta. 

Nos separamos algo del 
Camino para ir a Lugo, por 
aquello de la capitalidad. Las 
murallas romanas rodean su 
casco y por la moda de la pea
tonalidad que se impone, 
padecimos lo que quisimos 
para conseguir aproximarnos 
al céntrico hotel en el que nos 
hospedábamos y aun así, bajo 
la única lluvia fuerte que nos 
cayó durante el viaje, tuvimos 
que arrastrar las maletas 
como pudimos hasta el hotel. 
¿Terminaremos ahogando la 
gallina de los huevos de oro 
del turismo? 

La Semana Santa nos brindó 
algún original desfile procesio
nal con gaitas incluidas, y ya 
el Viernes Santo nos fuimos a 
las rías altas a ver los acanti
lados más altos de Europa en 
un bonito parque natural de la 
Sierra Capelada, incluida su 
zona eólica. En el llano, la 
obligada visita a San Andrés 
de Teixido y el cargamento de 
andresiños, Oéase la planta 
namoradoira con la que volvi-

La Torre de Hércules en Coruña 

mos las viajeras}. 
Me veo obligada a citar de 

nuevo la comida de la tierra, 
exquisita, en este caso en 
Ferrol. La concatedral de San 
Julián vestía sus mejores 
galas y la ciudad en su con
junto tiene empaque de gran 
ciudad. 

Rematamos la tarde en 
Betanzos, precioso pueblo con 
un conjunto de iglesias: San
tiago, San Francisco y Santa 
María, inigualables, y un 
callejeo animadísimo. 

Coruña fue a partir de este 
momento nuestra base de ope
raciones. Desde allí, con un 
tiempo espléndído, nos fuimos 
el Sábado Santo por "Costa do 
Morte" hasta Finisterre. Pero 
antes de llegar estuvimos en 
Malpica, bonito pueblo de 
veraneo, y en Camariñas, en la 
que visitamos la feria del enca
je. 

Las grandes rías son el gran 
espectáculo de esta increíble 
costa y situarte en el extremo 
del mundo conocido allá en 
otras épocas, no deja de ser 
emocionante. 

No insisto en la comida para 
que no me llamen pesado, 
pero tanto la de Finisterre de 
"productos del mar" como la 
de Santiago de "productos de 
la tierra" constituyeron por sí 
mismas una gran atracción 
turística. 

La tarde-noche fue para 
Coruña. Yo creo que ya está 
todo dicho con citarla. Sigue 
tan sugestiva como siempre. 
Alli nos díeron la segunda lec
ción en la iglesia de Santo 
Domingo. Era la Pascua. A 
iglesia llena tuvimos que salir 
al exterior a hacer la ceremo
nia del fuego. Al regresar, 
entrábamos de las últimas. De 
nuevo la iglesia llena ... menos 
el banco que habíamos ocupa
do antes de comenzar la cere-
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Finisterre, el fin del mundo 

monia que habían respetado y 
esperaba nuestra vuelta. Sin 
comentarios. 

Por el Camino inglés, nos 
dirigimos a Santiago el domin
go de Pascua muchos peregri
nos, aunque confieso que 
había más en otras ocasiones. 

Todo el ceremonial lo cum
plimos: los croques, la entrada 
por_ la puerta Santa, el abrazo 

a Santiago, la cripta ... El órga
no nos acompañó con gran 
alarde de composiciones y el 
gregoriano de la Misa Mayor 
hizo que no notáramos las 
colas que hacíamos. Tras la 
Misa del Peregrino una vuelta 
por la ciudad, siempre tan 
atractiva. 

Cuando nos habíamos 
armado de paciencia para el 

regreso, ¡oh, sorpresa!, no 
tuvimos ni un atasco ni una 
retención con lo que, grata
mente sorprendidas, nos pusi
mos a arrastrar las maletas 
por todo Alcalá porque el 
dichoso cierre de la plaza difi
culta mucho a los que viaja
mos en grupo. 

¡Ah!, se me olvidaba decir la 
tercera lección. Casi tenían 

la diócesis de Alcalá tnbaia en pro de la educación 

Amplia 1arlici1aciín 1 convivencia, notas 
caracterísdcas de la VI Jornada Diocesana de lnseñanza 
La di6cesis de Alcalá de Henares ha celebrado, el pasado sábado 17 de abril. su VI Jor
nada Diocesana de Enseñanza, bajo el lema: "Dios a la vista". La jornada comenzó a 
las 10 de la mañana con la acogida de los participantes. profesores y personas impli
cadas en la educaci6n. y el reparto de unas carpetas con documentación relativa al 
trabajo previo de los profesores de la di6cesis sobre su identidad y misión. 

Tras la apertura de la jorna
da, Miguel García Baró, profe
sor de Filosofia de la Universi
dad Complutense y de Comi
llas de Madrid, inició su 
ponencia bajo el titulo "No 
tomarás el nombre de Dios en 
vano". Haciendo una síntesis, 
el ponente presentó mediante 
un análisis filosófico la anda
dura del hombre en su deba
te con la fe, así como las cri
sis de la trayectoria social, 
para concluir que una vez lle
gado a las últimas conse
cuencias de la racionalidad, 
existe la esperanza de encon
trar una fe auténtica. Los 
aspectos fundamentales de 
esta ponencia aparecen reco
gidos en un artículo de la 
revista XX Siglos. También se 
contó con la asistencia de Mª 
Dolores Cebollada, inspectora 
del MEC, que acudió con la 
representación de la subdi
rectora territorial del MEC, 
Mª José García-Patrón. Asi
mismo, fue interesante la 
aportación de Maria Beltrán, 
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catedrática de Microbiología 
de la Universidad_ de Alcalá, y 
la presencia de Angel Casta
ño, rector del seminario de la 
diócesis de Alcalá. Y, junto a 
ellos, la delegada diocesana 
de Enseñanza, Fuensanta 
Meléndez. En esta ocasión la
mentamos la ausencia del 
obispo Manuel Ureña, admi
nistrador todavía de nuestra 
diócesis, por encontrarse en 
Roma. 

Después de unos minutos 
de descanso, los asistentes, 
alrededor de 170 personas, 
tuvieron oportunidad de dia
logar sobre la ponencia en 
una puesta en común muy 
participativa. 

Por la tarde se celebró una 
fiesta de toda la comunidad 
educativa en la que participa
ron más de 200 personas 
entre alumnos, padres y pro
fesores. Gracias al colegio 
Ntra. Sra. de la Divina Provi
dencia, que nos prestó sus 
instalaciones, los alumnos 
pudieron presentar sus tra-

bajos -poemas, canciones, 
bailes, representaciones ... - so
bre su idea de Dios y del área 
de Religión. Se pudo disfrutar 
de la presencia de una cuen
tacuentos profesional, Yolan
da Sanz, profesora de Lengua 
del IES Arquitecto Pedro 
Gumiel de Alcalá de Henares, 
que encandiló a los presentes 
con sus relatos. Tras las 
actuaciones los chicos auto
res de los carteles recogieron 
entusiasmados unos diplo
mas y unos libros cedidos por 
distintas editoriales. 

Terminado este tiempo de 
convivencia y alegria. se cele
bró una eucaristía, con la 
participación de un centenar 
qe personas, presidida por 
Angel Castaño. Culminación 
de un dia de encuentro al que 
han asistido personas de 
todas partes de nuestra dió
cesis: Alcalá, Algete, Arganda, 
Coslada, San Fernando, To
rrejón, Cobeña, Pezuela de las 
Torres o Villarejo de Salvanés. 
El balance del dia ha sido 

que adivinarlo: la limpieza de 
las calles de todos los pueblos 
y de alguna ciudad. ¡Qué envi
dia! ¿De verdad, no creen que 
podríam9s conseguir entre 
todos que Alcalá volviera a ser 
una ciudad limpia? 

Asela SANZ 

Fuensanta Meléndez, delegada 
diocesana de Enseñanza y 
coordinadora de la jornada 

muy satisfactorio, gracias al 
trabajo de mucha gente, en
cargada de los distintos as
pectos y momentos de la jor
nada. 

Por último, el trabajo de la 
diócesis de Alcalá en pro de la 
educación no queda en un 
dia, sino que es una labor 
continuada. Es por ello que 
desde la delegación de Ense
ñanza se está preparando un 
ciclo de conferencias, bajo el 
titulo: "Tus hijos crecen: 
ayúdales", dirigido funda
mentalmente a padres. Este 
ciclo se desarrollará durante 
el mes de mayo, en cinco jue
ves consecutivos, comenzan
do el primer jueves y mayo y 
terminando con el primero de 
junio. 

Mª Carmen 
MARTÍNEZ PERALTA 

Delegación Diocesana de 
Enseñanza de Alcalá 
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la Asociación de Muieres de Alcalá, 
por Málaga en Semana Santa 
Los alcalaínos se organizan progresivamente para muy diversos fines, y uno de los más enrique
cedores culturalmente es el turismo. La Asociación de Mujeres de Alcalá se fue a la Costa del Sol 
durante la última Semana Santa y a continuación nos relatan sus experiencias. 

Llegamos a la hora de desayu
nar los exquisitos tejeringos, y 
así lo hicimos. 

A continuación salimos hacia 
Nerja disfrutando de mar y 
montaña y aprendiendo historia 
con nuestro guía; entre otras 
cosas que en la Sierra de Almu
jarra hay secaderos de pasas, 
que en la carretera hay 148 
torres hechas por los árabes 
para vigilar a lo largo -de la cos
ta y que en Maro hay un acue
ducto de arcos superpuestos del 
siglo XIX con cinco pisos. 

En Nerja paseamos sobre el 
mirador que Alfonso XII bautizó 
con el nombre de Balcón de 
Europa. Después la "catedral 
natural de la prehistoria", la 
cueva de Nerja, descubierta 
enl959: 467 escaleras merma
ron nuestras fuerzas y nos va
mos a Be~almádena donde está 
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nuestro hotel para recuperar
nos y marchar a las procesio
nes. Tuvimos suerte con una, 
gracias a nuestro estimado con
ductor, "malagueño él", que nos 
condujo al templo de la Espe
ranza. Dos horas de espera en 
primera fila y ahi está, la Real 
Archicofradia del Dulce Nombre 
de Jesús Nazareno del Paso y 
María Santísima de la Esperan
za. Este trono lo llevaban 280 
hombres en sus hombros; no se 
puede describir el rostro de és
tos, pero sí decir que la emoción 
nos hizo un nudo en el pecho y 
alguna lágrima rodó ante tanta 
armonía y belleza plástica. 
Estandartes con ricos bordados, 
mazas de plata, trajes de peni
tentes y trono, todo un tesoro. 

Amanece un nuevo dia y nos 
vamos a Ronda. La casa y jardi
nes de San Juan Bosco, un 

ejemplo de los palacios y jardi
nes que se pueden ver en la her
mosa ciudad de Ronda. En uno 
de estos jardines nuestro guía 
nos hizo ver el pinsapo, árbol 
que se conoce poco y está prote
gido. Muralla y judería, iglesias 
y conventos, risqueras y encan
tamiento, esto es Ronda. 

Una mañana encantada nos 
lleva a una tarde en una de las 
localidades más típicas y singu
lares de Málaga situada en ple
no corazón de la Costa del Sol. 
Entre pinares y cerros llegamos 
a Mijas, visitamos la ermita san
tuario Virgen de la Peña, la igle
sia de San Sebastián, la plaza 
de toros, y nos divertimos con 
su peculiar transporte, el 
"Burro-Taxi". 

Un nuevo día dedicado a 
Málaga y Marbella. Visita pano
rámica en nuestro bus hasta lle-

El grupo de la Asociación de 
Mujeres de Alcalá en el Castillo 
de Gibralfaro (Málaga). En las 
fotografías al pie de página, en 
Puerto Banús (Marbella) y en el 
jardín de la casa de San Juan 
Bosco (Ronda) 

gar a Gibralfaro, viendo cuantos 
edificios había a nuestro paso. 
Por el Paseo Marítimo la palme
ra de Cuba, con 40 metros de 
altura, el "palo borracho", árbol 
del que sólo hay dos en España. 
Y llegamos a la colina del casti
llo de 137 metros de altura. 

En el recinto del antiguo pol
vorin una exposición de lo que 
fue la ciudad, a través del tiem
po. Una maqueta sobre Málaga, 
sellos, miniaturas, naipes, ins
trumentos de navegación, carto
grafia y multivisión enriquece 
nuestro querer aprender temas 
del pasado. 

Seguimos nuestra visita por 
calles y plazas y llegamos a la de 
la Mercé, donde está la casa en 
que nació Picasso, la iglesia de 
Santiago, donde fue bautizado; 
el palacio de Buenavista del si
glo XVI, que será Museo Picas
so; y la catedral de la Encarna
ción, que como toda catedral 
contiene capillas y retablos para 
escribir muchas hojas por lo 
que nos quedamos sólo con la 
Virgen de los Reyes que regaló la 
reina Isabel la Católica a la ciu
dad. 

Acabamos el dia en Marbella. 
La emblemática Marbella, don
de coexisten dos ciudades. _El 
histórico casco antiguo con sus 
calles estrechas, sus recogidas 
plazas como puede ser la de los 
naranjos, y la ciudad moderna 
con sus amplias avenidas y su 
Puerto Banús. 

Decimos adiós a esta provin
cia malagueña, sus pescaítos 
fritos, sus tejeringos, sus pasas, 
y su quitapenas, con la satisfac
ción de haber conocido un trozo 
más de nuestra querida España 
y la alegría compartida entre un 
grupo de asociadas, en paz y 
armonía. ¡Hasta un próximo 
viaje! 

Patrocinio MARTÍNEZ 
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Los parlamentarios europeos fueron recibidos por el alcalde com
plutense en el salón de plenos del ayuntamiento, 

antes de almorzar y visitar la ciudad. 

Los presidentes de los parlamentos de Berlín, Viena y Bruselas 
firmaron en el Libro de Oro del ayuntamiento de Alcalá. En la foto

grafía aparecen junto a Bartolomé González y Juan Van Halen. 

1Pr1vechand1 su 1artici1aciín en 11 ··1 Conlerencia de Parl11Dent1s de 
Regiones C11na1es en la Unión Europea" 

Parlamentarios europeos visitaron Alcalá 
Una treintena de parlamentarios europeos. procedentes de Berlín. Bruselas. Viena y también Madrid. fueron recibidos por el alcalde de Alcalá. Bartolomé González. al inicio de la visita que realizaron a la ciudad complutense el pasado lunes 19 de abril. La •escapada turística' a Alcalá se incluía en el programa de actividades de la "I Conferencia de Parlamentos de Regiones Capitales en la Unión 
Europea". que se desarrolló durante los días 19 y 20 en la Asamblea de Madrid. 

El grupo, encabezado por el 
presidente de la Asamblea 
madrileña, Juan Van Halen, 
llegó pasadas las dos de la tar
de al Ayuntamiento complu
tense, en cuyo salón de plenos 
les esperaba el primer edil. 
González manifestó a los par
lamentarios europeos que 
confiaba en que se llevaran la 
impresión de que Alcalá era 
una ciudad hospitalaria, des
tacando a sus vecinos como el 
patrimonio más importante 
que tema, más incluso que 
Cervantes o el Cardenal Cis
neros. 

En nombre de sus 'colegas' 
parlamentarios, Juan Van 
Halen agradeció la hospitali-

dad del alcalde de Alcalá, ciu
dad de la que dijo que estaba 
"siempre abierta al mundo y a 
Europa" y de la que Cervantes 
era su principal embajador. 
"Decir Cervantes es decir Alca
lá, pero Alcalá tiene muchos 
otros valores" comentó el pre
sidente de la Asamblea de 
Madrid. 

Tras estas breves interven
ciones, que fueron conve
nientemente traducidas al ale
mán y al francés por los intér
pretes que acompañaban a los 
parlamentarios, éstos se diri
gieron a la sala de Gobierno 
del Ayuntamiento donde los 
presidentes de los parlamen
tos de Bruselas, Viena y Berlín 

MUEBLES 
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firmaron en el Libro de Oro, 
mientras el resto admiraba la 
Biblia Poliglota que se guarda 
en esa sala. . 

Finalizada la recepción ofi
cial, los parlamentarios se 
dirigieron a un conocido res
taurante para disfrutar de un 
suculento almuerzo y a conti
nuación iniciar una visita 
guiada por la ciudad. 

Los parlamentarios europe
os llegaron a España el domin
go 18 de abril, celebrando a la 
mañana siguiente la primera 
sesión de trabajo de la 1 Con
ferencia de Parlamentos de 
Regiones Capitales en la 
Unión Europea. La tarde del 
lunes se reservó para hacer 

turismo en Alcalá, única acti
vidad lúdica que se contem
plaba en el programa de la 
conferencia, ofreciéndose el 
martes 20 las conclusiones del 
encuentro y regresando los 
parlamentarios a sus respecti
vos lugares de origen. 
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11111n lle sus 11111111• Blslrlaí•icas, 
11111iZlrí e1 i••il •• Feril lle las Ta•s 
la Ruta de los Mesones aprovecha 
cualquier ocasión para promocionar 
la uasuonomía complutense 
Dos de los restaurantes de la Ruta de los Mesones -"Casa Bay
ton" y "La Casa Vieja"- se han sumado a la oferta, consisten
te en un 10% de descuento, que siete establecimientos alca
laínos han dirigido a los turistas que visiten nuestra ciudad 
en El Tren de Cervantes, que como les informamos en estas 
mismas péginas realizad su primer viaje el sábado 24 de 
abril. Esta no es la primera ni la última iniciativa que la Ruta 
de los Mesones tiene en mente para que los alcalaínos y nues
tros visitantes se 'enganchen' a la gastronomía complutense. 

Sin ir más lejos, durante la 
pasada Semana Santa se 
celebraron las 1 Jornadas 
Gastronómicas de la Ruta de 
los Mesones, con las que 
estos restaurantes alcalainos 
propiedad de la familia Sán
chez Bayton aportaban su 
granito de arena al éxito de la 
Semana Santa complutense. 
El objetivo fue "ofrecer a los 
alcalainos una cocina distinta 
a la que ofrecemos a diario y a 
los que venían de fuera 
demostrarles que aparte de 
los pasos y los monumentos, 
en Alcalá también se come 
bien" explicó Miguel Angel 
Sánchez Bayton. 

con cualquier motivo, porque 
queremos, que los clientes 
que ya nos conocen nos sean 

u e va 

Miguel Angel Sánchez Bayton junto a su esposa. 

aún más fieles, que los que lo 
eran antes vuelvan a cono
cernos y, a los de fuera, que 

no sólo vengan a ver la Uni
versidad sino también a hacer 
la Ruta de los Mesones". 

1 

Motor Turbodiesel de Cierre centralizado. 
1.900 e.e. Frenos de Barras de protección. 

disco en las cuatro lnmovilizador 
ruedas. Elevalunas y electrónico antirrobo. 

retrovisores regulables Dirección 
eléctricamente. asistida ... 

Los resultados de estas pri
meras jornadas han sido muy 
buenos gracias a los asequi
bles precios que se fijaron y a 
la diversidad que ofrece la 
Ruta de los Mesones, según 
Miguel Angel Sánchez Bay
ton. "Hemos ofrecido cuatro 
menús completamente dife
rentes para que el público 
tuviese donde elegir, y es que 
la Ruta de los Mesones es 
muy dispar dentro de sus 
locales ya que cada uno tiene 
su especialidad. Tenemos el 
restaurante propiamente 
dicho, el Bayton, donde lo que 
más se pide son los pescados 
a la sal y los mariscos a la 
parrilla; tenemos un asador 
típico, la Casa Vieja, donde lo 
que todo el mundo pide son 
las migas; tenemos a nuestro 
rey de las tapas, las Cuevas 
de Rocinante, con sus típicos 
'Rocinante' y 'Sanchito'; y 
tenemos El Foro, donde se 
rememora el Madrid antiguo 
de principio de siglo, con pla
tos como el 'chulapo'. Procu
ramos que nuestros clientes 
visiten todos nuestros locales, 
dependiendo de lo que necesi
ten en cada momento". 

Balen<> Turbocliesel_ 
Desde 1-962-000 ptas_* 

Antes de que estas jornadas 
gastronómicas se repitan el 
próximo año, la Ruta de los 
Mesones desarrollará otras 
iniciativas, la más próxima 
una Feria de Tapas. "Vamos a 
buscar fiestas en el calenda
rio para proponer iniciativas 
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Marisa Paredes, lmanol Arias y 
Natalia Menéndez recitaron poemas 

en un homenaje a José Hierro. 

24 de abril de 1999 

No vendrán la reina ni el presidente del gobierno 

José Hierro recoge hov el premio Cervantes 
Hoy viernes 23 de abril el rey don Juan Carlos entregará el premio Cervantes más descafeinado de cuantos se 
han entregado en Alcalá. El poeta José Hierro, de 77 años de edad, lo recogerá de manos de su majestad, que por 
primera vez asistirá a la ceremonia sin la reina doña Sofía, quien se encuentra de viaje. Tampoco vendrá el pre
sidente del gobierno, José María Azoar, que por primera vez después de ser elegido faltará a la cita anual en Alca
lá. Incluso una enfermedad que obligó días atrás al galardonado a internarlo en un hospital de Tenerife, donde 
asistía a un encuentro internacional de poesía, ha hecho temer que José Hierro tampoco asistiera a la ceremonia. 

Hospitalizado en Tenerife 

El rey don Juan Carlos viene 
solo por primera vez. No estará 
con él la reina doña Sofía. No 
vendrán el presidente del gobier
no ni su esposa. Una persona pró
xima a la organización comentó a 
PUERTA DE MADRID que "este 
año el premio Cervantes va a 
tener poco glamour". Por si esto 
no fuera poco, la hospitalización 
del premiado días atrás en Teneri
fe por culpa de una bronquitis 
crónica ha introducido mayores 
dosis de incertidumbre hasta que 
el propio José Hierro, una vez 
recibida el alta hospitalaria, con
firmó su asistencia para recoger 
el premio. 

Sin embargo, Hierro no asistió 
el miércoles día 21 al homenaje 
que se le realizó en el Teatro 
Salón Cervantes con la presencia 
de los actores Marisa Paredes, 
Imanol Arias y Natalia Menén
dez, quienes declamaron poemas. 
El poeta permaneció en su domi-

cilio . recuperándose y tomando 
fuerzas para asistir a la entrega 
del premio Cervantes. 

Lo que sí se ha extremado es la 
seguridad. La Casa Real se ha 
hecho cargo este año de parcelas 
que antes dirigía el ministerio de 
Cultura, tales como la de las 
acreditaciones. Quizá haya menos 
glamour y menos personalidades, 
pero la seguridad ha aumentado y 
las invitaciones para Alcalá se 
han restringido. Algo parecido ya 
ocurrió el año pasado y se argu
mentó entonces que el problema 
es que había poco sitio y muchas 
personas demandaban invitación. 
Sin embargo, en aquella ocasión 
el paraninfo no se llenó. 

El dispositivo policial visible 
estará formado por la Unidad de 
Intervención de la Policía 
Nacional y por agentes de la 
comisaría de Alcalá. Pero hay 
otro dispositivo "no visible" que 
desde días atrás ha controlado la 
ocupación de los hoteles de Alca
lá y el recorrido que realice el 

vehículo del rey desde el lugar 
donde aterrice el helicóptero, que 
permanece actualmente en secre
to, hasta la plaza de San Diego. 
Todo ese recorrido estará comple
tamente vigilado por la policía. 
Se recomienda a los alcalaínos 
que procuren no circular por el 
centro entre las once y las doce 
del mediodía del viernes 23 y 
entre la una y media y las dos y 
media de la tarde. 

El poeta 

José Hierro nació en Madrid en 
1922 aunque residió en su infan
cia en Cantabria, donde adquirió 
la mayor parte de su formación 
intelectual. Afiliado a la Unión de 
Escritores y Artistas Revolucio
narios, su primer poema Una bala 
le ha matado, aparece publicado 
en 1937. Al finaliz<lr la guerra 
civil fue detenido y procesado por 
"auxilio y adhesión a la rebelión". 
Al salir de prisión, en 1944, se 
marchó a Valencia a sobrevivir, 
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Del 22 de lbñl al 2 de Mavo de 1999 

Abril de Cervantes 

José Hierro 

según sus propias palabras. Allí 
alumbró junto a José Luis Hidal
go la revista Corcel. De vuelta a 
Santander se empleó como meta
lúrgico. 

En 1946 inició una fecunda 
relación con el grupo poético Pro
el, editor de una revista del mis
mo nombre, en la que Hierro 
publicó su primer libro, Tierra sin 
nosotros, al que siguen Alegría, 
Con las piedras, Con el viento, y 
Quinta del 42, que le dio el Pre
mio Nacional de Literatura. En 
1957 publicó Cuanto sé de mí y 
recibió el premio de la crítica. En 
1964 publico Libro de aluci
naciones y volvió a recibir el pre
mio de la crítica. En 1981 recibió 
el premio Príncipe de Asturias, en 
1990 el premio nacional de las 
letras españolas y en el año 1995 
el premio iberoamericano de poe
sía Reina Sofía. 

En los cincuenta comenzó su 
andadura como crítico de Radio 
Nacional de España, oficio que 
ejerció en esta emisora hasta 
1987, año de su jubilación. En 
1998 Hierro publicó Cuadernos 
de Nueva York, 32 poemas en los 
que ha trabajado en los últimos 
siete años, y por el que, de nuevo, 
se le ha otorgado el premio de la 
crítica. 

Recientemente José Hierro ha 
sido nombrado miembro de la 
Real Academia de la Lengua 
Española. Está casado con María 
Angeles Torres. 

Homenaje 
a Cervantes 

Viernes 23, 11 '15 h. Plaza de 
Ce roan tes 

Homenaje a Ceivantes por 
parte de la Corporación Muni
cipal con colocación de una 
corona de laurel en su estatua 
de la Plaza de Ceivantes. 

Entrega del 
Premio Cervantes 

Viernes 23, 12'00 h. ParanÚl
fo de la Universidad Cisneria
na 

Entrega del Premio Ceivan
tes 1998 a José Hierro por 
SS.MM. Los Reyes de España. 

XVIII Feria del Libro 
Plaza de los Santos Niños 

hasta el 2 de mayo. 

Música 
• Concierto Extraordinario 

de la Orquesta de Cámara 
"Ofrenda Musicale de Vene
cia". 

Teatro Salón Cervantes, Vier
nes 23 - 20'00 h. 

• La Compañía Transe 
Express Circus de Francia, 
presenta "Maudits Sonnants" 
(Arte Celeste). "Música para 
Cervantes". 

Exposición 
• "450 años de Cervantes". 

Biblioteca Pública Municipal 
María MolTTer (San Vidal, 33). 
De lunes a viernes de 14'30 a 
21'30 horas. 

Teatro 
• Producciones Caclúvache 

S.L. presenta "El casamiento 
engañoso" y "El coloquio de 
los perros" de Miguel de Cer
vantes. Adaptación de Laila 
Ripoll, con Carlos Domingo y 
Tomás López. Dirección: Pedro 
Antonio Penco. 

CONSULTA CIRUGIA 
PLASTICA Y ESTETICA 
PRIMERA CONSULTA GRATUITA 

Concertar hora al Telf.: 91 883 44 55 
Paseo de la Estación, 1 - Ese. Dcha. 2º E 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Teatro Salón Cervantes, 
Sábado 1 y Domingo 2, 20'00 
horas. 

Programación 
de calle 

Sábado, 24 de abril, a las 
21'30, en la plaza de Ceivan
tes, Maudits Sonnants. Art 
Celeste, Música para Ceivan
tes. 

Sábado 24, Domingos 25 de 
abril y 2 de mayo - 18'30 h.: 
Légolas Colectivo Escénico. 
Pasacalles de Títeres Gigan
tes San Jorge y el Dragón. 
Plaza de Ceroantes, c/ Mayor; 
Plaza de los Santos Niños. 

Sábado 24 y Domingo 25 -
19'00 h .: Légolas Colectivo 
Escénico. Títeres "La Princesa 
Cristinica". Plaza de los San
tos Niños. 

Sábado 1 - 13'00 h .: Trapu 
Zarra. Espectáculo de calle 
La Avería. c/ Libreros, Plaza 
de Cervantes. 

Sábado 1 - 18'30 h.: Teatro 
Teja. Pasacalles de Títeres. 
Plaza de Cervantes, c/ mayor; 
Plaza de los Santos Niños. 

Sábado 1 - 19'00 h.: Teatro 
Teja. Pasacalles Los Cómicos 
de la Lengua. Plaza de los 
Santos Niños. 

Presentación 
de libros 

• Entrega de premios del 
Certamen de Literatura 
Infantil y Juvenil CERVAN
TES 1999 XIV Edición. Orga
niza: Concejalía de Educación. 
Casa de la Entrevista. Domingo 
25, 12'00 h. 

• "Perfiles". Premio de 
Narrativa Ciudad de Alcalá 
1998. Intervienen: Silvia Cue
vas Morales y Sergio Zaffaroni 
(autor) . Salón de Actos Gerardo 
Diego, Lunes 26, 19'00 h. 

• "Un hombre habla solo" . 
Premio de Poesía Ciudad de 
Alcalá 1998. Intervienen: 
Francisco Mena Cantero 

(autor). Salón de Actos Gerardo 
Diego, Martes 27, 19'00 h. 

• "El Quijote entre todos". 
Intervienen: Antonio Herrera 
Casado (editor de AAH Edicio
nes) , Isabel Fernández (direc
tora de la Casa de la Torre de 
El Toboso}, Alfredo Villaverde 
(presidente de la Asociación de 
Escritores y Periodistas Caste
llano-Manchegos de Turismo), 
Arsenia Tenorio (representante 
de los ilustradores del libro). 
Salón de Actos Gerardo Diego, 
Miércoles 28, 19'00 h. 

• "La Catedral Magistral". 
Alcalá de Henares Patrimonio 
de la Humanidad. Intervienen: 
Gustavo Villapalos (Consejero 
de Educación y Cultura de la 
Comunidad de Madrid). 
Manuel Ureña (Administrador 
Apostólico de la Diócesis de 
Alcalá). Bartolomé González 
(Alcalde de Alcalá de henares). 
Salón de Actos Bartolomé de 
Carranza. Palacio Arzobispal. 
Miércoles 28, 19'00 h. 

• Entrega de premios del IV 
Certamen de Relatos Vecina
les. Acto presentado por Tuco 
Nogales. Casa de la Entrevista. 
Jueves 29, 17'00 h. A conti
nuación Recital de Cantauto
res en la Plaza de los Santos 
Niños. 

• Videoforum Iliterario. 
Grupo Omnia. Salón de Actos 
Gerardo Diego. Jueves 29, 
18'00 h. 

Actividades de la 
Fundación General 
de la Universidad 

•Caricatura en vivo. Carpa 
de la Feria, sábados 24 y 1 y 
domingo 25, tardes. 

• Taller de dibujo rápido. 
Carpa de la Feria, viernes 30, 
tarde. 

• Foro de Debate "La auto
edición de libros. Una alter
nativa en América Latina". 
La Galería, Jueves 26, 18'30 h. 

Mª Val Chicharro Almarza 
PSICOLOGÍA Y LOGOPEDIA 

natamiento de problemas del lenguaie en el niño 
Reeducación y Terapia Psicomotriz 

Tratamiento de trastornos emocionales 
y del comportamiento 

9188349 97 
C/Zaragoza, 9, 3ºA - Alcalá de Henares -Tlf. 91 889 11 48 
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El conceial de Medio Ambiente, muv contento con el éxtto de la actividad 

10.000 personas pa1ron por la leña de la planta v de la nor 
El concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo (PP), manifestó a PUERTA DE MADRID su 
satisfacción por el éxito que tuvo la feria de la planta y de la flor, que se celebró en la plaza de Cer
vantes los días 16, 17 y 18 de abril. El concejal aseguró que la feria fue visitada por más de diez mil 
personas: "Los datos estimativos que tenemos son que entre 10.000 y 12.000 personas estuvieron 
en la feria de la planta y de la flor. Estamos muy contentos porque con la salvedad del viernes 16, 
que hizo mal tiempo, tanto el sábado como el domingo, 17 y 18 de abril, fueron días magníficos". 

Domínguez Picaza explicó 
que los cuatro floristas que 
participaron pidieron finalmen
te que las casetas se instalaran 
en el lugar habitual de la plaza, 

es decir, frente al ayuntamien
to: "En un primer momento los 
propios floristas nos pidieron el 
cambio, que las casetas se ins
talaran más próximas a la calle 

GUTEMBERG 
RlNCON DEL ARTE 

.Exposición de 

José Ramón Pérez 
d Abril al 8 de Mayo 

.Del 26 e 

Escríbeselo 
con una· estilográfica 

~-

, _ ._ .. 11 --- - . ------ -

¡¡Te quiero 111a111á!! 
Centro especializado Rembrandt 

GUTEMBERG 
BELLAS ARTES Y ESTILOGRAACAS 

24 de alllrll ele 1999 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Tlf.: 91 882 07 57 • Fax: 91 882 68 59 - Alcalá 

Libreros y a la calle Mayor por 
ser un lugar más de paso. Sin 
embargo, el día que se iban a 
montar las casetas nos pidie
ron que se colocaran donde 
siempre por considerar que esa 
ubicación ya es tradicional y 
tendria más éxito. Nosotros 
desde el ayuntamiento no pusi
mos ningún obstáculo". 

Lo más importante para el 
concejal de Medio Ambiente fue 
que el sábado y domingo hicie
ra buen tiempo: "El viernes llo
vió, hizo fria y viento. Parecía 
que iba a ser un fin de semana 
catastrófico; sin embargo el 
sábado y el domingo hizo un 
tiempo radiante, lo que permi
tió que fueran miles las perso
nas que estuvieron en la feria". 

Cuatro floristas participaron 
y cada uno utilizó dos casetas: 
"No pudo estar el jardín botáni
co de la universidad, pero nos 
han manifestado que quieren 
seguir participando en la feria 
otros años. En esta ocasión 
han tenido una serie de proble
mas de agenda que les han 
impedido participar". 

Para Dominguez Picaza "el 
éxito también ha estado en la 
decoración de las casetas, en el 
montaje ornamental de las flo
res. Cada año los floristas lo 
hacen con mayor pasión y eso 
se nota. Daba gusto ver un 
pequeño jardín en esta zona 
enlosada de la plaza de Cervan
tes". 

El concejal de Medio Ambien
te explicó que la planta más 
vendida es la ornamental de 
balcón o de jardín: "El geranio, 
las clavelinas, los rosales son 
las plantas más demandadas. 
Los clientes piden en esta épo-

ca plantas de flor. Y hay mucha 
demanda, aunque no tanta, de 
planta de interior, como el 
ficus. También se demandan 
productos para tratar determi
nadas enfermedades de las 
plantas e información sobre el 
tratamiento que hay que dar
les. También la gente compra 
plantas aromáticas; su venta 
está extendida porque se bus
can sus aromas, pero también 
sus sabores para aderezar 
comidas". 

Dominguez concluyó dicien
do que "esta es una feria que 
queremos potenciar y nuestro 
deseo es que participaran cada 
vez más floristas de Alcalá. 
Para ellos no tiene ningún cos
te en lo que se refiere a casetas, 
vigilancia y promoción, per_o 
ponen el elemento más necesa
rio, la materia prima y su expe
riencia". 

KORANDO 

KORANDO TDI... desde 3.090.000 
MUSSO TDl.. ....... desde 3.390.000 

ATRÁPELOS EN 

Nahar Motor 
SU CONCESIONARIO OACIAL EN: 

el Vía Complutense, 117 
ALCALA DE HENARES 

Telf.: 91 883 73 75 
OFERTAS ESPECIALES 

ENTDI 
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Los 50 alumnos a los que se ha impartido el curso 
son profesionales o estudiantes de Derecho, Medicina y Enfermería 

Con este cuno, la Asociación de Antiguos Alumnos de la UA 
inicia su otena formativa para 1999 

50 estudiantes v profesionales 
profundizan sobre la ''Medicina Legal" 
"Medicina Legal" es el título del curso que, organizado por la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de Alcalá, se ha impartido desde el 19 y hasta, hoy, 23 de 
abril, en la facultad de Derecho de la UA. Cincuenta personas -estudiantes de últimos cur
sos de Derecho, Medicina y Enfermería, no sólo de la Universidad alcalaína sino también 
de otras universidades madrileñas, profesionales de las citadas áreas y miembros de la 
asociación organizadora- han participado como alumnos en esta iniciativa formativa. 

Las lesiones y los tipos de 
lesiones, la valoración médica 
y su repercusión legal, la 
genética forense y la identifi
cación mediante el ADN, deli
tos contra la libertad sexual, 
medicina legal de la infancia y 
maltrato infantil, responsabili
dad médica, consentimiento 
informado en medicina y valo
ración legal, alcoholismo y 
drogodependencias: proble
mática médico legal e imputa
bilidad y capacidad civil, fue
ron los temas abordados por 
los ponentes del curso, entre 

-
El •curso 

básico sobre · 
Medicina 

Legal• 
pretendía 
abordar la 

relacl6n 
entre 

la medicina 
v el derecha 

los que se contaron médicos 
forenses, médicos especialis
tas e incluso el presidente de 
la Comisión Deontológica del 
Colegio de Médicos de Madrid, 
Antonio Piga, cuya interven
ción está prevista para hoy 
viernes, 23 de abril, y que jun
to a María Soledad Gómez, 
médico forense, ha dirigido el 
curso. Piga y Gómez, como la 
mayoría de los profesionales 
que ofrecido sus ponencias en 
el curso, son profesores de 
Medicina Legal y Forense en la 
Universidad de Alcalá. 

Este "Curso básico sobre 
Medicina Legal", con el que se 
inicia la oferta formativa para 
1999 de la Asociación de Anti
guos Alumnos de la Universi
dad de Alcalá, pretendía abor
dar la relación entre la medici
na y el derecho, tema de cre
ciente actualidad y enorme 
repercusión en los medios de 
comunicación, con los objeti
vos de complementar los cono
cimientos adquiridos por los 
profesionales y estudiantes de 
la rama sanitaria, por un lado, 
y, por otro, cubrir el importan
te vacío existente hoy en día 
en los estudios de Derecho, 
donde no existe ninguna asig
natura sobre medicina legal. 

A la izquierda, Soledad Gómez, 
forense y profesora de la UA, 
abrió el curso hablando de 
tipos de lesiones y de la valora
ción médica y su repercusión 
legal. 

¿Yo:fTº Henacar, S.A. eo,n-:;:RD 
pasando! . . CONCESIONARIO OFICIAL ~ 

Antigua Ctra. N-Il, km. 27200 - Tifs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 • Via Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) -1LF.: (91) 880 9184 -Al.CAJA DE HENARES --
Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: (91) 677 75 37 - (91) 677 72 97 -TORRF.JON DE ARDOZ • · fi 
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Los vecinos acudieron al ayuntamiento para hacer patente su irritación mientras otras quinientas personas se manifestaban en la calle. 

En total han sido realoiadas 21 lamilias, 
de las que 9 procedían de Ferias v 12 de San Fernando 

El avunta1Diento dice ahora 
que no quiere 1Dás realoios en Alcalá 
El penúltimo pleno de este mandato municipal, celebrado el martes día 20 de abril, fue uno de 
los más polémicos de los últimos cuatro años. Casi quinientas personas se manüestaron ante la 
puerta de la casa consistorial contra los realojos, mientras en el salón de plenos casi un cente
nar de vecinos del Juncal asistieron a la sesión y protestaron contra los realojos que ha habido 
en el barrio de Reyes Il. Además expresaron su temor a que se siga realojando a chabolistas en 
pisos de esa zona. Los grupos políticos habían llegado a un acuerdo con asociaciones de vecinos, 
sindicatos y otras entidades. Ese acuerdo se llevó a pleno en forma de moción conjunta que sólo 
había que aprobar para mayor tranquilidad de la población complutense. Sin embargo, el acuerdo 
fue finalmente modificado por los grupos de concejales del PSOE e IU, lo que fue protestado de for
ma airada por la presidenta de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos, Aracell Piquet 
y por el presidente de la asociación Campo del Angel-Chorrillo, Antonio López Montejano, quienes 
se digieron a los concejales de la izquierda con términos como "manipuladores" y "embusteros". 

Los políticos municipales com
plicaron el asunto de los realojos. 
La proximidad de las elecciones del 
13 de junio les hizo tratar de quedar 
bien ante un amplísimo auditorio. 
Cuando lo más lógico hubiera sido 
aprobar la moción conjunta que en 
realidad era una declaración insti
tucional sobre la política de realo
jos, en la que no quedaba patente 
de forma expresa la negativa muni
cipal a asumir más realojos de 
población chabolista de otros 
municipios, los grupos políticos 
trataron de 'lucirse' ante los asis
tentes quitándose cualquier respon
sabilidad de los realojos ya realiza
dos en Alcalá y acusando, la 
izquierda, a la CAM de no haber 
informado de sus intenciones. Pero 
a medida que fue creciendo la ten
sión los representantes de íos gru
pos políticos llegaron a manifestar 
que Alcalá no debe asumir más rea
lojos de otros municipios, lo que 
provocó el principal incidente .de la 
sesión. 

"Manipuladores" 

La presidenta de la Federación 
Comarcal de Asociaciones de Veci
nos, Araceli Piquet, y el presidente 
de la Asociación Campo del Angel
Chorrillo, Antonio López Monteja-

PUERTA DE MADRID 

no, salieron del pleno gritando a los 
concejales del PSOE e IU acusán
doles de manipuladores y embuste
ros. El matrimonio López Monteja
no-Piquet, militantes del PSOE y 
ligados al movimiento ciudadano y 
a la izquierda, la emprendieron a 
voces contra los políticos de 
izquierdas puesto que a su juicio 
habían cambiado completamente 
su discurso ante los vecinos cuando 
sólo unas horas antes, al discutirse 
la declaración institucional a apro
barse en el pleno, se negaron a la 
inclusión de cualquier punto en el 
que se hiciera referencia a la nega
tiva de que en Alcalá hubiera más 
realojamientos de chabolistas. La 
izquierda lo había definido con un 
eufemismo: "Alcalá debe asumir su 
cuota de solidaridad". 

Fueron los momentos más com
plicados de un asunto que durante 
ochenta minutos tuvo grandes dosis 
de tensión: "Sois unos manipulado
res; no habéis contado con nadie", 
gritó Araceli Piquet. Su marido, 
Antonio López Montejano acusó al 
PSOE de haber utilizado política
mente el tema de los realojos en 
Espartales Sur complicando aún 
más la situación: "Hicieron un 
mitin y el candidato del PSOE dijo 
que si le votaban a él no iban a 
venir más real ojos a Alcalá". Ara-

celi Piquet sufrió un ligero desva
necimiento por la tensión nerviosa 
sufrida. Incluso se llegó a avisar a 
una ambulancia que ella misma 
rechazó al recuperarse inmedia
tamente. 

Antonio López Montejano expli
có que "esto es una vergüenza. 
Entre todos acordamos los térmi
nos de un documento para venir al 
pleno y que los grupos políticos lo 
aprobaran. Pero han venido a 
echarse las culpas unos a otros, 
engañando. Incluso el PSOE e IU 
traen otra propuesta. Hemos estado 
cuatro días reunidos para hacer esta 
declaración institucional a petición 
de la federación de asociaciones de 
vecinos, porque ni siquiera tienen 
ocurrencia los políticos de saber lo 
que tienen que decir los vecinos". 

"Han venido al pleno a manipu
lar, a manejar y a engañar a los 
vecinos. Después de todo lo que los 
políticos han dicho en el pleno, los 
vecinos no saben si están a favor o 
en contra de los realojos. Pero si se 
pregunta partido por partido si 
están a favor o en contra, todos 
dicen que están a favor". 

La tensión fue subiendo de tono 
y llegó a temerse que de las pala
bras se pasara a las manos. El alcal
de había pedido que en el ayunta
miento no hubiera presencia de 

Protestas de los 
vecina del Juncal 

que si1uan te•iando 
que les 1111uen 
•ís re111Jad1s 

Policía Nacional, especialmente de 
antidisturbios. Sí hubo agentes de 
la Policía Local que estuvieron 
muy atentos para impedir cualquier 
incidente. En el pasillo junto al 
salón de plenos se produjo un 
enfrentamiento verbal entre una 
vecina y Antonio López Montejano 
muy duro. 

PSOE y PP: 
No más realojos; 
IU: Sí, 
pero con condiciones 

Pues bien esa pregunta a la que 
hacía referencia Antonio López 
Montejano fue la que PUERTA DE 
MADRID les hizo a los represen
tantes de los partidos políticos con 
representación municipal desde las 
elecciones de 1995. La pregunta 
concreta que se hizo al alcalde, 
Bartolomé González, al portavoz 
del PSOE, Pablo González y al por
tavoz de IU, José Miguel Polo fue 
clara e igualmente les pidió una 
respuesta clara y concreta. ¿Están 
de acuerdo con que haya más realo
jos de los que ya ha habido? Estas 
fueron las respuestas: 

Bartolomé González (PP) afirmó 
que "no queremos que haya más 
realojos. Intentamos que se inclu
yera en la declaración institucional 
pero el PSOE e IU no quisieron". 

Pablo González (PSOE) manifes
tó que "no queremos que haya más 
realojos en Reyes Il y pensamos 
que Alcalá ya ha cubierto su cuota 
de solidaridad con los realojos que 
ya ha habido". 

José Miguel Polo (IU) dijo que 
"no estamos en contra de que haya 
más realojos siempre y cuando se 
cumplan una serie de condiciones 
recogidas en la declaración institu
cional". 
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La declaración 
institucional 

Fijados ya los criterios de los 
grupos políticos municipales en los 
cuales se percibe que una mayoría 
en la corporación municipal no 
quiere que haya más realojos en la 
ciudad complutense, es convenien
te dar a conocer la declaración ins
titucional, que fue lo realmente 
aprobado por el pleno municipal. 
Lo demás no pasan de ser declara
ciones de intenciones. 

El derecho a una vivienda digna 
es un derecho constitucional, reco
nocido en el artículo 47 de nuestra 
Constitución. En consecuencia, el 
ayuntamiento y la ciudad de Alcalá 
son solidarios con los problemas de 
las personas que no disfrutan de 
una vivienda digna. 

Para ello, las entidades sociales, 
asociaciones vecinales, sindicatos y 
partidos políticos firmantes, exigen 
de la comunidad de Madrid un plan 
global que encare el problema, de 
modo que cada municipio de la 
región aporte su cuota de solidari
dad. Dicho plan será negociado con 
carácter previo por cada municipio. 

l. El conflicto surgido estos días 
con motivo de los realojos en la ciu
dad obedece a la ausencia de infor
mación que sobre este tema han 
tenido tanto los grupos políticos 
como las entidades sociales y veci
nales de la ciudad, por parte de los 
responsables de la comunidad de 
Madrid. Sólo esta ausencia de infor
mación explica la respuesta vecinal 
surgida a los realojos. 

2. Como expresión de la voluntad 
solidaria de la ciudad de Alcalá de 
Henares, para un resultado satisfac
torio y la consecución de los objeti
vos de integración social que se 
deben perseguir con los programas 
de realojo, proponemos: 

a) Que se realice una planifica
ción previa en la que el ayuntamien
to promoverá todas las acciones 
necesarias para favorecer Los pro
cesos de integración social y para 
ello recabará la colaboración de las 
entidades sociales en una acción 
coordinada con las distintas conce
jalías. 

B) El ayuntamiento exigirá al 
IRIS toda la información relativa a 
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Aracell Piquet estaba con su marido en el pleno municipal y, 
muy irritada, llamó manipuladores y embusteros al PSOE 
y a Izquierda Unida y después sufrió un desvanecimiento 

cualquier política de rea/ojo, creán
dose una comisión de apoyo que 
tendrá acceso a la información, y 
que estará formada por grupos polí
ticos, sindicatos, entidades vecina
les y sociales. 

C) En cualquier caso, al menos 
deberán ser elementos del plan de 
integración social Los siguientes: 

- Escolarización de los niños y Las 
niñas en los centros del entorno sos
tenidos con fondos públñicos con 
incorporación a los programas 
extraescolares que se vienen desa
rrollando. 

- Medidas de inserción en la vida 
laboral en colaboración con empre
sarios, sindicatos e JNEM. 

-Apoyo de información higiénico
sanitaria para aquellos casos en los 
que sea necesario. 

3. El IRIS y el ayuntamiento de 
Alcalá dotarán a este programa de 
los recursos económicos y humanos 
necesarios para la puesta en mar
cha. 

4. En el ámbito de nuestra ciudad 
se equilibrará la redistribución de 
las familias a realojar, entendiendo 
que ya hay distritos que han asumi
do su grado de solidaridad 

5. Los realojados en un mismo 
distrito no se concentrarán en un 

sólo barrio del mismo. 
6. No se realojará más de una 

familia por bloque de viviendas. 
7. Se procederá al realojo de una 

manera paulatina para dar tiempo a 
los realojados y a los vecinos de Los 
mismos a adaptarse a su nueva 
situación. 

8. Las viviendas entregadas serán 
en régimen de alquiler, dependiendo 
este de la capacidad económica de 
cada familia. 

9. El ayuntamiento realizará un 
control de Las zonas donde se pue
dan dar asentamientos para evitar
los dentro de la Legalidad vigente. 

1 O. El ayuntamiento se compro
mete a desarrollar programas espe
cificos de intervención en aquellas 
wnas en las que la política de rea
Lojos puede producir mayor impac
to. 

Esta es la declaración institucio
nal firmada por los cuatro portavo
ces municipales, los secretarios 
generales de UGT y CC.00. y las 
asociaciones de vecinos y entida
des ciudadanas. 

Como se puede comprobar, lejos 
de manifestarse la oposición a nue
vos realojos, da la sensación de que 
queda la puerta abierta a que se 
sigan produciendo. De ahí viene el 

temor de los vecinos a que el des
mantelamiento de poblados chabo
listas de Madrid, como La Rosilla y 
La Celsa, traiga a la ciudad com
plutense a una población que pueda 
poner en alto riesgo la seguridad 
ciudadana. Sin embargo, la conce
jal de Servicios Sociales, Elisa de 
Francisco, manifestó que "la comu
nidad de Madrid no nos ha dicho 
que vayan a traer a Alcalá a chabo
listas de La Rosilla y La Celsa. 
Encima de mi mesa no hay ni un 
realojo más para tramitar, no hay 
ningún expediente más para realo
jar. Si lo hubiera yo lo sabría por
que es algo que se tramita directa
mente por parte de los servicios 
sociales para realizar un segui
miento". 

Los realojos 
que ha habido 

Otro asunto que quedó claro en el 
pleno del ayuntamiento fue el 
número total de realojos que ha 
habido en la ciudad complutense. 
La concejal Elisa de Francisco lo 
puntualizó. En total se ha realojado 
por diversos barrios de Alcalá a 
nueve de las diez familias chabolis
tas de Forjas. Además se han realo
jado doce familias del asentamien
to chabolista de Los Berrocales en 
San Femando de Henares. Un total 
de nueve familias, según los veci
nos, han sido realojadas en la zona 
del Juncal. A tenor de lo expresado 
por los concejales Javier Ocaña 
(grupo mixto por el momento, aun
que del PSOE in péctore) y José 
Miguel Polo (IU), los mayores pro
blemas los están produciendo los 
realojados de Forjas. Polo llegó a 
explicar que los servicios sociales 
de San Femando habían realizado 
con los chabolistas de Los Berroca
les un trabajo previo que ha facili
tado su integración. algo que en su 
opinión no se ha hecho en Alcalá 
con los de Forjas: "Algunos no 
sabían ni para qué servía una sar
tén". En ese sentido Ocaña mani
festó en el pleno que los chabolistas 
de Los Berrocales han sido reparti
dos por los cuatro municipios del 
corredor del Henares; de 46 fami
lias, el ayuntamiento de San Fer
nando ha realojado a casi 30 en 
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pisos de esa localidad. El resto han 
sido repartidos por Coslada, Torre
jón y Alcalá. 

La propia Elisa de Francisco (PP) 
confirmó que los realojos de San 
Femando se han ido realizando por 
toda la ciudad y que prácticamente 
han pasado desapercibidos. De 
hecho, el primero de estos realojos 
fue hace tres meses en el distrito 
Vll. Todo apunta a que la alarma 
social la han provocado los chabo
listas complutenses de Forjas. 

De todos modos, Elisa de Fran
cisco fue muy dura con el PSOE e 
IU, especialmente con estos últi
mos: "Voy a ser muy clara. Es una 
vergüenza la manipulación que 
hace IU de los vecinos de esta ciu
dad. Lo ha hecho con todos los 
temas problemáticos que ha habido 
en Alcalá, desde la legionella a 
otros temas. Es una vergüenza por
que la postura que ha tenido IU 
cuando nos hemos reunido con las 
entidades sociales y asociaciones 
de vecinos es totalmente contraria a 
la que han manifestado en el pleno 
hoy. Es más, ellos apostaban por 
que hubiera más realojos y que la 
izquierda no puede estar en contra 
de realojar" . 

Las protestas vecinales 

El caso es que los vecinos que 
asistieron al pleno se fueron del 
mismo protestando al no conven
cerlos los planteamientos de los 
políticos municipales. Uno de sus 
representantes, Antonio Mateo, 
intervino en el pleno y pidió más 

. infraestructura5 para el Juncal a fin 
de revalorizarlo después de la caída 
de la calidad de vida y del valor de 
las viviendas por los realojos. 
Pidieron también mayor seguridad 
ciudadana y una mayor presencia 
policial, así como que no haya más 
chabolistas en el barrio. Los veci
nos pidieron un seguimiento muni
cipal de los realojados para que no 
haya comportamientos incívicos. 
En el caso de que causen proble
mas, pidieron que las viviendas se 
les retiren y se las entreguen a otras 
personas, siempre de Alcalá. 

Los argumentos que los vecinos 
dieron durante sus protestas a lo 
largo de la sesión plenaria fueron 
que el alcalde de Getafe se hanega
do a tener chabolistas y que el 
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alcalde y los concejales se lleven a 
realojados al lado de sus casas. Una 
mujer llegó a decir que "no es nor
mal que en un piso de 80 metros 
cuadrados estén viviendo 25 persa-

nas y que estén subiendo burros y 
ovejas. No es normal que estén 
metiendo continuamente chatarra 
en el portal". El argumento más uti
lizado durante la protesta en el ple-

no fue que "es mejor ser chabolista 
porque te regalan piso. A nosotros 
no nos lo han regalado. Somos tra
bajadores y hemos estado trabajan
do toda la vida para tener piso". 

Las nuevas 
joyas de 

la Madre 
JDYERIA 99 

11111 

OCANA 

2 
de mayo, 

Día de 
la Madre 

Ella espera su 
iova de la madre 

Plaza de Cervantes, 32 
Teléfono: 91 880 16 85 
ALCALÁ DE HENARES 
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El viceconseiero de Obras Públicas v Urbanismo de la CAM 
así lo declaró a PUERTA DE MADRID 

El IRIS asegura que no habrá 
más realoios en el distrito 11 
Los vecinos del Juncal parece que han ganado la batalla. No estaban dispuestos a aceptar más realojos en su 
barrio y el Instituto de Realojamiento e Integración Social de la CAM ha confirmado a este semanario que 
no habrá más traslados de familias chabolistas al distrito 11 de Alcalá. Pero los vecinos no se conformarán 
sólo con palabras: las movilizaciones se han suspendido en espera de que el IRIS suscriba la declaración ins
titucional que el Pleno Municipal del Ayuntamiento de Alcalá aprobó por unanimidad el pasado 20 de abril. 
Si esto no se produjera, los vecinos están dispuestos a movilizarse de nuevo "con más mano dura". 

Recordemos que 7 de las 22 fami
lias de chabolistas -9 de Forjas y 13 
de San Femando- que en los últi
mos meses se han realojado en 
Alcalá, fueron a parar al distrito II y 
más concretamente a la zona de 
Nuestra Señora de Belén. Rápida y 
espontáneamente surgió un movi
miento ciudadano que salió a la 
calle para protestar contra esos rea
lojos y sobre todo exigiendo saber 
si se iban a producir niás. 

Esta pregunta tiene ya una res
puesta. En declaraciones a PUER
TA DE MADRID, el viceconsejero 
de Urbanismo y Obras Públicas de 
la CAM, Luis Peral, aseguró que "el 
IRIS no va a realojar a nadie más en 
el distrito II". Peral añadió que "el 
IRIS no compraría más viviendas 
en ese barrio y si tiene alguna 
vivienda ya comprada que esté 
vacía, la cambiará por otra, porque 
consideramos que no es prudente ni 
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razonable meter más realojos en el 
distrito II". 

Las actuaciones del IRIS en nues
tra ciudad se iniciaron a principios 
de este año con la compra de 22 
viviendas, 9 de ellas para las fami
lias de Forjas, en cumplimiento de 
un convenio que este instituto finnó 
con el Ayuntamiento de Alcalá, y 
las 13 restantes para familias proce
dentes del asentamiento de Los 
Berrocales, sito en el municipio de 
San Femando, cuyo Ayuntamiento 
insistió a la CAM en que los realo
jos de sus ocupantes correspondía 
asumirlos a todo el Corredor, pues
to que San Femando los había aco
gido temporalmente tras quedarse 
sin techo a consecuencia de un des
bordamiento del río Henares en la 
zona en la que estaban asentados. 

Sobre estos realojos del IRIS no 
se facilitó información, conocida la 
poca simpatía con la que estas 

actuaciones cuentan entre los veci
nos. "Si uno llega a una vivienda 
diciendo que el IRIS la va a adqui
rir para una familia de chabolistas, 
hay que ser realista y por desgracia 
la reacción probablemente sería 
negativa. Así no conseguiríamos 
realojar a la gente que vive en cha
bolas", explica Luis Peral. 

Para evitar en la medida de lo 
posible ese rechazo, el IRIS intenta 
realizar los realojos de forma "orde
nada, progresiva y dispersa". El cri
terio inicial de construir asentamien
tos ha sido sustituido por la compra 
de pisos de segunda mano por toda 
la comunidad de Madrid. Antes, 
estos pisos se escogían en función 
del precio, pero ahora el IRIS está 
dispuesto a comprar en todas partes, 
para evitar las reclamaciones de por 
qué en unos barrios sí y en otros no. 
Con las viviendas de segunda mano 
y con el 10% de las que construye_el 

IVIMA, cuenta el IRIS para proce
der a los realojos, intentando que no 
se concentren en una determinada 
zona. "A algún sitio tenemos que 
llevar a estas familias. Intentamos 
que no haya más de una en el mismo 
bloque para evitar problemas de 
rechazo y de convivencia, pero no es 
fácil. Es posible que haya una fami
lia en una calle y otra en la calle de 
al lado, pero no debemos olvidar 
que estamos hablando de personas 
que son tan españoles como noso
tros y que tienen el mismo derecho a 
una vivienda", insistió Luis Peral, 
quien añadió que gracias al segui
miento que el IRIS hace de los rea
lojados se ha podido cifrar estadísti
camente que sólo un 2 % de las 
2.800 familias que este instituto ha 
realojado en viviendas de altura ha 
generado problemas de convivencia. 

Yendo por delante que el distrito 
II no tendría más realojos, lo-que 
Luis Peral no pudo asegurar es que 
no hubiera actuaciones del IRIS en 
otros barrios de Alcalá. Respecto al 
desmantelamiento de los poblados 
de la Celsa y la Rosilla, que también 
preocupa a los vecinos, Luis Peral 
declaró: "Lo más normal y lógico es 
que la inmensa mayoría se quede en 
Madrid capital, dispersos por todos 
los distritos. Pero pido confianza y 
solidaridad teniendo en cuenta que 
las labores que se han hecho hasta 
ahora han sido positivas". 

En las fotografías de esta página, 
manifestaciones de los vecinos el 
último martes en la plaza de Cer
vantes, ante el ayuntamiento, para 
protestar contra los realojos. 
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las 1ratestas se rea•llarín si el IRIS no suscñbe la 
lleclaraciín instlblcional aproballa en el último pleno 

El Juncal interrumpe las 
movilizaciones pero sigue 
atento a los acontecimientos 
Los vecinos del Juncal decidieron interrumpir las movili
zaciones el pasado 20 de abril, después de que el Pleno 
Municipal votara por unanimidad la declaración institucio
nal que sobre los realojos suscribieron partidos políticos, 
sindicatos y entidades vecinales, asunto sobre el que les 
ofrecemos cumplida información en este mismo número. 
Los vecinos esperarán unos días hasta ver si se cumplen 
sus exigencias: que el IRIS firme también la declaración y 
que no se produzca ningún realojo más. Si estas condicio
nes no se cumplen, el Juncal se echará a la calle de nuevo. 

Hasta la fecha del pleno, acto de presencia el día que se 
estos ciudadanos alcalaínos cortó la autovía y también en 
habían protagonizado una dece- las dos últimas manifestacio
na de manifestaciones, cortan- nes. En la del lunes 19 y en 
do la antigua N-II y un día espera de lo que ocurriera en el 
incluso la autovía Madrid-Bar- pleno del día siguiente, los 
celona. Los portavoces de los vecinos sólo tenían pensado 
vecinos se congratularon de recorrer Nuestra Señora de 
que, a pesar del riesgo al que se Belén, por lo que para ellos fue 
han expuesto en algunas oca- toda una sorpresa encontrarse a 
siones, no se hayan registrado los antidisturbios al final de la 
apenas incidentes, siendo qui- calle, con órdenes de cargar si 
zás el más destacado el ocurrí- se disponían a cortar la carrete
do el pasado 15 de abril con un ra. Algo más tarde se sumaron a 
camionero que, de muy malos ellos medio centenar de coches 
modos, se dirigió a los manifes- de vecinos de Espartales que 
tantes que cortaban la carretera, también se estaban manifestan
asegurando que él iba a pasar do. Juntos cortaron la vía 
fuera como fuera. Arrancó su durante algún tiempo. Al día 
camión y si la gente no se retira siguiente, cuando los vecinos 
de delante del vehículo, los regresaban a su barrio por la 
vecinos aseguran que hubiera Vía Complutense, desde la 
habido muertos. Los manifes- puerta del Ayuntamiento, los 
tantes, muy enfadados, respon- antidisturbios les esperaban a la 
dieron apedreando el camión y altura de Roca. Se vivieron 
si la policía no llega a llevarse a momentos de tensión porque 
su conductor, la cosa posible- hubo algún que otro empujón, 
mente hubiera llegado a más. pero finalmente tampoco pasó 

Los antidisturbios hicieron nada. Los agentes acompaña-

LA E.M.V. DE ALCALA DE HENARES, S.A. 
VAA PROCEDER A LA CONTRATACION 

DEL SERVICIO DE AUDITORIA PARA 
LOS PROXIMOS 3 AÑOS 

Los Auditores o Empresas de Auditoría que dese
en presentar ofertas, podrán hacerlo en el plazo de 
10 días hábiles a contar desde la fecha de publica
ción del presente anuncio en las oficinas de la 
E.M.V. sitas en la c/ Ramón y Cajal, 9 de Alcalá de 
Henares (Madrid). El plazo terminará a las 14:00 
horas del citado día. 

'· Alcalá de Henares a 23 de abril de 1999 

PUERTA de Madrid 

El centro cívico María Zambrano acogió la asamblea vecinal 
que se celebró el viernes 16 de abril. 

ron a los vecinos hasta la altura 
de Nuestra Señora de Belén, 
con la promesa de que una vez 
allí se dispersarían, y así lo 
hicieron a pesar de la insisten
cia de algunos vecinos que 
estaban dispuestos a cortar la 
carretera un día más. 

Las sucesivas manifestacio
nes habían ido crispando a los 
vecinos por muchas razones. 
Han visto con desaliento como, 
a pesar de la gran cantidad de 
vecinos que se han movilizado 
en esta protesta, los medios de 
comunicación nacionales ape
nas se han hecho eco de sus rei
vindicaciones; y además no 
recibían del Ayuntamiento las 
explicaciones que pedían. Pero 
se mantuvieron fuertes y unidos 
en sus protestas y finalmente 
han tenido que atenderles. Aho
ra sólo queda que las promesas 
que han recibido se cumplan. 

"Lo que está claro es que si 
hemos conseguido algo ha sido 

por las elecciones municipales 
que se van a celebrar. Los parti
dos políticos ni se aclaran entre 
ellos porque cada uno quiere 
apuntarse un tanto. Pero que 
sepan que saldremos a la calle 
otra vez si no cumplen" explicó 
uno de los portavoces. 

Los vecinos quisieron mani
festar a PUERTA DE 
MADRID, una semana más, lo 
que ya han dicho en tantas otras 
ocasiones para justificar su 
oposición a los realojos: ·~o 
somos racistas, sólo queremos 
que nuestro barrio siga siendo 
un barrio tranquilo, sobre todo 
por nuestros hijos. Además, no 
es justo que nosotros tengamos 
que pasar tantos apuros para 
comprar nuestros pisos y ahora 
lleguen estas familias y se los 
den sin esfuerzo. Entre los veci
nos del Juncal también hay 
gente con necesidades, así que 
¿por qué no les ayudan?". 

¡¡Felicidades mamá!! 

&\JO~~ 
Perlas 

Joyería en Plata NAQi& e/ Carmen Calzado, 4 
HAND MADE IN SPAIN BY LLADRO• Tif.: 91 880 34 10 - ALCALA DE HENARES 
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Suárez se declaró a Peinado baio la establa de Manuel Azaña 
En el acto 

se valor6 la 
Rgura de 

Manuel azafta 
como 

estadista v 
se rehrlndlc6 
la re11üllllca 
como forma 
de Estado 

··1snero v deseo 
aue gobernemos iuntos" 
El candidato de IU, Luis Suárez se declaró en público ante el candidato del PSOE, 
Manuel Peinado durante la celebración de la fiesta conmemorativa del día de la repú
blica. Bajo la estatua de Manuel Azaña ya no se mencionó por parte de Suárez el caso 
Ferrer, ni por parte de Peinado se criticó a IU la judiciallzaci6n de la vida política. 
Hubo buenas intenciones y la plasmaci6n de las relaciones cordiales existentes entre 
el PSOE e IU en los últimos meses. Suárez fue sincero al declararse a Peinado, a quien 
tenía al lado: "Espero y deseo que gobernemos juntos en Alcalá". Y no perdió opor
tunidad el candidato de IU de criticar al gobierno municipal de Bartolomé González. 

La declaración fue el domin
go 18 con motivo de la conme
moración del aniversario de la 
proclamación de la 11 repúbli
ca. Todos los años Izquierda 
Republicana, uno de los parti
dos que forma Izquierda Uni
da, celebra el acto de coloca
ción de una corona de laurel 
con la bandera republicana 
ante la estatua de Manuel kza
ña. Es su homenaje a la repú
blica como forma de Estado, y 
lo hacen el domingo después 
del 14 de abril. El acto tuvo la 
presentación de Francisco 
José Pérez Esteban, el alcalaí
no que está en la dirección 
nacional de Izquierda Republi
cana. Intervinieron Luis Suá
rez Machota, Manuel Peinado, 
José Esteban (de la Asociación 
Cultural Manuel kzaña) e Isa
belo Herreros (líder de Izquier
da Republicana). 

En el acto se valoró la figura 
de Manuel kzaña como esta
dista y se reivindicó la repúbli
ca como forma de Estado. Se 
concluyó en la soleada maña
na poniendo una corona de 
laurel en la estatura del que 
fuera jefe de Estado nacido en 
Alcalá. La corona llevaba una 
cinta con la bandera tricolor 
republicana. 

Pero lo que más llamó la 
atención fue que el candidato 
de IU en las elecciones munici
pales en Alcalá se declarara al 
candidato del PSOE bajo la 
estatua de kzaña. Primero le 
agradeció su asistencia al acto 
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republicano y en un momento 
de su discurso, Suárez Macho
ta le dijo a Peinado: "Espero y 
deseo que gobernemos juntos 
en AlcaláM. A continuación 
Suárez hizo un discurso sobre 
la importancia de la figura de 
kzaña como politico y como 
escritor y habló de algunos 
aspectos de su gestión, de la 
Constitución de 1931 y la 
separación entre la Iglesia y el 
Estado, algo que kzaña defen-

dió. Suárez acabó criticando al 
actual alcalde y candidato del 
PP. Bartolomé González, de 
quien dijo que "confunde el 
Estado que es el a:funtamiento 
con el poder ideológico de la 
Iglesia, algo que combatió 
Manuel kzañaM. Suárez habló 
de Cisneros y dijo que en su 
época "España tuvo el privile
gio de no tener reyM. 

Peinado 'no le dio calabazas 
a Suárez'. Se limitó a hablar de 

la emoción que sintió leyendo 
los diarios de kzaña y a ensal
zar su figura pero no hizo 
mención a los quereres de 
Suárez. Eso sí, con timidez 
posó con un cartel de Izquier
da Unida contra la guerra de 
Yugoslavia aunque tapó el 
logotipo de la organización 
dejando clara su postura con
tra la contienda armada. 

1 Tratamientos Termales 1 

Gracias al AGUA TERMAL de la GROTIA GIUSTI, 
rica en oligoelementos y minerales, podemos disfrutar de los beneficios 
del balneario (fango y baños termales) en la ciudad: La Balneoterapia. 

Los tratamientos que se realizan son ideales para: 

• Desintoxicar el organismo y aportar al mismo los minerales 
y oligoelementos tan carentes hoy en día 

• Equilibrar la energía corporal perdida. • Tratamientos antiestrés. 
• Rehabilitación fracturas y traumas. 
• Eliminación de líquidos y toxinas y su consiguiente pérdida de peso 

(el agua termal de la GROTTA GIUSTTI es muy diurética). 
• Favorecer los tratamientos de adelgazamiento y anticelulíticos. 

El Balnearlo en la Ciudad ahora a su alc•nce en 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalaja.ra., 34 Telf.: 91 889 20 45 
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los candidatos del PP eutóricas al pasar para PUERTA DE MADRID: 

"Vamos a gobernar en Alcalá 
con diecisiete conceiales" 
El PP está eufórico y su candidato, Bartolomé González, es quien más confiado está 
de su éxito en las elecciones municipales del 13 de junio. Cuando PUERTA DE 
MADRID manifestó su deseo de hacer la fotografía de familia de los candidatos de 
la lista del PP con aspiraciones, y teniendo en cuenta que el número clave de con
cejales que dan la mayoría absoluta son catorce, el propio Bartolomé González dijo 
que prefería que en esa foto estuvieran los diecisiete primeros de la lista porque 
.. vamos a gobernar en Alcalá con diecisiete concejales después del 13 de junio". 

La foto de los candidatos en final de la lista ya que detrás de capacidad. Creo sinceramente 
la lista del PP ha sido la última cada una de las personas que en la valía del equipo que 
realizada por PUERTA DE la forman hay mucho trabajo hemos formado. La nuestra es 
MADRID de cara a las eleccio- por la ciudad desde los <listín- una buena candidatura y eso 
nes municipales del 13 de tos ámbitos que representa hace que afronte las elecciones 
junio. La primera fue la de los cada uno de ellos y ellas", expli- con una posición muy optimis-
candidatos de IU que fueron có Bartolomé González. ta". 
quienes eligieron su lista en El candidato del PP aseguró Bartolomé González afirmó 
primer lugar. Luego vino la lis- que no se conforma con una que "esta lista está muy equili
ta aprobada por la agrupación mayoria absoluta de catorce brada. Se combina perfecta
socialis~ ~omplut~i;se que lue- concejales: "Bienvenida sea esa mente la experiencia con lo que 
go modifico e~ corm~~ federal del mayoria absoluta con catorce de nuevo puedan aportar algu
PSOE_ con la mclus1~n de Pa~lo pero creo que estamos en <lis- nas personas. Pero sobre todo 
González Y de JaVIer Ocana, posición de conseguir algo más. es una lista con un marcado 
éste como militante del PDNI Cuando uno se presenta es carácter social. Es una lista 
además de la ascensión en la porque cree en el proyecto y progresista de centro. El pro
candidatura de Teresa Bach. El porque cree en sus fuerzas y gresismo del PP no sólo está en jueves 15 de abril, el comité 
electoral regional del PP aprobó 
la lista propuesta por Bartolo-
mé González como candidato 
en Alcalá y una vez conocida 
faltaba la fotografia de todos 
juntos. 

Ante las cámaras fotográficas 
de PUERTA DE MADRID posa
ron los diecisiete primeros de la 
lista del PP, con la excepción de 
Gustavo Severién que no pudo 
estar en la sesión fotográfica 
pero con la inclusión del núme
ro 27, José Melecio del Pozo 
"porque para nosotros es tan 
importante el principio como el 
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palabras y en programas, sino 
que está refrendado por perso
nas. Hay tres personas en la 
candidatura que representan 
este carácter social; son Juan 
Carlos Hernández, Aurora 
Giráldez y Amparo Moriche". 

González añadió que "la expe
riencia la representamos los 
siete que repetimos. Es el reco
nocimiento a un trabajo bien 
hecho. Estoy contento con el 
trabajo que han realizado los 
concejales del grupo popular y 
me hubiera gustado que hubie
ra repetido alguno más de los 
once. Tengo que hablar de la 
renuncia personal de Beatriz 
Díaz Manzanares y de Pedro 
Escribano que por motivos per
sonales no han querido repetir. 
Me hubiera gustado continuar 
con ellos. Ramón Alonso Mase
ro se va a hacer cargo de la 
coordinación del PP a fin de 
diferenciar la estructura del 
partido del grupo de concejales. 
Isabel Rodriguez había tomado 
la decisión hace tiempo de no 
continuar en política. Todos 
ellos han hecho un excelente 
trabajo". 

El número uno de la lista del 
PP aseguró que "no hemos 
atendido a cuotas. Quién está 
en la lista es por su valía per
sonal, no por edad o sexo. Y el 
que no está es porque cuando 
uno tiene que hacer una lista y 
hay mucho donde elegir, siem
pre hay quien se tiene que que
dar fuera. No había sitio para 
más". 

Diecisiete candidatos 
uno auno 

1. Bartolomé González 
Jiménez 

2. Gustavo Severién 
Tigeras 

3. Marta Viñuelas Prado 
4. Luis Vargas Méndez 
5. Amparo Moriche 

Hermoso 
6. Francisco Javier 

Fernández Abad 
7. Jesús Domínguez 

Pi cazo 
8. Elisa de Francisco 

Ramírez 
9. Francisco Bernáldez 

10. Juan Carlos 
Hernández Alvarez 

11. Gonzalo Garrido 
de Oro 

12. Aurora Giráldez 
13. Marcelo Isoldi Barbeito 
14. Fernando Sancho 

Lizcano 
15. José Manuel Costero 
16. Maria del Carmen 

Sacristán Casas 
1 7. Carlos Civera 
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sucesos 
Esta vez desnlUaran un estanca en Reves Católicas 

la banda del BMW 
volvió a actuar en Alcalá 
Las fuerzas de seguridad están desconcertadas. La vigilancia que se había montado 
durante varios días en los alrededores de estancos de Alcalá. no ha dado su fruto y la 
J.>anda del BMW desvalijó en la madrugada del jueves 22 de abril un estanco situado en 
el número 40 de la avenida de Reyes Católicos, concretamente la expendeduría núme
ro 13 de Alcalá. Pero si la vigilancia ha sido inútil, la persecución de los ladrones una 
vez cometido el delito tampoco sirvió de nada. Un agente de Policía Local explicó a 
PUERTA DE MADRID que "fue imposible detenerlos. Montamos un servicio peñecto per
siguiéndoles y esperandoles en un punto determinado de la antigua nacional 11, pero la 
potencia de sus coches hizo imposible su detención sin poner en riesgo nuestra vida". 

Aquello fue una lucha demasiado 
desigual. Los ladrones iban reparti
dos en dos vehículos de gran cilin
drada, ambos de la marca alemana 
BMW aunque la matrícula de uno de 
ellos correspondía al parecer a un 
Audi. Los policías conducían coches 
con mucha menor potencia, Renault 
Megane y Renault 19, alguno de 
ellos diesel, vehículos excelentes 
para otro tipo de servicios pero no 
para una persecución de estas carac
terísticas. 

Con el pie pisando a fondo el ace
lerador, los coches policiales no lle
gaban a 180 kilómetros por hora y 
veían como los dos vehículos en los 
que iban los ladrones se alejaban en 
cuestión de segundos. Los dos BWV 
circulaban a más de 220 kilómetros 
por hora. 

Incluso el servicio montado por la 
Policía Local, perfectamente estu
diado precisamente para intentar la 
detención de la banda del BMW 
cuando volviera a actuar en Alcalá, 
hizo colocar en un punto de la anti-
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gua de la Nacional II un coche radio
patrulla para obligar a detenerse a 
los dos BMW fugitivos. Sin embar
go la velocidad a la que circulaban 
hizo temerario cruzar los vehículos 
policiales en la carretera y de noche 
sin el riesgo de poner en peligro 
vidas humanas, la de los policías, la 
de los delincuentes y la de los ocu
pantes de otros coches ajenos a la 
persecución. De hecho los policías 
solo pudieron contemplar como 
pasaban por allí los dos BMW, uno 
blanco y otro rojo, a toda velocidad 
y sumarse a la persecución. 

Solo unos segundos bastaron para 
que los poli~ías comprobaran que la 
persecución era inútil. Si continua-

ron hasta casi llegar a Madrid fue 
por la posibilidad de que cualquiera 
de los BMW tuviera un accidente 
por el riesto que entraña circular a 
tal velocidad. Posiblemente los dos 
vehículos salieron de la autovía 
nacional II por la M-40. Nada más 
producirse el robo del estanco, la 
Policía Local de Alcalá contactó con 
las fuerzas de seguridad de todos los 
municipios hasta Madrid a fin de 
que se establecieran controles. Fue 
totalmente inútil. La velocidad de 
los dos coches fugitivos hizo que en 
menos de diez minutos llegaran a 
Madrid y no hubo tiempo material 
para establecer los controles en otros 
puntos. 

...... llCll 

Reventaron la puerta 
trasera del estanco 

Los hechos ocurrieron sobre las 
tres y cuarto de la madrugada del 
jueves 22 de abril. Los ladrones, que 
en total fueron siete, demostraron 
una gran pericia y un perfecto cono
cimiento del lugar, tanto para conse
guir en pocos segundos desvalijar 
los cajones de tabaco, con cincuenta 
cartones cada uno de ellos, como 
para huir sin cometer errores. La 
policía no duda que los ladrones han 
estudiado previamente todas las 
características del robo, desde el 
punto idóneo para reventar la puerta 
o la ventana y poder entrar al estan
co, hasta el lugar donde está el alma
cén y sobre todo el camino que 
tomar en la fuga. 

De hecho así fue en la madrugada 
del jueves 22 de abril en el estanco 
situado en el número 40 de la aveni
da de Reyes Católicos. Fue un robo 
' limpio', pulcro en el sentido de que 
no hubo errores. Con uno de los 
coches los ladrones reventaron la 
puerta trasera .del estanco, precisa
mente para buscar el almacén. 

Ni siquiera les importó que al 
reventar la puerta se organizara 
mucho ruído. En cuestión de segun
dos se habían apoderado de los cajo
nes de tabaco almacenados; el botín 
fue muy importante. Incluso no les 
importó dejar allí uno de los cajones 
puesto que ya no les cabía en el 
coche. 

Los vecinos de la zona que oyeron 
el estropicio avisaron a la Policía 
Local y a la Policía Nacional. Los 
locales montaron inmediatamente 
todo el dispositivo para la persecu-
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ción; de hecho la operación de la 
Policía Local fue excelente puesto 
que no hubo demoras: "Se hizo lo 
que se tenía que hacer", confirmó un 
agente. Pero la potencia de los 
coches volvió a ser decisiva. Los 
coches de Policía Local y el de Poli
cía Nacional que intervinieron en la 
persecución se tuvieron que volver 
frustrados a Alcalá. 

Dos expertos conductores 
Los dos conductores de los BMW 

actuaron con una pericia fundamen
tal a la hora de conseguir que el deli
to tuviera final feliz para los delin
cuentes. Las fuerzas de seguridad 
consultadas reconocen que son 
excelentes conductores. En esta oca
sión utilizaron un BMW de color 
rojo y otro de color blanco, sin 
embargo, la matricula de uno de 
ellos correspondía a un Audí. Las 
fuerzas de seguridad saben que se 
trata de coches sustraídos previa
mente aunque la particularidad del 
cambio de matricula ha sido tomada 
como una novedad en el modo de 
actuar de la banda del BMW. 

Las mismas fuerzas de seguridad 
consultadas aseguraron que la pista 
de los delincuentes se pierde en la 
inmediaciones del asentamiento 
chabolista de La Rosilla. Siempre 
actúan siete u ocho con dos coches, 
por una parte para transportarse 
ellos y el botín, y por otra porque 
con dos coches pueden despistar 
mejor a la Policía. Las fuerzas de 
seguridad les califica como muy 
peligrosos y que van fuertemente 
armados. 

Golpes millonarios 
La banda del BMW ha conseguido 

finalizar con éxito para ellos un buen 
número de robos. En Alcalá se han 
dedicado especialmente a desvalijar 
estancos aunque se cree que pueden 
ser los mismos que tiempo atrás des
valijaron por parecido procedimien
to varias joyerías. Sin embargo tam
bién han desvalijado peleterías. Días 
atrás desvalijaron uno de estos esta
blecimientos en plena Gran Vía de 
Madrid y anteriormente habían dado 
un golpe importantísimo en el afa
mado establecimiento de pieles de 
Elena Benarroch. Se ha comentado 
que el botín en este caso superó los 
40 millones de pesetas. 

Las fuerzas de seguridad no se 
ponen de acuerdo a la hora de impu
tarles el número de robos cometidos, 
que se han producido en muchos 
municipios de la comunidad de 
Madrid e incluso de la provincia de 
Guadalajara. En cambio sí se estima 
que el botín total sustraído puede 
superar los 100 millones de pesetas. 
Fuentes policiales consultadas ase
guraron que "es dificil que se lleven 
menos de un millón de pesetas en 
tabaco de un estanco". 

El temor de las fuerzas de seguri
d es que el método sea imitado por 

otr delincuentes y que hayan sur -
gido tras bandas del BMW. 

sucesos 

Su intención posiblemente tue la de atracarla en la calle Torrelaguna 

Dos toxicómanos cortaron con una 
navaja la cara de una joven de 22 años 
Vecinos del número 9 de la calle Torrelaguna y transeúntes que caminaban por las inmediaciones pudieron escuchar los gritos de socorro que pedía Vanessa. L.S., de 22 años de edad. Incluso llegaron a ver a los dos individuos que se le habían acercado y que a toda velocidad se dieron a la fuga por el pasadizo situado en esa calle en dirección a la calle Noria. Cuando se acercaron a la joven, que hizo intención de llamar a los porteros automáticos del número 9 de la calle Torrelaguna pidiendo ayuda, comprobaron que sangraba; había recibido un corte en la cara, a la altura de la boca, con una navaja. La joven sufrió un shock nervioso del que tuvo que ser tratada en la casa de socorro y posteriormente en el hospital 'Príncipe de Asturias', adonde fue trasladada por la UVI móvil del servicio de urgencias del INSALUD. 

Los hechos ocurrieron al filo de roa al pasadizo en cuyo interior na! investiga lo ocurrido aunque 
la medianoche del domingo 18 de está el número 7 de esa calle. la apariencia de los hechos y las 
abril en la calle Torrelaguna. La A partir de ahí sólo la joven manifestaciones de la joven con
joven esperaba a unos amigos sabe lo que ocurrió. La Policía tribuyen a pensar en que los dos 
con los que tenía una cita. Testi- Local, que acudió en primer lugar individuos trataron posiblemente 
gos presenciales vieron como los al punto donde quedó tendida la de atracarla navaja en mano para 
dos individuos se acercaban a la joven víctima del shock nervioso apoderarse de cuanto llevara de 
joven desde la calle Infantado; y que la trasladó a la casa de valor. 
aparentemente tenían aspecto Socorro en un coche radiopatru- Si los dos toxicómanos no con
desaliñado propio de toxicóma- lla, sólo pudo averiguar que los siguieron su propósito posible
nos con un alto grado de <lepen- dos individuos se la habían acer- mente se debiera a que la joven al 
dencia. La joven paseaba por las cado y la habían pedido un ciga- ver como era abordada cortándo
inmediaciones del número 9 de la rro. Sin mediar palabra la corta- le cualquier salida, se alarmó y su 
calle Torrelaguna y sintió como ron con una navaja en la cara, a la reacción de temor puso nerviosos 
los dos individuos la abordaban altura de la boca. a los atracadores. Con la navaja 
cuando se encontraba muy próxi- La comisaría de Policía Nacio- la hicieron el corte en la cara y se 

dieron a la fuga corriendo. A 
Vanessa L.S. le tuvieron que dar 
cuatro puntos de sutura en el hos
pital 'Príncipe de Asturias' y tra-

1, 1~
1 de 1~' ,/ tarelshocknerviososufrido. Las primeras informaciones 

que recibió la Policía Local les 
llevó a rastrear toda la zona de las 
eras del Silo puesto que allí, 
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según les dijeron, habían sido 
vistos dos individuos corriendo. 
Los testigos presenciales llegaron 
a dar una descripción de las 
características de los asaltantes. 

Temor en 
la calle Torrelaguna 

Vecinos de la calle Torrelaguna 
comentaron a un redactor de 
PUERTA DE MADRID su temor 
por la inseguridad que se vive en 
una zona en la que es cada vez 
más habitual ver a individuos que 
atemorizan por su aspecto de 
toxicómanos y delincuentes. 
Algunos puntos con poca luz 
contribuyen a que la sensación de 
temor haya aumentado en la 
zona. Concretamente en las 
inmediaciones del antiguo muelle 
de la estación del tren, junto al 
colegio Daoiz y Velarde, se seña
la un posible punto negro que 
atemoriza a mucha gente, sobre 
todo a quien utiliza la pasarela 
sobre la vía férrea. "Estamos en 
una ratonera", manifestó un veci
no que señaló el pasadizo y las 
calles Parque, Noria y Silo, ade
más de las antiguas eras, como 
otro punto peligroso por la falta 
de luz y de tránsito. 
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sucesos 
la operación lle tan secreta aue a punto estuvieron de desbaratarla 
agentes de la co11isaña v de la Policía local 

Grupos especiales de Policía 
detuvieron a cuatro narcotraficantes 
en el polígono Jumapi 
Fuentes de la dele gació n del gobierno confirmaron a PUERTA DE MADRID qu e la 
o perac ión policial realizada e n e l polígono J umapi, en la zona occidental de Alca
lá junto a la antigua carretera nacional 11, consistió e n la detención de cuatro 
importantes n arcotraficantes. Se asegura al mismo tiempo que fue una operación 
que s igue abierta y que ha sido y es totalmente secreta; tanto lo fue que de ello no 
t enían informac ió n ni la comisaria de Policía Nacional de Alcalá, ni el cuartel de la 
Polic ía Local. Y fue precisamente esa falta de información lo que hizo que a punto 
estuvieran de desbaratar la operación los efectivos policiales de la ciudad complu
tense, que acudieron al polígono Jumapi al ser advertidos por personal de las naves 
de ese polígono qu e había personas encapuchadas y armadas tomando posiciones. 
Los hechos ocurrieron poco des
pués de las tres y media de la tar
de del miércoles 21 de abril. La 
comisaria de Policía Nacional y el 
cuartel de la Policía Local recibie
ron llamadas diversas llamadas 
desde naves del polígono en las 
cuales se advertía que varias per
sonas armadas con metralletas y 
con pasamontañas se encontraban 
en el polígono, junto a la cafetería 
El Retiro. 
Los agentes policiales tanto de 
comisaria como de Policía Local 
acudieron a toda velocidad al 
lugar y prepararon un dispositivo 
para impedir la posible huida de 
las personas armadas, descono
ciéndose en esos momentos las 
intenciones que llevaban. En 
pocos segundos todas las posibles 
salidas del polígono Jumapi 
habían quedado cerradas y policí
as armados se dirigieron a atrapar 
a los individuos armados y enca
puchados que habían sido vistos 
allí. 
Pero la sorpresa fue que esos indi
viduos armados eran agentes poli
ciales de grupos especiales, los 
cuales estaban realizando una 
misión secreta. Tanto lo era que su 
actuación se desconocía por com
pleto en Alcalá. Los 'geos', como 
se les definió por parte de fuentes 
policiales complutenses consulta
das, se identificaron como policí
as cuando llegaron los de Alcalá y 
exigieron que se alejaran inmedia
tamente puesto que podían desba
ratar la importante misión que 
estaban cumpliendo. Fuentes ofi
ciales aseguraron que la unidad 
que intervino en el polígono 
Jumapi y que llegó a ser confun
dida con terroristas, forma parte 
de la brigada estatal de estupefa
cientes, la élite policial en la lucha 
contra el narcotráfico. 

Actuación de película 

De todos modos las escenas de 
pánico no quedaron ahí, en lo que 
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En este restaurante fueron detenidos los narcotraficantes. 

habían visto algunos de los traba
jadores que se encontraban en las 
naves del polígono Jumapi. Peor 
parte se llevaron quienes se 
encontraban en el interior de la 
cafetería El Retiro, un estableci
miento que ofrece comidas y que 
es frecuentado por muchos traba
jadores de la zona. 
Sobre las cuatro menos cuarto de 
la tarde irrumpieron en el estable
cimiento al menos ocho agentes 
encapuchados y armados con 
metralletas y armas cortas. No se 
identificaron como policías y 
obligaron a todos los clientes a 
tirarse al suelo. Uno de los agen
tes fue mirando una por una a 
todas las personas hasta que des
cubrió a las que estaba buscando: 
Tres hombres y una mujer que 
inmediatamente fueron inmovili
zados y detenidos. 
Los trabajadores de una empresa 
del polígono explicaron a PUER
TA DE MADRID que ninguno de 
los detenidos eran clientes habi
tuales. Habían llegado poco antes 
al lugar y tomaban unas consumi
ciones cuando fueron sorprendi-

dos por la actuación policial. Se 
desconocía por parte de los testi
gos si llevaban armas ya que en 
ningún momento hicieron uso de 
ellas. Lo que sí quedó patente 
entre quienes se encontraban en el 
bar es que los ochos policías 
actuaron de forma muy contun
dente y que sembraron el pánico. 
La comisaría de Policía de Alcalá 
aseguró desconocer por completo 
el alcance de la operación fuera de 
lo ocurrido minutos antes, cuando 
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los encapuchados obligaron a los 
policías locales y nacionales a 
abandonar el lugar para no entor
pecer la operación. La delegación 
del gobierno en Madrid reconoció 
en boca de un portavoz la realiza
ción de una operación contra el 
narcotráfico con carácter secreto y 
que al parecer no había quedado 
cerrada. La operación sería a 
escala nacional. Ni el máximo 
responsable de la seguridad ciu
dadana en Alcalá, el alcalde com
plutense Bartolomé González, 
sabía más allá de esta cuestión, es 
decir, que se realizó en Alcalá una 
operación contra el narcotráfico. 

Comando terrorista 

El hecho de que los testigos pre
senciales identificaran a los poli
cías como 'geos' hizo pensar a 
fuentes policiales complutenses 
que la operación pudiera haber 
estado encaminada a la desarticu
lación de un comando terrorista 
en Alcalá. Sin embargo tal extre
mo quedó desmentido. De hecho 
los policías que intervinieron esta
ban adscritos a la comisaría gene
ral, concretamente a la brigada 
estatal contra el narcotráfico. 
A partir de la detención de los tres 
hombres y la mujer no cesó la pre
sencia policial en el polígono 
Jumapi hasta bien entrada la 
madrugada. Fuentes policiales 
aseguraron que hubo registro de 
naves e intervención de diversos 
elementos que pudieran estar rela
cionados con el narcotráfico. 
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suc .. os 
111 heñllas al penler el colllrll del vehículo v colislonar contra un árbol 

:> 
comunicac10n hizo a a 
Guardia Civil interpretar que 
no era competencia suya y 
que en todo caso sería de la 
Policía Local. La particulari
dad del caso, es decir, un 
accidente ocurrido en el 
caminodetierradeunafinca 
rústica cuyo acceso está 
prohibido habitualmente, 
hace que, una vez que el hos
pital Príncipe de Asturias, 
adonde fueron trasladados 
los heridos, emita los corres
pondientes partes de lesio
nes, se remitirán a la autori
dad judicial de guardia y ésta 
establecerá quién ha de rea
lizar el atestado que informe 
de las causas del accidente 
al juzgado de guardia. 

Accidente en una boda 
celebrada en una linea rústica 
Dos jóvenes hermanos sufrieron un accidente con un coche después de celebrar una boda en "La dehesa del Henares", la antigua finca de "La oruga"', donde existen unas instalaciones de hostelería para la celebración de bodas. El accidente ocurrió poco antes de las cinco de la madrugada del domingo 18 de abril, cuando los dos hermanos abandonaban la finca después de haberse celebrado el banquete y el baile nupcial. Los dos jóvenes, Carlos y Roberto L.R., residentes en Madrid, eran los dos únicos ocupantes de un Ford Escort con matrícula de la serle SV de Madrid. Cuando circulaban por un camino de tierra que los llevaba fuera de la finca, el conductor perdió el control del coche y fue a colisionar contra un árbol. 

Posiblemente fue un des
piste lo que obligó al conduc
tor del vehículo a rectificar la 
dirección con un volantazo 
para evitar la colisión contra 
el árbol situado en el margen 
derecho. En efecto, el volan
tazo impidió la colisión fron
tal pero no un fuerte golpe 
con la aleta trasera derecha 
del coche y la pérdida total 
del control del mismo, lo que 
los llevó fuera del camino. 

Como consecuencia de la 
colisión, los dos jóvenes que
daron heridos en el interior 
del vehículo. Uno de ellos, el 
que ocupaba el asiento del 
copiloto, quedó atrapado en 
el interior sin que pudiera 
abrirse la puerta. Ambos 
jóvenes sufrieron traumatis
mos óseos y especialmente 
preocupantes eran posibles 
lesiones de columna que 
pudieran tener, según 
hacían pensar los dolores 
que sufrían. 

En el lugar fue requerida la 
presencia de la Policía Local 
a través del teléfono de 
urgencias 112. Al llegar a la 
finca, los policías compro
baron que en efecto se había 
producido el accidente y que 
los dos ocupantes del coche 
estaban atrapados, por lo 
que se activó el servicio de 
bomberos para que procedie
ran al rescate de las vícti
mas, así como dos ambulan
cias, la de la UVI móvil del 
servicio de urgencias del 
INSALUD con base en el hos
pital Príncipe de Asturias y 
una de Cruz Roja. 

Junto al coche accidentado 
permanecían varios invita
dos e incluso los recién casa
dos. La fiesta había acabado 
con el disgusto de ese acci
dente. Una vez atendidos y 
evacuados los heridos, las 
fuerzas de seguridad trata
ban de establecer quién asu
mía la investigación del acci
dente y la realización del 
correspondiente atestado, a 
fin de remitirlo a la autoridad 
judicial. El hecho de estar 
fuera del casco urbano de 
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Alcalá hizo pensar a la Poli
cía Local que las competen
cias serian de la Guardia 

Civil de Tráfico. Sin embar
go, el hecho de ser una fmca 
rústica y no una vía de 

las fuerzas lle seguñllad son como todoterrenos 

Bomberos v policías colaboraron 
para rescatar a una oveia tuerta 
Las fuerzas de seguridad son como todoterrenos, capaces de actuar ante cualquier aspecto para el cual se las requiera. Lo mismo consiguen la detención del más peligroso delincuente que apagan un incendio grave; pueden dar la cara ante la situación más truculenta, pero también responden ante el tema más bucólico. Porque para bucólico, el hecho ocurrido en la tarde del sábado 17 de abril. La noticia se la contamos con el mejor humor posible, que no es más que reconocer la sonrisa que los mismos intervinientes pusieron cuando acabó todo felizmente. No se entienda con ello una falta de respeto a su trabajo porque los mismos bomberos y los mismos policías que actuaron en los hechos del 17 de abril están más que capacitados para realizar un trabajo mucho más relacionado con la seguridad ciudadana. Eso sí, esta vez protagonizaron una de las actuaciones más curiosas de los últimos tiempos. 

Todo empezó cuando bom- cuenta de que una de las ove-
beros y agentes de la Policía jas del rebaño de la mujer 
Local recibieron una llamada estaba pariendo; incluso, el 
de que por la zona de Cointra, cordero ya había asomado la 
en el antiguo camino de Ajal- cabeza, pero se había quedado 
vir, había quedado atrapada •dlrll atrapado con riesgo de morir una oveja en una arqueta y no asfixiado. 
podía salir. Comoquiera que el 11 ... 111'1 La situación, sin embargo, animal podía morir allí, ya que no era fácil. El rebaño pasaba 
por sí misma no era capaz de .... • .. ... por las inmediaciones de un liberarse, fueron agentes de la sembrado y se corría el riesgo 
Policía Local y bomberos quie- • Cll'lllrl de que si la pastora atendía a nes actuaron. la oveja que estaba pariendo, 

Hasta ese momento se des- las demás podrían causar gra-
conocía de quién era la oveja. ve daño al sembrado. Si, por Se suponía que habría de per- cánones de las películas de el contrario, se dedícaba a evi
tenecer a un rebaño y que en Holliwood: realizó un placaje tar que el rebaño dañara el 
un descuido quedó atrapada al estilo del rugby Y logró atra- sembrado, corría el riesgo no 
en la arqueta. El animal es par al animal. sólo de que muriera el corde-tuerto, lo cual explica el acci- Fue entonces cuando los ro, sino también la propia dente que sufrió. agentes de la Policía Local madre. 

Los bomberos lograron sacar intentaron la búsqueda de su La solución la dieron los 
a la oveja de la arqueta, pero el propietario. Acudieron a una policías. Mientras uno evitaba 
animal estaba tan asustado granja cercana en la que hay que el rebaño pasara al sem
que nada más salir de allí ovejas, pero la mujer que esta- brado y fastidiara la cosecha, 
emprendió la huida burlando ba al cuidado del rebaño dijo el otro ayudó a la pastora en el 
a policías y bomberos. No se que ese animal no era suyo. parto del cordero; sujetó a la 
dejaba atrapar y entre todos Incluso no quería hacerse car- oveja por la cabeza mientras la 
procuraron cortarle el paso go del mismo ante el temor de mujer tiraba del cordero. El 
para intentar devolvérsela a que pudiera tener sarna y con- parto fue un éxito. La pastora 
su propietario. Incluso, en el tagiársela a su rebaño. Los se quedó con la oveja tuerta, la 
más puro estilo de cowboys, agentes la convencieron de de ganado ajeno, hasta que al 
trataron de atraparla con lazo, que la oveja no tenía sarna y le día siguiente los mismos poli
como en las películas del oes- pidieron que por favor se cías culminaron las gestiones 
te. Finalmente lo consiguió un hiciera cargo de la misma. Fue sobre quién era el dueño de la 
bombero con una técnica en esos momentos cuando oveja, a fin de que se produje
menos ortodoxa según los uno de los policías se dio ra la devolución de la misma. 
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la hermandad 1ane este nn de semana a la rameña de Sierra Marena 

Se celebró la procesión 
de la Virgen de la Cabeza 
"¡Viva la morenita! ¡Viva la Virgen de la Cabeza!" jaleaban felices los asistentes a 
la procesión a su Virgen. La hermandad de Nuestra Señora de la Cabeza organizó 
en Alcalá los actos previos a la celebración los días 24 y 25 de abril de Ja. romería 
en Sierra Morena. una fiesta que reúne allá en las proximidades de Andújar a casi 
un millón de personas. La hermandad de Alcalá. formada por casi doscientas per
sonas, quiso mostrar a la ciudad complutense su particular forma de entender el 
cariño a la Virgen y salieron con la imagen de la Señora en procesión por las calles 
de Alcalá. El do~go 18 de abril fue el día de la Virgen de la Cabeza en Alcalá. 

El alcalde, Bartolomé Gon- corporación municipal quien del PP. Javier Fernández 
zález, no presidió la procesión autorice al alcalde o cualquier Abad. 
tal y como había asegurado concejal a asistir como autori- El presidente de la herman
después de recibir la invita- dad a cualquier acto religioso dad, Jerónimo Cámara, expli
ción de la hermandad de la que no sea las fiestas locales có a PUERTA DE MADRID que 
Virgen de la Cabeza. Otras de la Virgen del Val y de los "hoy domingo 18 de abril cele
obligaciones le impidieron pre- Santos Niños. González presi- bramos en Alcalá la festividad 
sidir pero no con ello dio la <lió a mediodía del domingo 18 de la Virgen de la Cabeza y el 
razón a Izquierda Unida sobre de abril la misa y dejó que pre- próximo domingo lo celebrare
su propuesta de que sea la sidiera la procesión el concejal mos en Sierra Morena. Allí 
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El alcalde 
nollUllO ......... 

la 11rocasl6n 
11ero lo lllzo 
81 C011calal 

delPP,Javler 

...... 
•Lo-si 
•resldl6 

Bartolomé 
GonzlllmfUe 
la misa en 

honor 
a la Virgen 

tenemos nuestra casa de 
cofradía a la cual invitamos a 
todos los alcalaínos que quie
ran pasar por allí y celebrar 
nuestra romería". 

Jerónimo Cámara aseguró 

PUERTA de Madrid 



que la celebración en Alcalá ya 
se ha consolidado completa
mente siguiendo un esquema 
óptimo. La misa de la Virgen 
se celebra a mediodía y la pro
cesión por la tarde del domin
go: "Es la mejor fórmula que 
tenemos". La hermandad otor
gó al alcalde una medalla de la 
Virgen durante la misa que fue 
cantada por un coro con aires 
andaluces. 

Posteriormente por la tarde 
se celebró la procesión, en la 
que participó la banda de 
música de Yebra. Los trajes de 
faralaes y camperos así como 
la alegria de los andaluces fue 

PUERTA de Madrid 

la nota predominante en la 
procesión. 

Jerónimo Cámara explicó 
que la hermandad partirá 
hacia Andújar el sábado 24 a 
las cinco de la madrugada: 
"Llegaremos a mediodía y 
pasaremos la romería allí. Una 
vez que se termine, sobre las 
cinco o las seis de la tarde, 
partiremos de regreso a Alca
lá. En la romería en Sierra 
Morena participamos el año 
pasado más de 800.000 perso
nas". La hermandad en Alcalá 
tiene unas 200 personas que 
no son todas procedentes de 
Jaén. 
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Grupo Absenta. 

que no son profesionales sino 
amateurs, así que aunque 
nadie cobra al menos se les 
ofrece un escenario donde 
actuar". 

El festival ha ido creciendo 
en sus tres años de existencia, 
tanto en número de partici
pantes como en público, pro
cedentes de todas las faculta
des de la Universidad de Alca
lá -Filosofia y Letras, Cien
cias, Medicina, Económicas, 
Derecho, Farmacia, Historia, 
Politécnico ... -: "En la Univer-

sidad hay pocos momentos 
para demostrar tus dotes 
artísticas, así que se ha 
encontrado que esta es la 
oportunidad adecuada para 
hacerlo". 

Aunque en el último festival, 
que fue presentado por el sim
pático mago Raúl de Pedro, 
todas las actuaciones han 
sido musicales, grupos de 
pop-rock y cantautores sobre 
todo, en las anteriores edicio
nes también hubo poetas, 
magos e incluso pintores. 

PUBLICACION 
Hasta el día 30 de abril de 1999 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado, el SUMINISTRO DE 
ARMAS PARA LA POLICÍA LOCAL. 

Precio tipo: 3.650.000.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 3 
de mayo de 1999 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 15 de abril de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

' · 
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bc•o.1n111mient1 
lle Alcalá lle leares 

A los asistentes les encantó el festival. 

Para promover la partici
pación de diferentes manifes
taciones artísticas, el próximo 
año se intensificará la publici
dad del festival. "Tenemos que 
insistir en que no se trata sólo 
de un concierto, sino · que se 
pretende que sea un espectá
culo más abierto a todo tipo 
de disciplina artística. De 
todas formas, son los músicos 
los que tienen un espectáculo 
más cerrado, están más acos
tumbrados a actuar ante el 
público y por tanto se animan 

más" explicó Angel García, 
añadiendo que la cuarta edi
ción del festival se "empezará 
a difundir desde bastantes 
meses antes de su celebra
ción, para que todo sea 
mucho más elaborado y los 
participantes puedan prepa
rar sus actuaciones. Y depen
diendo de la respuesta de la 
gente ya se verá si se hace 
sólo un día o si se puede 
ampliar a más. Eso dependerá 
de que les apetezca participar 
a los artistas universitarios". 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid n2 87 de 

fecha 14 de abril de 1999 aparece publicado el anuncio rela
tivo a la siguiente licitación: 

- SUBASTA PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE REPARACIONES EN 
CENTRO OCUPACIONAL DE MINUSVÁLIDOS. 

Precio de licitación máximo: 16.000.001.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 1 O de mayo de 1999 
en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento ... 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 11 de mayo de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 16 de abril de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. 1n111mi1111 
lle llcalí lle l•ares 
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Eduardo Valdezate Pablo y Pilar 

24 de abril de '1999 

Felipe Cortés, coordinador de actividades del consejo de estudiantes; Angel García, promotor del 
festival; Mercedes Calvo y Mirian Márquez, vicepresidenta y miembro del consejo, respectivamente. 

400 espectadores disfrutaron de seis horas de actuaciones 

los artistas universitarios 
celebraron 
su Festival de Primavera 
Doce grupos y solistas participantes, seis horas de actuaciones y 400 especta
dores son el balance del 3er. Festival de Primavera de la Universidad de Alcalá, 
que sigue afianzándose como el foro en el que los universitarios alcalaínos pue
den demostrar sus dotes artísticas. La tercera edición de este evento se celebró 
el viernes 9 de abril, en la cafetería de las residencias universitarias del Campus. 

El festival fue una propues
ta de un alumno del Politécni
co, Angel García, que tras 
conocer un festival con parti
cipación abierta a artistas 
universitarios amateurs que 
se celebraba en otra universi
dad madrileña, decidió trasla-

dar la idea a la universidad 
alcalaína. Angel se dirigió al 
Consejo de Estudiantes de la 
UA, que apoyó y ayudó a 
poner el proyecto en marcha. 

El objetivo del festival es, 
según explicó su promotor, 
proporcionar "a todos los 

Raúl de Pedro actuó de maestro de ceremonias 

alumnos de la Universidad de 
Alcalá, antiguos alumnos o 
incluso estudiantes de otras 
universidades, un foro donde 
mostrar lo que saben hacer 
dentro de cualquier disciplina 
artística. Habitualmente no 
tienen esta oportunidad, por-

Andrea, un espontáneo 
italiano que interpretó una 
canción de Jesús Tayler. 

PUERTA de Madrid 



Santos Mercader aspira a la presidencia de la CIM por el PIDE 

"Que el PP se vava al centro v a 
nosotros nos deie la derecha" 
Un alcalaíno, el abogado Santos Mercader, encabeza la candidatura del Partido 
Demócrata Español (PADE) a la Asamblea de Madrid en las elecciones autonómicas 
del 13 de junio. Santos Mercader aspira a la presidencia de la CAM al encabezar esta 
candidatura para la cual fue elegido por los delegados de este partido en los dife
rentes municipios madrileños. Santos Mercader, que fue candidato a la alcaldía com
plutense por Alianza Popular en 1983, manifestó a PUERTA DE MADRID que "el PP 
se ha ido tan al centro que ya no puede considerarse un partido de derechas. Noso
tros sí. Que se vayan ellos (el PP) al centro y a nosotros que nos dejen la derecha". 

Santos Mercader tiene 50 
años y es padre de dos hijos. 
Abogado de profesión aseguró 
que "el PADE pretende ocupar 
el espacio de la derecha demo
crática española, un espacio 
que ha quedado vacío como 
consecuencia de la declara-
ción del último congreso del 
PP, que ha dicho claramente 
que su ubicación es el centro 
reformista. Es evidente que el 
espacio de la derecha ha que
dado vacío. Nosotros quere
mos ocuparlo porque es evi
dente que una persona que 
sea de derechas tiene que 
votar a un partido de dere
chas, lo que no puede votar es 
a un partido de centro. Lo mis
mo que alguien que sea de 
centro tiene que votar a un 
partido que ocupe el centro 
político". 

Mercader añadió que "el 
PADE nace para eso, para 
recoger el voto de las personas 
que se sigan considerando de 
derechas y no están dispues
tas a meterse las ideas en el 

:: bolsillo y asumir la marcha a 
otro espacio. Da la sensación 
de que el PP ha rechazado sus 
ideas y de repente ha mirado 
las encuestas para meterse los 
principios en el bolsillo e irse 
al centro porque creen que es 
lo más ventajoso". 

El candidato a la Asamblea 
de Madrid aseguró que "el 
PADE es una derecha transpa
rente, fresca, nueva y además 
democrática. Aceptamos ínte
gramente la Constitución. No 
somos la ultraderecha ni tam
poco un partido de revanchis
tas. Tenemos ideas de dere
chas y consideramos que este 
espacio político se queda total-
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El PADE presenta 
a Maria Rlpalda COlllO 

aS11lrante a la alcaldia de Alcalá elección de los componentes 
de la lista de Alcalá". 

mente vacío. Por eso tenemos 
que dar esa opción a cualquier 
persona que piense así. Lo que 
no puede ser es que porque las 
encuestas digan que para 
ganar las elecciones un parti
do se tiene que ir al centro, la 
gente que quiera votar a la 
derecha tenga que estar forza
da a esa situación". 

"Estamos 
donde hemos estado 
siempre" 

Santos Mercader no está de 
acuerdo con quien le critique 
el haber encabezado diferentes 
opciones políticas: "Nosotros 
en el PADE estamos donde 
hemos estado siempre. Yo per
sonalmente fui invitado por 
primera vez cuando no tenia 
ni idea de estar en política por 
Abel Cádiz para íncorporarme 
a UCD. Estuvo seis meses 
hasta que entré en las filas de 
Alianza Popular porque yo 
buscaba un partido de dere
chas y no uno de centro. Yo vi 
que allí se movía la cosa por lo 
que decían las encuestas y no 
por ideas. Era la filosofia del 
voto útil pero yo sigo creyendo 
en las ideas y en los princi
pios. Ahora me quieren colgar 
el sambenito de que estoy en 
todos los lados y no es así". 

Mercader aclaró que "en 
Alianza Popular en 1983 al 
encabezar la candidatura 
municipal conseguí en ese 
partido seis concejales, con un 
número de votos nunca supe
rado hasta que Aznar subió a 
la Moncloa. El contríncante 
que tuve enfrente era un hom
bre muy fuerte, íncluso en la 
derecha. Arsenio Lope Huerta 
se llevó los votos del PSOE 
pero también de la derecha". 

El candidato del PADE expli
có que "en el congreso del PP 
en Sevilla capté perfectamente 
que el partido iba a ocupar el 
espacio centro. Decirlo en 

"El PP tiene miedo 
a que con nuestros 
votos pierdan 
mayorías absolutas" 

aquel momento era un atrevi
miento porque había mucha 
ilusión por la renovación de la 
cúpula del partido. Nadie pen
saba en el grupo de gente sus- Santos Mercader manifestó 
tancial que hizo todo lo posible que "no sé si le vamos a impe
porque ese partido subiera, dir al PP que consiga en algún 
que ha sido gente de derechas sitio mayoría absoluta. No lo 
que en todo momento asumió sé y no lo puedo pronosticar. 
la Constitución. Yo salí muy Pero hay algo que me hace 
disgustado de ese congreso pensar, y es que estamos muy 
porque se veía que la subida vetados. Si no fuéramos tan 
de Aznar iba a suponer el via- peligrosos y tan preocupantes 
je al centro y el abandono del pasarían de nosotros. A noso
espacio de derecha". tras no nos veta IU, ni el 

Mercader aseguró que poste- PSOE, nos veta el PP. Pero es 
riormente entró en un periodo conveniente que tengan en 
de apertura de un ·expediente cuenta que de ninguna mane
disciplinarío "en el que luego ra pueden acaparar los votos 
me dieron la razón. Llegó un del centro y los v~tos de la 
momento en el que por canse-

1 
- der~cha. No ~e puede . ~sptr 

j6 de mi esposa lp dej~. 1\,que- .... :_ep1cando y .en I~ proc:~1on ; 
llo era darte cabezazos contra 
un muro porque no había 
democracia ínterna". 

Si estuvo en un partido índe
pendiente en 1995, Acción 
Local, fue precisamente por
que no quería votar a un par
tido que estaba en el centro: 
"Un grupo de personas que 
tampoco estaban conforme 
con el viaje al centro hicimos 
una candidatura índependien
te en Alcalá, pero siempre con 
los mismos planteamientos 
ideológicos. Sigo siendo fiel a 
las mismas ideas". 

Santos Mercader explicó que 
"desde el poder nos tienen 
vetados en los medios de 
comunicación. Yo quiero dar 
las gracias a PUERTA DE 
MADRID porque sabemos que 
los medios de comunicación 
nacionales nos tienen comple
tamente vetados. A pesar de 
eso tenemos mucha ilusión. Si 
algo me ha convencido a pesar 
de ser gato escaldado es ver 
cómo en los estatutos hay una 
auténtica democracia interna. 
Aunque yo soy miembro del 
comité ejecutivo nacional ele
gido en listas abiertas, no he 
intervenido para nada en la 

Maria Ripalda 
encabeza la lista 
del PADE en Alcalá 
María Ripalda es la candida

ta del PADE a la alcaldia de 
Alcalá al encabezar la lista de 
este partido. Ripalda es muy 
conocida por su catolicismo 
militante y por haber creado el 
llamado Ríncón de María, una 
asociación de tipo benéfico y 
católico por su adoración a la 
Virgen María en todas sus 
advocaciones. María Ripalda 
presume de tener la amistad 
de personalidades muy famo
sas en las revistas del corazón. 

Por otra parte, Santos Mer
cader piensa la posibilidad de 
encabezar la lista del PADE en 
un municipio pequeño porque 
así se lo permiten los estatu
tos de su partido. De hecho, 
está valorando la posibilidad 
de encabezar la lista del PADE 
en Pezuela de las Torres: "Es 
un municipio donde tengo 
algunas vinculaciones y es 
muy querido por mí. Estoy 
valorando la posibilidad de 
encabezar allí la lista del 
PADE". 
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Encabezada 11r el técnica de la Universidad de Alcalá, Julio Soriana 

la Asamblea de 11 en Meco refrenda la 
candidatura a las elecciones municipales 
Con la asistencia de mis de 50 personas, de los que 32 son militantes de la coalición, el pasado 
día 14 de marzo se celebró la asamblea local de Izquierda Unida de Meco, en cuyo punto central 
figuraba la discusión y votación de la candidatura con que esta formación política concurrirá a 
las prózimas elecciones municipales, convocadas para el 13 de junio del año en curso. 

Presidieron la asamblea, 
junto al coordinador local y 
cabeza de la lista municipal 
propuesta, Julio Soriano, los 
miembros de IU-CM José Luis 
Copado (coordinador general 
en la comarca) y Jesús García 
(miembro del consejo regional 
de esta formación política). 

En el primer punto del orden 
del día se produjo un vivo 
debate en torno a la situación 
política municipal, en el que 
intervinieron 8 personas de 
entre los asistentes, y varios 
de los miembros de la mesa 
presidencial. 

A continuación se abordó el 
tema central de la asamblea, 
en el que se debatió amplia-

mente la situación concreta en 
que se encuentra actualmente 
el municipio de Meco, y las 
opciones que aporta Izquierda 
Unida para los próximos cua
tro años de legislatura, así 
como la candidatura para con
currir a las elecciones munici
pales, cuyos primeros diez 
puestos están ocupados por 
igual entre mujeres y hombres 
ampliamente conocidos entre 
los vecinos de esta localidad, 
que encabeza el técnico de la 
Universidad de Alcalá Julio 
Soriano y en la que ocupan 
lugares destacados Antonio 
García, actual Concejal de 
Meco, y Telesforo García, 
quien preside en el pueblo 

desde hace varios años el 
movimiento de pensionistas y 
jubilados. 

Tras el debate en el que 
intervinieron varios asis
tentes, se procedió a votar, 
como exigen los estatutos, el 
refrendo de la candidatura 
propuesta por el consejo polí
tico de la localidad, producién
dose dicho refrendo por 29 
votos a favor (todos los adscri
tos con derecho a voto presen
tes en el momento de la vota
ción) y ningún voto en contra. 

Finalmente cerró la asam
blea el Coordinador de IU en el 
Corredor del Henares, José 
Luis Copado, quien llamó a 
movilizarse a todos los asís-

El sábado 24 de abñl, a las 1 de la tarde, en la plaza de Cervantes 

Concentración por la Paz en Yugoslavia 
Los Partidos Humanistas Europeos denunciam.os la brutal arrogancia de los Estados Uni
dos que, desoyendo las débiles sugerencias de algunos aliados europeos y la protesta 
internacional, han declarado la guerra a Yugoslavia. Con una grave violación de los prin
cipios, internacj.onales, ya que ni siquiera han recurrido esta vez a la coartada de la apro
bación del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, la OTAN muestra así su verda
dera función de ejército al servicio de los intereses norteam.ericanos y de la carrera 
armamentista internacional, incrementada~ enormembnte en el último año. 

Una vez más, los Estados 
Unidos intentan ocultar el 
hecho de que omitieron bus
car a tiempo una salida pacífi
ca y diplomática a un conflicto 
étnico que se arrastra desde 
comienzos de la década, recu
rriendo ahora a la solución 
militar con un pretexto "hu
manitario". 

Esta decisión no sólo no 
resolverá la situación de la 
población del l{osovo sino que 
agravará el conflicto, provo
cando más muerte y sufri
miento en toda el área afecta-
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PERSONAL ESPECIALIZADO 
AMBIENTE AGRADABLE 
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da, con posibles e incontrola
bles ramíficaciones. 

Los humanistas estamos en 
contra de cualquier forma de 
violencia, y por lo tanto, de
nunciamos igualmente los 
asesinatos cometidos por am
bos bandos. 

Por lo tanto exigimos: 
- La inmediata detención de 

las acciones militares de la 

OTAN en Yugoslavia. La inter
vención urgente de las Nacio
nes Unidas con el envio de 
una fuerza de paz que inmovi
lice las partes en conflicto. 

- La reanudación del diálogo 
hasta llegar a una solución 
pacífica, con la colaboración 
de árbitros internacionales 
imparciales y respetuosos de 
los derechos de las partes en 

CONCENTRACION 
POR LA 

PAZ EN YUGOSLAVIA 
.800.000 de1p'Ímda1, mlM lle~~ 

~üm ~ cilm ümrroU® mcrmJ[J[JOOcoooltCIDa 
Sábado 24 de Allrll Tfno. 883.54.01 

7 de la tarde 
Plaza de Cemmte8 partid. 

Deredtos Humanos O í==1Zl1 
lkologfa humanista ~ 

Julio Soriano, 
candidato a la alcaldía 

tentes para que Izquierda Uni
da se convierta el próximo mes 
de junio en la primera fuerza 
en respaldo electoral tras las 
votaciones para configurar la 
próxima corporación local, 
dando con ello por finalizada 
la asamblea. 

conflicto. 
- El cumplimiento de los 

resultados del Referéndum 
sobre la OTAN, con el no envio 
de tropas españolas al conflic
to. 

- Desmantelamiento de las 
bases americanas en España. 

- Salida de España de la 
OTAN. 

- Reconversión del Ejército y 
del Ministerio de Defensa en 
una fuerza de verdaderO' res
peto y cuidado de la paz y los 
Derechos Humanos y no al 
servicio de las multinacionales 
del armamento como ahora 
están. 

Los humanistas queremos 
una Europa fuerte y unida y 
no una Europa destruida y 
dependiente de los EE.UU. 

Los humanistas queremos 
un mundo más humano y sin 
violencia, un mundo sin gue
rras, "¡Ayúdanos a conseguir
lo!". 

Partido Humanista 
de Alcalá de Henares 
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.. Las necullañdades de la saciedad 11car11le11111ace1 que 
al nnal allí acallen 11acie1d1 de t1d1" 

Un candidato a conceial por el PSOE 
impanió un curso de economía 
ambiental en Nicaragua 
Agustín Baeza, profesor del departamento de Fundamentos de Economía de la Universidad de Alca-
1', estuvo durante casi 3 semanas impartiendo un módulo de Economía Ambiental en la Maestría en 
Planificaci6n y Gesti6n Ambiental que la Universidad de Alcalá imparte en la UNAN de Le6n, a raíz 
de un convenio de colaboraci6n entre ambas universidades. El director de la Maestría, Antonio 
G6mez Sal, catedrático de ecología en la Universidad de Alcalá, surlgi6 la idea al grupo de profeso
res de Economía ambiental de la Facultad de Econ6micas y finalmente fue Agustín Baeza quien acu
di6. En esta entrevista nos cuenta su experiencia en aquel país arrasado después del huracán Mitch. 

- ¿Era un viaje estrictamen
te académico? 

- En principio así era, pero las 
peculiaridades de la sociedad 
nicaragüense hacen que al final 
acabes allí haciendo de todo. 
Contacté con los jóvenes coope
rantes españoles y tuve oportu
nidad de compartir sus proble
mas y conocer los proyectos y 
actividades que allí desarrollan, 
además de trabar amistad con 
ellos. También pude conocer de 
cerca los problemas ambienta
les tan graves a los que se 
enfrentan. Por ejemplo, la defo
restación masiva de colinas y 
montañas para utilizar la leña 
como combustible o para expor
tarla, ha dejado en situación de 
grave riesgo a muchas comuni
dades cuando llegan las lluvias, 
pues corren grave peligro por 
ser arrasadas por ríos de lodos 
y barro como ocurrió en el vol
cán Casitas. También tuve oca
sión de conocer los centros his
tóricos de León y Granada, dos 
ciudades coloniales que poco a 
poco intentan recuperar y con
servar su patrimonio histórico y 
cultural que es extraordinario y 
se encuentra en grave peligro. 
Al estar haciendo mi tesis doc
toral sobre la dimensión econó
mica del patrimonio histórico, 
me pidieron dar unas charlas y 
hacer unos seminarios con las 
alcaldías municipales para ayu
darles a diseñar modelos de 
protección del patrimonio y al 
mismo tiempo utilizar los cen
tros históricos como fuente de 
empleo y renta a través del 
turismo cultural. 

- ¿Cómo encontr6 al país 
después de sus múltiples ava
tares? 

- La verdad es que hablamos 
de un país que ha pasado todo 
el siglo XX acumulando proble
ma tras problema. Desde la 
época en que era gobernado por 
una dictadura al servicio de los 
intereses norteamericanos, 
pasando por la Revolución San
dinista que desembocó en una 
guerra civil que dejó al país 
arrasado, hasta la actual situa-
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ción en la que un gobierno libe
ral y la oposición sandinista se 
disputan el poder político en 
medio de un progresivo empo
brecimiento de la mayoría de la 
población, este pequeño país de 
sólo 4 millones de habitantes 
apenas si ha podido levantar 
cabeza. Si a eso le añadimos los 
desastres naturales que sufre 
con regularidad, como el terre
moto de 1972 que arrasó la 
capital, Managua, o el paso del 
huracán Mitch en octubre del 
año pasado, no resulta dificil 
comprender la dificil situación 
por la que atraviesan. 

- Sin embargo, algunos paí
ses como España enviaron 
una gran cantidad de dinero y 
ayuda para la reconstrucci6n 
del país. ¿Qué ha pasado con 
esa ayuda? 

- Este tema siempre resulta 
espinoso, puesto que una cosa 
es la visión que se tiene desde 
aquí por parte de la mayoría de 
las personas que solidariamen
te aportan su granito de arena, 
y otra la visión de los profesio
nales de la cooperación y las 
ONGs que actúan sobre el 
terreno. Los que conocemos 
algo sobre cooperación al desa
rrollo, somos bastante críticos 
con la forma en la que actual
mente se envían dinero y otras 
ayudas. Se confunde constante
mente la ayuda humanitaria 
con la cooperación al desarro
llo, aunque en la realidad son 
cuestiones diferentes. Cuando 
estás reunido con los españoles 
que esián trabajando sobre el 
terreno, te das cuenta que la 
visión de muchas instancias 
políticas e institucionales está 
completamente equivocada. 
Como anécdota le puedo contar 
que el vicepresidente Alvarez 
Cascos se empecinó en llevar 
un barco lleno de botellas de 
agua a las zonas afectadas por 
el huracán, a pesar de que los 
responsables de la Cooperación 
Española en Nicaragua le inten
taron hacer ver que aquello no 
servía para nada. Lamenta
blemente, con esta frase puede 

resumirse la política actual que 
rige los destinos de la Coopera
ción Española. Eso ocurre a 
otros niveles, hace poco leí que 
el Ayuntamiento de Alcalá 
había acordado otorgar la ayu
da al desarrollo a una serie de 
ONGs que había presentado 
unos proyectos; hasta ahi nada 
que objetar, lo verdaderamente 
sorprendente fue que la comi
sión encargada de evaluar los 
proyectos de cooperación y 
asignar las cuantías estaba for
mada por 3 ó 4 concejales del 
ayuntamiento y algún técnico 
municipal!!! Con el mayor de 
mis respetos a los concejales, 
no recuerdo a ninguno de ellos 
que tenga conocimientos sobre 
cooperación o que haya evalua
do proyectos al desarrollo; esto 
es algo que deben hacerlo quie
nes saben de ello. Y sin embar
go se anuncia a bombo y plati
llo que Alcalá de Henares coo
pera al desarrollo!!! Si no fuera 
porque hablamos de asuntos 
serios, pensaría que es una bro
ma. 

- ¿Quiere usted decir que la 
política de cooperación del PP 
en el gobierno no está siendo 
eficiente? 

- Mire, si el Secretario de 
Estado del ramo nada más asu
mir el cargo en 1996 anuncia 
que con ellos se van a acabar 
las "vacaciones pagadas para 
estudiantes" (refiriéndose a los 
Programas Intercampus por el 
que 2.000 estudiantes universi
tarios pasaban un par de meses 
del verano en universidades 
latinoamericanas) no hace falta 
decir nada más, porque esa 
afirmación expresa qué piensan 
sobre la cooperación. Se puede 
decir que tradicionalmente los 
conservadores consideran que 
la cooperación debe ser enten
dida como una limosna que nos 
toca dar a los países ricos para 
tener nuestras conciencias 
tranquilas, confunden solidari
dad con caridad, mientras que 
la visión progresista siempre ha 
creído en la necesidad de que 
cada país encuentre su propio 

Agustín Baeza 

camino, para lo que necesitan 
un impulso inicial solidario, y 
servirse de ello para después 
definir su propio modelo de 
desarrollo; además desde el 
progresismo se entiende que 
debe existir una interrelación 
entre nuestras sociedades, por
que no sólo ellos pueden apren
der de nosotros, por eso son tan 
importantes los programas de 
intercambio de estudiantes, de 
profesores, etc... En cualquier 
caso, la cooperación tradicio
nalmente ha sido utilizada 
como arma política ayudando a 
países en función de la afinidad 
del gobierno con los regímenes 
ideológicos dominantes en los 
países destinatarios de la coo
peración, y el gobierno actual 
español no es una excepción. 

- Por lo que intuyo, usted 
recomienda a més de algún 
político dejarse caer por allí 
de vez en cuando ... 

- No sólo a los políticos, a los 
ciudadanos de nuestras socie
dades opulentas. A pesar de los 
graves problemas sociales y 
económicos, la sociedad unica" 
conserva acervos como la 
solidaridad, el espíritu comuni
tario y valores sociales que aquí 
muchos ya han olvidado. A 
pesar de los problemas, son 
personas extraordinariamente 
vitales y saben disfrutar de la 
vida, aun con todas las dificul
tades a las que diariamente tie
nen que enfrentarse. La convi
vencia durante algunas sema
nas con estas sociedades te 
hacen replantearte muchas de 
las cosas que hacemos aquí en 
la vieja Europa. No estoy 
hablando de que te vuelves soli
dario de la noche a la mañana, 
que por otro lado es una estupi
dez, sino que aprendes a discri
minar y valorar mucho mejor lo 
positivo y lo negativo de nues
tras sociedades europeas. Pero 
contestando a su pregunta, le 
diría que sí, no estaría mal que 
muchos · políticos de nuestra 
sociedad se diera una vuelta 
por allí. 
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Salicnan al Plena del lnntamiemo luchar par la reducción 

El PSOL a lavar de reducir las comisiones 
1ue las bancas cobran al ne1ueñ1 
comercia par usa de tarjetas de crédito 

conseguir 
las mismas 
condiciones 
venta)osas 

que las 
grandes 

superficies• 

El Grupo de Concejales Socialistas ha propuesto al Pleno ordinario del mes de abril 
una moción en la que se solicita al Ayuntamiento asumir la proposición de ley pre
sentada en el Congreso por el Grupo Parlamentario del PSOE mediante la cual se regu
le el uso de las tarjetas de crédito. El "vacío legal" que existe sobre este medio de pago 
está provocando el cobro de comisiones abusivas y se pretende que se limite. 

Para los socialistas se trata 
de un problema de discrimi
nación en el que la poderosa 
banca "exprime" al pequeño 
comercio cobrándole una 
comisión media del 3,5 % en 
España, frente a un O, 75 % en 
la Unión Europea. Durante la 
rueda de prensa ofrecida por 
el candidato a alcalde por el 
PSOE, Manuel Peinado, el 
portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Pablo González, y 
el aspirante a concejal en la 
lista que el PSOE presenta a 
las Elecciones Municipales, 
Agustín Baeza, quedó patente 
que el Partido Socialista esta
rá junto a los más de dos mil 
pequeños comerciantes com
plutenses en su lucha por la 
disminución de comisiones, al 
tiempo que les animó a tomar 
medidas de asociacionismo 
para competir en igualdad de 
condiciones. "Trabajando con
junUµnente con una propues
ta política como la que ha 
planteado el PSOE unida a la 
fuerza de los comerciantes, 
conseguiremos un futuro más 
halagüeño para ellos", mani
festó el candidato Manuel Pei
nado. "El asociacionismo les 
hará conseguir las mismas 
condiciones ventajosas que 
las grandes superficies. Por 
otra pare, desde el PSOE ani
mamos a los comerciantes a 
que promuevan la creación de 
tarjetas de compra comunes 
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para todos ellos de la misma 
forma que hacen las grandes 
superficies". 

El Gobierno 
se lava las manos 

La presentación en el Con
greso el pasado dia 8 de abril 
de la proposición de ley del 
PSOE tuvo una rápida res
puesta por parte del PP: "El 
Gobierno ni puede ni quiere 
imponer nada en esta nego
ciación", dijo el director gene
ral de Comercio, José Luis 
Marrero. El PP, en opinión de 
los socialistas, se lava las 

manos y parece dispuesto a 
mantener la actual situación 
que beneficie a los grandes 
bancos y grupos . financieros, 
así como a las grandes super
ficies comerciales; y hacen 
hincapié en que tanto el presi
dente de la CAM, Alberto Ruiz 
Gallardón, y el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González, 
han sido impulsores de las 
grandes superficies, olvidán
dose del pequeño comercio, 
con la importancia que tiene 
para el tejido social. 

El PSOE, en cambio, entien
de que ante esta práctica de 
cobro de comisiones abusivas 

debe haber una política deci
dida. Y lo dicen comparando 
datos: del 0,5 % que se aplica 
a una gran superficie (de cada · 
100 pesetas pagadas con tar
jeta, 50 céntimos son para el 
banco) al 3 ,5 % que paga un 
pequeño comerciante como 
pueden ser los minoristas de 
calzado, de vestido, restau
rantes, farmacias o drogue
rias. Eso no ocurre en el resto 
de Europa, donde las diferen
cias oscilan entre el 0,5% y el 
1 %. El Partido Socialista plan
tea que los bancos y entidades 
financieras informen detalla
damente sobre las tasas y 
comisiones, que las expresen 
en forma de TAE y que no 
superen en 2,5 veces el tipo de 
interés legal del dinero. 

En los próximos dias el Gru
po de Concejales del PSOE y 
su candidato Manuel Peinado 
informarán a los pequeños 
comerciantes alcalaínos sobre 
la proposición de ley y la 
moción presentadas al Con
greso y al Pleno Municipal, 
respectivamente. "Si el resto 
de los grupos políticos apoyan 
la iniciativa del PSOE -expre
só el portavoz Pablo González
significará que todos realmen
te queremos ayudar al peque
ño comercio alcalaíno". 
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Enlace Rus Rodrí11ez-Fernández Asensio 
Maria Begoña Fernández Asensio y José Luis Rus Rodriguez eli

gieron la parroquia de Santa Maria para unir sus vidas en matri
monio. Catalina Rodriguez, madre del novio, y Francisco Fernández, 
padre de la novia, fueron los padrinos de la ceremonia, que se cele
bró el pasado 10 de abril. 

Begoña lucía un precioso vestido de corte romántico y el tradicio
nal velo, y José Luis un traje oscuro. 

El banquete nupcial se celebró en el restaurante El Olivar, barrio 
en el que nació el novio, y al mismo asistieron los 170 invitados al 
enlace, familiares y amigos de los contrayentes, que han disfrutado 
en la caribeña isla de Santo Domingo de su luna de miel. 

Begoña tiene 24 años y trabaja en una panaderia y José Luis tie
ne 25 y trabaja en una carniceria y una cafeteria de su propiedad. 
Los recién casados vivirán en un chalet de la Rinconada. 

Enlace larín Plaza-Torres Olmo 
Rocío Torres Olmo y Luis Marin Plaza contrajeron matrimonio el 

pasado 10 de abril, en la parroquia de San Francisco de Asís. 
Expectación Plaza, madre del novio, y Francisco Torres, padre de la 
novia, fueron los padrinos de la boda, a la que fueron invitadas 
unas 150 personas, familiares y amigos de los contrayentes. 

Rocío vestía un precioso vestido con cuerpo-corsé y falda abullo
nada, y Luis un traje oscuro. El convite nupcial, que fue aprove
chado por todos los invitados para celebrar con los recién casados 
tan feliz acontecimiento, se celebró en el restaurante Foguet. 

De momento, la pareja no disfrutará de viaje de luna de miel. 
Compromisos profesionales y personales se lo han impedido. 

El matrimonio, que ha decidido formalizar su relación después de 
dos años de noviazgo, vivirá con su pequeño hijo de siete meses en 
Alcalá, ciudad en la que han nacido los tres. Rocío tiene 25 años y 
dedica todo su tiempo a cuidar de su bebé. Luis tiene los mismos 
años que su esposa y es empleado de Roca. 
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Enlace Ruiz Santos-Picazo Valencia 
Cristina Picazo Valencia y Angel Ruiz Santos, después de 4 años 

de noviazgo, contrajeron matrimonio en la Magistral Catedral el 
pasado 10 de abril. Padrinos del enlace, que fue oficiado por el 
sacerdote Luis García Gutiérrez, fueron Maria Pilar Santos, madre 
del novio, y Juan Picazo, padre de la novia. 

Cristina lució un sencillo y favorecedor traje sin mangas, prefi
riendo la mantilla al velo. Angel optó por un traje oscuro con chale
co. Tras la ceremonia religiosa, los 175 invitados de la pareja se 
trasladaron al hotel Cisneros, donde se sirvió el convite nupcial. 

Los recién casados han recorrido durante su luna de miel las 
bellas ciudades de Praga, Viena y Budapest. A su regreso estrena
rán su nuevo domicilio, ubicado en Alcalá, ciudad en la que han 
nacido ambos. Cristina tiene 26 años y es administrativo. Y Angel, 
de 28 años de edad, es director de una sucursal bancaria. 

Enlace Barroso Alba-lanínez Arévalo 
La pareja formada por María Luisa Martínez Arévalo y José Barro

so Alba decidió pasar por la vicaria, el pasado sábado 10 de abril, 
después de 9 años de noviazgo. La boda tuvo lugar en la Ermita de 
San Isidro, adonde llegó Maria Luisa del brazo de su padre, Fer
nando Martínez, que fue el padrino de la ceremonia. El novio hizo lo 
propio con su madre, y madrina en esta ocasión, Concha Alba. 

La novia lucía un vestido de corte imperio, con manga corta de 
guipur, y el novio un traje oscuro con chaleco. 

Tras las fotos para el recuerdo en la Universidad Cisneriana, los 
recién casados y sus 160 invitados se trasladaban hasta Los Hue
ros para disfrutar del convite nupcial. Tras la jornada de la boda, 
los novios partieron hacia Santo Domingo, en cuyas playas com
partieron la inolvidable luna de miel. 

Maria Luisa y Pepe vivirán en Alcalá de Henares, ciudad en la que 
nacieron ambos hace 24 años. La profesión de Pepe es escayolista, 
mientras que Maria Luisa trabaja en una empresa de mensajeria. 
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YllSY j NOVIAS 
MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

•CHAQUÉ 

•SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA 

•CAMISERÍA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

DETALLES PARA INVITADOS A: 
BODAS, COMUNIONES 
BAUTIZOS... p¡M:f·)•I•l--W 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS .•• 

lt¡ fi i 1 r [•f-W il 1: [·1if~1 ¡J 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 
GALA'SHoGAR 

--~ ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
e/ Adarga, 6 - Alcalá de Henares - Tlf.: 91 882 87 91 

(Caballeria Española) 

RESTAURANTE - CAFETERIA ~:lliil 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 9t 879 26 98 

FLORISTERll 9U'f> , 
--~~~~~~~~~---!?~\ 

RAMOS DE NOVIA ~ 
DECOUCION DE COCHES E IGlESIAS 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 91 883 33 46 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

RmLADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 
. EN 45' 1 PAPElERIA·UBRERIA 1 

R REPORTAJES DE 

~Q Üf) ::~:'.so! ~~':~~·.'!~~ss 
~~ e/ Mayor, 17 y 25 -Tifs.: 91889 64 07 -91888 3109 -ALCAIA 
'-- . e/ Mayor, 43 -Tif.: (949] 2147 28 -GUADAIAJARA 

rro1111 ~\111te111u ''' r1111111 fte11 ¡ntt1 
• lllJU IE lllllS ~ A Bazt . 14 • lllNS IE UTlllllllS ~/l A c:J Nuevo an, -..... - Local, 3-
• lllJU IE E.IPIESI ~ ~ Ttt.: 91 882 63 60 
• TlllSll IWlllSI 1

•• •· . . Fax: 91 882. 55 93 
• llllDES IE TIEl, lllCl ILf..•J: M.CAl..A DE HENARES 
f lllft C.l.C .MA: 995 

LIS IUORES PRECIOS, HASTA 10 MESES PIRA PAGAR 
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Este año se celellrí en los alrelleloes lle l'lnledla lle Mar 1Tarra1onaJ 

El Ca1ning earavaning Club de Alcalá de Henares 
acudió a la DI 1ca1nada Nacional de la F.lC.C. 
Durante los días 27 de marzo al 5 de abril de 1999 se celebró en los alrededores de la 
bella población de L'Ametlla de Mar (Tarragona) la XLI Acampada Nacional de la F.E.C.C. 
(Federación Española de camping y Caravaning. donde como cada año acudió el Cam
ping Caravaning Club de Alcalá de Henares. 

El tiempo nos recibió con un 
fuerte temporal de viento que 
nos hizo desistir de empezar a 
disfrutar de la acampada, ya 
que nos fue imposible instalar 
nuestros toldos al aire libre en 
dos días. Pasados éstos, la 
cosa cambió y al fin tuvimos 
oportunidad de comenzar 
nuestra actividad. 

Esta vez la acampada la 
organizó (con bastantes pro
blemas e inconvenientes por la 
premura de tiempo~ en que se 
hizo) la Federación Española, 
ya que no se había presentado 
voluntario ningún club para 
hacerlo. Como siempre, eso sí, 
la intención fue buena y entre 
todos logramos llevar a cabo 
una acampada digna y no 
exenta de alegrías. 

El nivel de participación fue 
el siguiente: caravanas, 452; 
autocaravanas, 83; carros
tienda, 16; tiendas, 28; varios, 
15. Total de instalaciones, 
594. Acampada juvenil: 43 
instalaciones. Total adultos: 
1.376. Jóvenes: 243; Niños, 
111. 

Comenzamos con el tradicio
nal desfile de trajes regionales 
como prólogo a la izada de 
banderas y la inauguración 
oficial de la acampada por par
te de las autoridades presentes 
y el señor presidente de la 
Federación Nacional, Francis
co Simón Lara. 

Sin duda, el desfile es una de 
las actuaciones más vistosas 
por la relevancia que tiene el 
representar los distintos clubs 
sus tierras de origen mostran
do sus trajes regionales, que 
por supuesto ofrecen todo un 
repertorio de buen gusto, sen
cillez y al mismo tiempo una 
galaneria que los hace singula
res. 

El Club de Alcalá de Henares 
desfiló en primer lugar acom
pañando a los otros dos clubs 
madrileños representando a la 
Comunidad de Madrid y al 
paso de la comitiva nuestros 
hombres, mujeres y niños ata
viados con nuestro traje típico, 
entonaban alegremente la 
conocida tuna Alcalá de Hena
res. A continuación fueron 

pasando todos los clubs parti
cipantes ante la atenta mirada 
y alegria de los presentes has
ta el grupo final, el Club Cam
pista Mediterráneo de Alicante, 
que nos obsequió con una 
muestra más de su buen hacer 
en el desfile de moro.s perfecta
mente caracterizado y con una 
notable representación al hilo 
de la música característica de 
sus fiestas patronales. 

El Exmo. Ayuntamiento de 
L'Ametlla nos obsequió con 
una estupenda sardinada en la 
que no se escatimaron ni es
fuerzos ni cantidad, pues tuvi
mos sardinas para dos días. 

Dentro de las actividades 
deportivas organizadas no 
tuvimos demasiada suerte, 
siendo eliminados en las pri
meras rondas por los contra
rios en las modalidades de 
petanca y parchís, en el mus 
dimos más guerra pero caímos 
dignamente al final. 

Como es costumbre, durante 
dos días, los distintos clubs 
participantes ofrecen una 
degustación de sus productos 

AZULEJOS ca-;v1::NTOS -cejs ªPICAzo· MATERIALES DE ca•STRUCC•a•. S.L 

• MUEBLES DE COClllA 
• MU•BLES DE IUUm 
• SAlllTARIOS 
• CRllllERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICIO• Y VE•TA: 

REFORMA INTEGRAL DE 
LA VIVIENDA 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -
ALMACE•: 

Gil de Andrade, 12 -Tif. : 91 889 85 42 -ALCAIA- Poi. El Caballo, nave 15 - Tif.: 9188516 37 -LOECHES-
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típicos de la región y, como 
siempre, el Club de Alcalá no 
fue una excepción. Con el 
esfuerzo económico del Club y 
con la colaboración del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares (nos proporcionó 500 
raciones de almendras garra
piñadas), pudimos ofrecer una 
celebrada degustación, pues 
ya es sabido que nuestro Club 
es uno de los más queridos en 
todas aquellas manifestacio
nes campistas allá donde va
mos. Felicitar desde aquí, el 
esmero y atenciones ofrecidas 
por nuestros socios (hombres y 
mujeres) vestidos con el traje 
típico de Alcalá que con su 
simpatía colaboraron al nota
ble éxito de la degustación. 

En las actuaciones de fuego 
de campamento he de resaltar 
nuestra alta participación, 
pues ofrecimos tres represen
taciones que yo calificaría de 
magistrales dado el escaso 
tiempo con que se prepararon. 

Carlos y Zaida nos obsequia
ron con un recital de flauta 
interpretando la banda sonora 
de "Titanic" y el MHimno de la 
Alegria", obteniendo un reso
nante aplauso. Verónica, Virgi
nia y Lidia interpretaron un 
baile en el más puro estilo sal
sero y ataviadas para la oca
sión obtuvieron grandes 
aplausos. Y como postre, el 
magnífico grupo de cantores 
especialistas en estas lides nos 
deleitó con una canción Oetra y 
música del maestro Miguel A 
Corrales) que con cierta ironía 
y desparpajo hicieron del Club 
de Alcalá uno de los más sabo
reados de toda la noche. He de 
destacar que cada año el nivel 
de actuación está llegando a 
unos niveles casi profesiona
les. 

Para terminar, decir que el 
próximo año ha sido votada la 
candidatura del Club Extre
madura para celebrar en sus 
tierras la XLil Acampada 
Nacional. Les deseamos mu
cha suerte y mucho ánimo. 
¡¡Nos veremos!! 

Francisco GRANADOS 
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KaJulrenbo 

C1n la asistencia den im11nantes escuelas v más de 150 11rtici11ntes kumite-ryu y kajukenbo. 
Todos ellos demostraron sus 

amplios conocimientos desarro
llando toda clase de técnicas de 
combate, defensa personal, ma
nejo de toda clase de armas, 
katas musicales y katas manos 
vacias, etc ... , siendo todas sus 
actuaciones muy aplaudidas 
por un público entusiasmado en 
el que se percibía que se encon
traba a gusto y aguantó cinco 
horas el desarrollo de la gala 
hasta el final. 

Se celebró en Villalbilla 
la 11 Gran Gala de A.M. AKE-99· 
La Asociación Kajukenbo Español y Artes Marciales (AKE) de Villalbilla una vez más ha vuel
to a convertirse en el bastión de este arte moderno en defensa personal siendo un año más 
los anfitriones de numerosas y diferentes artes marciales venidas desde muchos lugares de 
España para participar en esta importante gala nacional. Diecisiete importantes escuelas y 
más de 150 participantes acudieron a este evento en el que tuvieron una magnífica actua
ción muy aplaudida que desbordó las previsiones de la organización ya que no se esperaba 
la asistencia de tanto público como acudió, que de principio a fin llenó las gradas a rebosar. 

Terminada la gala el alcalde 
de Villalbilla, Jesús Soto, y a 
continuación Salvador Alvarez, 
presidente de AKE, dirigieron 
unas palabras de cortesía y 
agradecimiento a todos los par
ticipantes emplazándoles e invi
tándoles al VlI Campeonato de 
España Open -AKE-99 que se 
celebrará en noviembre, pasan
do acto seguido a la entrega de 
trofeos a los maestros y certifi
cados conmemorativos a todos 
los participantes dando por ter
minada esta onceava edición de 
A.M. que ha sido un éxito de 
participación, calidad y organi
zación. 

El pasado 17 de abril a las 
16'00 horas se celebró la XI 
Gran Gala de A.M. AKE-99 en el 
pabellón municipal de Villalbilla 
que todos los años organiza la 
Asociación 'Kajukenbo Español 
y Artes Marciales (AKE) con 
sede en Villalbilla, un pueblo 
que se ha convertido en un lu
gar de encuentro de una gran 
parte de las artes marciales es
pañolas ya que en estos once úl
timos años han participado en 
sus galas y campeonatos impor
tantísimos maestros y campeo
nes del mundo, de Europa y 
España. 

En esta gala participaron 
maestros y escuelas de renom
bre con un alto de nivel de pre
paración y conocimientos de sus 
estilos entre los cuales Alcalá de 
Henares estuvo representada 
por los gimnasios Complutense 
y Forma. Todos los maestros 
que participaron tienen más de 
20 años de entrenamiento y 
enseñanza los cuales hicieron 
unas impresionantes exhibicio
nes que tuvieron al público en 
vilo durante sus ejecuciones. 
Con una calidad dificil de supe
rar en nuestro país, la demos
tración de estos maestros fue de 
tal calibre y belleza en su ejecu
ción que nada tienen que envi
diar a los que participan en las 
galas de Berey en Francia o 
USA. En España tenemos tan 
buenos o mejores maestros que 
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demuestran dia a día su valía 
como lo han demostrado en 
Villalbilla, por lo que AKE se 
siente orgullosa de poder contar 
con ellos pues no es nada fácil 
poder reunir en un solo evento a 
17 maestros de este porte. 

La gala dio comienzo media 
hora más tarde de lo previsto ya 
que hubo que bajar a Alcalá a 
recoger a un maestro canadien
se. En la gala participaron 
escuelas y maestros de diversos 
lugares de nuestra geografia: 

madrid, Barcelona, Murcia, 
Málaga, Granada, Segovia, Gua
dalajara, Pamplona, Alcalá de 
Henares, Cieza, Lumilla, Alcor
cón, Mondéjar y Villalbilla, y los 
estilos mostrados al público fue
ron los siguientes: Karate, ken
po, kung-fú, taekwondo-loto, 
kobudo, karate shotokan, kem
po-kenjukabo, capoeira (danza 
mortífera del Brasil), karate-oki
full-tai , shinobijutsu, gyaku
ryu-ninjutsu, kick-boxing, grap
pling, full-contact, tamala 

lntormaciín del Senicio de Depones de la UA 
La Copa de Primavera de los campeonatos 

individuales de Tenis de Mesa, Ajedrez y Bad
minton se celebró durante los días 16 y 17 de 
abril. Los primeros clasificados en la competi
ción de Tenis de Mesa, que se disputó en el 
pabellón del campus universitario, fueron 
Osear Ramos, Antonio Muñoz y Adolfo Gabriel. 
Los primeros clasificados en la competición de 
Ajedrez, que se celebró en la sala de juntas de 
la facultad de Medicina, fueron Rubén Rodrí
guez, Andrés Manzanares y Javier Gómez. Y los 
ganadores de Badminton, cuyos encuentros se 
jugaron en el pabellón del campus, fueron 
Alberto Miguel y Alfredo Sebastián. 

Del 10 al 14 de Mayo, se celebrará la Semana 
de Puertas Abiertas, durante la que los uni
versitarios de la UA podrán probar de forma 
gratuita las escuelas deportivas de Aerobic, 
Body Tonic, Gimnasia de Mantenimiento, Kaju
kenbo, Karate, Taichi, Aikido, Ba<,i.minton, 

Baloncesto femenino, Voleibol femenino , Tiro 
con Arco y Tenis. Las inscripciones pueden rea
lizarse a partir del 1 de mayo en el Servicio de 
Deportes de la UA. Esta actividad concluirá el 
14 de mayo con la celebración de la Fiesta del 
Deporte. 

El Servicio de Deportes ha organizado dos 
salidas para practicar senderismo y bicicle
ta de montaña. La primera prevista para el fin 
de semana del 1 y 2 de mayo, al parque natural 
de Fuentes Carrionas, en la montaña palentina. 
El bus y media pensión cuestan 9.000 pesetas. 
(Inscripciones en el Servicio de Deportes). La 
segunda salida se ha programado para el sába
do 8 de mayo, con destino al Pico Ocejón. (Ins
cripciones en el decanato de Ciencias Ambien
tales). 

El Servicio de Deportes de la UA tiene sus ofi
cinas en las instalaciones deportivas del Cam
pus Universitario (tlfo. 885-48-53). 

24 de abril de t999 



Un expresidente, Gregorio Chicharro en el momento de votar. El presidente de la junta electoral leyó los resultados 

Con una altísima participación, del 86 por ciento de los socios, 
Juan Hernández alcanzó más de un tercio de los votos 

Bodollo Gímez lloró al saberse 
ganador en las elecciones 
"La RSD Alcalá está viva", fue lo primero que dijo Rodolfo Gómez de Vargas nada más saber
se vencedor de las elecciones. El alto grado de participación le beneficio porque en la urna 
del estadio municipal del Val sustentó su victoria, lo que no pudo hacer en enero de 1998 
Francisco Encinas. Esta vez, a pesar del esfuerzo realizado por la gente de Juan Hernández, 
el voto por correo no ha sido suficiente, si bien ha proporcionado al candidato derrotado un 
colchón de apoyo que de momento no permite atisbar un horizonte claro en cuanto a la ges
tión. Es decir, unas elecciones en la RSD Alcalá han vuelto a dar la victoria a un candidato 
frente a otro pero el vencedor va a seguir dependiendo de tener contento a algún sector que 
ahora le ha apoyado pero mañana puede retirarle su apoyo y poner en peligro su mandato. 

Rodolfo Gómez de Vargas es 
el nuevo presidente de la RSD 
Alcalá. Con una participación 
del 86'4 por ciento de los 
socios (votaron 523 de los 605 
con derechera voto), éonsiguió 
326 votos (un 62'3 p_or ciento), 
frente a los 191 del candidato 
Juan Hernández (un 36'5 por 
ciento). Hubo cuatro votos 
nulos y dos en blanco. 

La jornada electoral discu
rrió en plena zozobra del pri
mer equipo, que salió derrota
do por 1-4 frente al Real 
Madrid C y prácticamente ha 
dicho adiós a sus posibilidades 

de jugar la liga de ascenso. 
Pero el resultado no tuvo ape
nas nada que ver con lo ocu
rrido en los comicios puesto 
que cuando acabó el partido ya 
habían votado más del 95 por 
ciento de los votantes el 
domingo 18 de abril. 

Eso sí los votos que se emi
tieron en la urna del estadio 
municipal del Val fueron 
mayoritariamente para Rodolfo 
Gómez de Vargas y le permitie
ron saborear el triunfo electo
ral con holgura. A Juan Her
nández no le benefició la altísi
ma participación en el estadio. 

Como ya le ocurriera a José 
Maria Benedicto en 1'998, Her
nández basó su fuerza en el 
voto por correo. Benedicto hizo 
campaña- por él y reclamó el 
mismo voto que a él le dio 1 
victoria, el de aquellos que son 
socios pero no van al estadio a 
ver al Alcalá. Siri embargo esta 
vez no fue suficiente a pesar de 
que el esfuerzo de la gente de 
Juan Hernández fue superior 
al que realizó Benedicto en las 
elecciones· que le dieron la vic
toria en 1998. Esta vez hubo 
177 votos por correo frente a 
los 81 registrados entonces. 

El nuevo 
presidente 
conslgul6 

el &2'5 
por ciento de 

los votos y 
sobre todo 
venci6 en 

la urna 
del estadio 

Y es que parte del equipo que 
ha apoyado a Rodoiro Gómez, 
que en ener~ ?e ~~~1 .apoyq 8;1 
Francisco Encinas, se · hatiía 
aprendido la lección y también 
se trabajaron el voto por 
correo. En cualquier caso, de 
forma estimativa se puede 
decir que la victoria aquí fue 
clara para Hernández. 

Sin embargo, el voto de los 
socios que acuden al Val fue 
claro para Rodolfo Gómez, que 
sale elegido presidente por un 
margen mucho más amplio 

El exconcejal José Macías felicita a Rodolfo Gómez. Juan Hernández felicitó al vencedor. 
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que el que tuvo Benedicto, que 
simplemente venció por doce 
votos de diferencia sobre Enci
nas. Y si aquél tenía el apoyo 
de un 49'7 por ciento, Encinas 
reuma a un 4 7'2 por ciento de 
descontentos con Benedicto, y 
casi todos ellos de los que asis
ten al estadio. 

Ahora bien, con ser más 
amplia la victoria de Rodolfo 
Gómez, con estar muy próximo 
a los dos tercios de apoyo de 
los socios que él mismo se 
reconocía en la campaña elec
toral, lo cierto es que ese tercio 
que ha votado a Juan Hernán
dez representa un problema 
para Rodolfo Gómez de Vargas. 
Ese tercio, activado por algún 
sector que ahora ha apoyado 
al vencedor pero que en el 
futuro se puede volver contra 
él, es una amenaza latente 
para quienes van a gestionar 
la RSD Alcalá. Es decir, que- la . -i, ( :.,.. ~ " ' ~ . ""4 eterna hlstona en la Deportiva 
puede volver a repetirse. Que 
es más dificil que ocurra que 
después de la tan sorprenden
te como pírrica victoria de 
Benedicto, es cierto. Pero pue
de volver a ocurrir y un presi
dente que hoy presume de 
tener dos tercios de los votos 
puede encontrarse con dificul
tades para llevar a cabo su 
gestión. 

Luis Iglesias 
abrazó al nuevo presidente. 
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R1d1na 1ómez •• palabras de rec1n1cimient1 para el perdeder de las elecci1nes% 

'1enemos que llevar al Alcalá a, ;J 
segunda A lo más pronto posible" 
El vencedor en las elecciones, RodoHo Gómez de Vargas, manifestó en primer lugar 
que el alto porcentaje de participación demuestra que "esta sociedad está viva. Ha 
votado el 86 por ciento de los socios y este tirón hay que aprovecharlo para que el 
Alcalá vaya hacia adelante". Gómez de Vargas reconoció haberse emocionado al 
conocer su victoria: ••sí, es cierto: me he emocionado. Esta victoria es muy impor
tante. Desde el principio hemos trabajado mucho yo y mi equipo. Quizá en algún 
momento hayamos bajado la guardia algo pero nunca nos hemos desanimado". 

El nuevo presidente afirmó 
que "ahora tenemos que ir a 
por todos y demostrar a todos 
los socios y a toda la ciudad 
que esto tiene que ir adelante. 

Tenemos que llevar al Alcalá a 
segunda A lo más pronto posi
ble". 

Para el candidato derrotado 
tuvo palabras de reconoci-

miento por su actitud: "En 
favor de Juan Hernández y de 
su equipo tengo que decir que 
han sido unos caballeros en 
todo este proceso. Juan Her
nández ha dicho desde el prin
cipio que él ayudaría y colabo
raría. Así lo espero porque se 
ve que es un hombre que quie
re al Alcalá. Yo pienso que va a 
haber unas buenas relaciones. 
Lo que yo quiero es unir a 
todos los socios para que todos 
vayamos en el mismo barco". 

A partir de ahora Rodolfo 
Gómez de Vargas tiene muy 
claro que hay mucho trabajo 
por delante: "Vamos a empezar 
a trabajar y hacer una planifi
cación deportiva para la tem
porada que viene. Además 
tenemos que hacer un estudio 
de las cuentas e intentar solu
cionar el problema económi-
co". 

Juan Hernández deseó suene a la candidatura vencedora 
.. para que cumplan lo que han prometido": 

"No eStov triste··potqué· Is 11f" ~ 
l ) 

que han querido los socios" 
El perdedor en las elecciones de la RSD. Alcalá no lo fue tanto. Juan Hernández 
tuvo la valentía de presentarse como candidato cuando realmente todos los vientos 
parecían favorables a RodoHo Gómez de Vargas, y .Jo cierto es que mantuvo el tipo 
consiguiendo un respetable porcentaje de votos, el 36'5 por ciento de los emitidos. 

Juan Hemández manifestó a 
PUERTA DE MADRID que "no estoy 
triste porque es lo que han querido 

los socios y es lo que hay que respe
tar". Juan Hemández dijo que "le 
deseo toda la suerte del mundo a la 

otra candidatura para que cumplan 
todo lo que han prometido". 

Hemández reconoció que buena 
parte de los votos que recibió fueron 
por correo y que sin embargo fue con 
los votos en el campo con los que 
Rodolfo Gómez de Vargas le derrotó: 
"El socio es el soberano y ha decidi
do la victoria de Rodolfo Gómez y lo 
que es desear es que nos suba al 
equipo todo lo que ha prometido". 

El perdedor esperaba un resultado 
más apretado: "Yo esperaba que 
quien ganara, lo hiciera quien lo 
hiciera, lo iba a conseguir por menos 
diferencia de votos. No ha sido así; 
me ha tocado perder y qué le vamos 
a hacer". 

A partir de ahora Hemández lo tie
ne claro: "A partir de ahora voy a 
seguir siendo socio de la RSD. Alca
lá, voy a animar al equipo y nada 
más". 
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Participantes en el Torneo Escolar Autonómico, con su delegado. A la derecha, Javier Ruano, máximo aspirante alcalaíno en cadetes. 

Alcalá 1artici1a con 12 iu1adores, 8 chicos 14 chicas 

Termina la liga v comienza el Torneo 
Autonímico de Aiedrez del Depone lnfandl 
La fase final del Torneo Autonómico de Ajedrez del Deporte Infantil, correspondiente a la tem
porada 98/99, comenzó a disputarse el pasado 17 de abril en la localidad madrileña de Alcoben
das, con una participación de 198 ajedrecistas repartidos en las categorías cadete masculino y 
femenino e infantil masculino y femenino. El sistema de juego empleado en el torneo, que fina
lizará el próximo domingo 25 de abril, es el suizo, a 60 minutos por jugador y a 8 rondas. 

Alcalá participa con 12 juga
dores, 8 chicos y 4 chicas. En 
cadete masculino representan a 
la ciudad complutense, Javier 
Ruano, que lleva 3'5 puntos, 
Jorge Alonso, que lleva 3 pun
tos, y Hugo Carrascosa, que lle
va 2 puntos. En infantil mascu-

lino la representación alcalaína 
corre por cuenta de Enrique de 
la Cuerda, que lleva 3 puntos, 
Carlos Alonso, que lleva 2 pun
tos, Adrián Gallego, que lleva 2 
puntos, y Raúl Blas, que lleva l 
punto de los 4 que hay en litigio. 
En infantil femenino, las partici-

Balance nnal de la Uga 1utoní1ica 
La Liga Autonómica Madrileña de Ajedrez, tal y como les infor
mábunos en nuestra última edición, flnaliz6 con resultados no 
demasiado buenos para los equipos alcalaínos. Para ofrecer un 
resumen completo de lo acontecido en la competición llguera, 
a continuación les ofrecemos cumplida cuenta de los equipos 
que suben, los que bajan y los que juegan las promociones. 

pantes de Alcalá son Isabel 
Cuadrado, con 3 punt"Os, Asun
ción Cuadrado, con 2'5 puntos, 
Teresa Alvarado, con 1 punto y 
Bárbara Sacristán, con O pun
tos. 

Este año, Javier Ruano aspira 
a lo máximo. Ha partido en la 

clasificación el 8°, con 1820 
puntos EW, y ha ganado las 
tres primeras rondas, haciendo 
tablas en la cuarta con el prime
ro de la tabla, Horcajada, que 
tiene un EW de 2100 puntos. 
Jorge Alonso también e~tá 
haciendo un buen torneo, así 
como Enrique de la Cuerda, que 
es alevín y ya ha ganado 3 par
tidas, perdiendo solamente con 
el primero de la clasificación en 
su categoría, M.Rueda, un 
infantil muy bueno y con EW 
sobre 2.000 puntos. Con res
pecto a las chicas, las hermanas 
Cuadrado lo están haciendo de 
pasada. El resto de los ajedre
cistas alcalaínos también están 
demostrando mucho entusias
mo y están luchando por conse
guir buenos puestos en la tabla. 

Jesús CABELLOS 

En división Preferente sube a 
división de Honor Casa Ajedrez, 
con 69'5 puntos. Juegan la pro
moción de ascenso, ONCE, con 
57 puntos, y Parla, con 54'5 
puntos. Y juegan la promoción 
de descenso a 1 a. Alcalá, con 
44'5, Campamento, con 44'5, y 
Usera Valdenarro, con 39'5 
puntos. Bajan de división, San 
Viator, con 39'5 puntos, la 
Didáctica, con 36, Buen Conse
jo con 31'5, Pueblo Nuevo, con 
28'5, y Moratalaz, con 22'5. 

censo la disputarán el Alcalá, 
con 44'5 puntos, el Alcobendas, 
con 44'5, y Lucena, con 37. Y 
bajan de división, AJ Madrid B. 
con 37 puntos, Rivas Vaciama
drid, con 35'5, Ciudad de los 
Angeles, con 33'5, Estudio A3 B, 
con 32, y San Sebastián de los 
Reyes, con 31'5. 

En 2ª División, asciende a pri
mera Virgen de Atocha con 41 
puntos. Juegan la promoción de 
ascenso, Santamarca, con 39, y 
Castellana Magarít, con 38. Y 
juegan la promoción de descen
so a tercera, San Fernando, con 
28 puntos, y Torrejón, con 27. 
Bajan directamente, el Alcoben
das, con 27 puntos, Alcalá B, 
con 26, San Sebastián de los 

Encuentro entre Madrid-2 contra Vicálvaro A (31 división) 

En 1 ª División, asciende a 
Preferente el Expansión con 
63'5 puntos y promocionan 
para el ascenso, Alameda de 
Osuna, con 5T5, y Torrejón, 
con 55'5. La promoción de des-
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Reyes, con 24, Expansión B. 
con 22, y Elipa con 20. (El Alca
lá A se salvó gracias a las tablas 
de Torrejón y Alcobendas y a la 
derrota de San Fernando). 

En 3ª División sube Vicálvaro 
A, con 38 puntos, promocionan
do a 2ª el Alameda de Osuna B. 
con 37, y Alcobendas A, con 34. 

Recordemos que los equipos 
alcalaínos en esta categoría con
siguieron un 7º puesto en el 
caso-de los chavales y un 5º en 
el caso de los internos de 
Madrid 2. En esta categoría no 
baja nadie, ya que ésta es la 
categoría inferior. 

Jesús CABELLOS 
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Atletismo 

Blcanlo Senano sigue consiguiendo 
excelentes resubdos 

Un alcalaíno se proclamó 
vencedor de la challenge 
europea en Baracaldo 
El atleta alcalaíno Ricardo Serrano consiguió proclamarse días 
atrás vencedor de la challenge europea, una carrera con carác
ter internacional disputada en Baracaldo (Vizcaya) en pista 
sobre 5.000 metros. El atleta júnior, que ha brillado en la tem
porada de cross y ahora se prepara para la temporada de vera
no en medio fondo, sobre distancias en las que más a gusto se 
siente, como son el 800 y el 1.500 metros, hizo una excelente 
carrera en la pista de atletismo de Baracaldo y se impuso a los 
veinticinco competidores que la disputaron. La mayor parte de 
los participantes en esta carrera júnior eran españoles, si bien 
la carrera tenía carácter internacional. 

El auténtico mérito de 
Ricardo Serrano fue impo
nerse a los mejores júnior de 
España y ha conseguido 
ponerse con el número 1 del 
ranking español de esa dis
tancia al obtener en Baracal
do la mejor marca de la tem
porada. Ricardo Serrano se 
quedó sólo a 20 segundos de 

la marca mínima del campe
onato de Europa y, por 
supuesto, consiguió mínima 
para el campeonato de Espa
ña. 

A sus 18 años, Ricardo 
Serrano forma parte del equi
po Puma, de Sevilla, y su 
gran objetivo para el verano 
son las carreras de mediofon-

do. Entrenado por Antonio 
Serrano, el atleta alcalaíno 
tiene el objetivo de alcanzar 
la marca mínima para el 
campeonato de Europa 
júnior que disputar<'.t en el 
mes de julio en Riga (Leto
nia) . Ricardo Serrano asegu
ra que tiene posibilidades de 
disputar el europeo en 1.500, 
puesto que con 16 años acre
ditó en esa prueba una mar
ca de 3. 58 cuando la mínima 

En el Campeonato de Madrid de Clubes de Pista al Aire Ubre 

El. Club de Atletismo IJAlkalá OCUPÓ 
posiciones de finalista 
Los pasados 17 y 18 de abril se celebró en Alcorcón el Campeonato Autonómico de clubes de pista al aire libre, donde participaron además del club de nuestra ciudad los doce mejores clubes del atletismo madrileño, tales como Airtel, Marathon, Suanzes, Alcorcón, ... 

El Club de Atletismo AJAL
kalá sigue imparable en esta 
temporada, cosechando resul
tados merecidos por el trabajo 
que sus atletas y técnicos 
están realizando durante todo 
el año. A los logros consegui
dos en la temporada invernal 
hay que sumarle ahora la 
posición de finalista obtenida 
el pasado fin de semana tm la 
Copa de Clubes de pista. 

En categoría masculina el 
equipo absoluto del AJALkalá 
fue con la motivación de supe
rar el puesto obtenido el pasa
do año, consiguiendo superar 
en una la posición obtenida 
en San Sebastián de los Reyes 
en la última edición de este 
trofeo. Por otro lado, en cate
goría femenina las cadetes, 
juveniles y júnior conforma
ron el equipo "absoluto" feme
nino. Nuestras jovencísimas 
chicas, a pesar de ser el pri-
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mer año que se clasificaban 
para un evento de esta catego
ría, rindieron al máximo nivel, 
obteniendo una merecida 9ª 
posición. 

Los equipos en ambas cate
gorías estuvieron formados 
por: Alejandro Cedena e Irene 
Prieto (100 ml), Arantxa Saldi
sé ( 100 mv), Francisco Remón 
(110 ml), José Guillén y 
Agnieszka Slomian (200 ml), 
Santiago Muñoz y Estefania 
Sebastián (400 ml), Agustin 
León (400 mv), Alberto Pue
blas y Soraya Martinez (800 
ml), David Alvarez y Marcha 
Cívicos (1.500 ml), José 
Manuel Berlinches (3.000 ml), 
Ricardo Doñoro (3.000 mübt), 
José María Torvisco (5 km. 
marcha), Roberto Calvo y 
Miriam Blázquez (longitud), 
Gonzalo Embid y Silvia Igle
sias (altura), Alfonso Ramos 
(triple), Bernardo Ramos y 

Ana María Cañete Uabalina), 
Emilio Alonso (disco), Rubén 
Verduras (pértiga), Cecena -
Balonga - Torvisco - Torregosa 
y Blázquez - Saldisé - del 
Campo - Prieto (relevo 4xl00) , 
Fernández - Del Pozo - Gonzá
lez - Núñez y Cívicos - Sebas
tián - Slomian - Martinez 
(relevo 4x400) M y F respecti
vamente. 

El secreto de este club se 
basa en la buena disposición 
de todos sus atletas, que deja
ron cubiertas la gran mayoría 
de las pruebas. Desde estas 
lineas nuestro agradecimiento 
para todos aquellos atletas 
que se pusieron a disposición 
de su club. 

Arrancó la temporada 
de pista para 
las categorías menores 

Desde el dia 10 de abril y 

exigida para Riga es de 3.48. 
Como quiera que Ricardo 
Serrano es ahora dos años 
mayor y se encuentra en un 
excelente estado de forma, no 
parece dificil que consiga esa 
marca mínima para el cam
peonato de Europa. 

En la fotografia puede verse 
a Ricardo Serrano durante el 
último campeonato de Espa
ña de cross, disputado en 
Valladolid. 

hasta el próximo 20 de junio 
las categorías menores (benja
mín, alevín, infantil y cadete) 
podrán disfrutar de la pista al 
aire libre. El club de Atletismo 
AJALkalá se desplazó, el 
pasado dia 10, con una expe
dición de 40 atletas de las 
citadas categorías hasta Geta
fe. Todos los atletas compitie
ron en sus respectivas prue
bas donde al menos 1 O de 
ellos consiguieron la marca 
mínima exigida para el Auto
nómico y siendo lo más desta
cado los 5'34 metros obteni
dos por Isaac Rodríguez en la 
longitud infantil. 

También hay que destacar 
la excelente marca que realizó 
este fm de semana Angel Luis 
Clemente en las pruebas de 
600 m, bajando claramente de 
1'29, marca que le acerca 
cada vez más a los campeona
tos de España de su categoría. 
La siguiente salida para las 
categorías menores será el 
próximo 25 de abril a las pis
tas municipales de Coslada en 
las que todos ellos buscarán 
las mínimas para poder parti
cipar en los próximos Campe
onatos de Madrid Individuales 
a celebrar en junio y en algún 
caso a los campeonatos de 
España. 

Junta Directiva AJALKALÁ 
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bho deportiVo para el arate alcalaíno en participación v oraaniDción 

111 Troleo Nacional Distritos 11 v 111 
El sállado 11 de allrtl. en el 1allellán R•b de Velasco. todo llrtllá a gran abra 
El karate alcalaíno vivió uno de sus días más emotivos y vibrantes de los últimos años en un tro
feo nacional que año tras año va cogiendo más identidad e importancia en el panorama del kara
te español. Sus dos jornadas dieron cita a más de 800 karatekas. Por la mañana a colegios y gim
nasios alcalaínos; por la tarde. con representación alcalaína. se disfrutó de un nacional con selec
ciones de Murcia. Catabria. Aragón y de una selección internacional, O.P.K.S de Portugal. 

En el gimnasio Pablo 
Armenteros recayó la organi
zación y dirección técnica del 
mismo trofeo, recibiendo al 
final del mismo felicitaciones 
de las diferentes autoridades, 
tanto del Ayuntamiento alca
laíno como de la Federación 
Madrileña de Karate. 

La jornada de mañana 
comenzó a las 10'.00 horas, 
con un desfile de todos los 
participantes, haciendo la 
apertura el concejal presiden
te del distrito 11, Francisco 
Muñoz. Sobre los cinco tata
mis empezaron sus katas las 
pequeñas promesas del karate 
alcalaíno. Fueron compitiendo 
por categorías representando 
a los colegios Emperador Fer
nando, Doctora de Alcalá, 
!placea, El Juncal, Beatriz 
Galindo, Reyes Católicos, 
Manuel Azaña, Jaime Vera, 
Antonio Machado, Juan de 
Austria, Escuelas Pías, Santos 
Niños, Centro Deportivo Nue
vo Baztán, Antonio Machado 
de Torrejón, y los gimnasios 
Verdejo Torres, G.J.V. Picazo, 
Alcalá 2000, Sotos, Pablo 
Armenteros y, además, el cole
gio anfitrión Francisco de 
Quevedo. 

Las primeras categorías fue
ron las de los karatekas más 
noveles que, desde los tres 
años, nos deleitaron a todos 
con sus evoluciones. A medida 
que iba avanzando la competi
ción los competidores eran de 
mayor edad y nivel técnico 
superior. Lo más destacado de 
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esta jornada fue la gran cante
ra de karate alcalaíno, sus 
gimnasios y colegios convi
viendo y compitiendo en todas 
las categorías. 

La jornada de la tarde 
comenzó a las 16'00 horas, 
con la presentación de más de 
una treintena de entidades, 
gimnasios, colegios y seleccio
nes invitadas. Esta inaugura
ción recayó sobre Juan Oso
·rio, concejal por el distrito III, 
dando la bienvenida a todos 
los participantes y regiones, 
además de la selección de Por
tugal, a nuestra ciudad. 

Las categorías en liza eran 
alevín (hasta 10 años), infantil 
( 11 a 13 años), juvenil (14 y 
15 años) y open (a partir de 16 
años), y con libre participación 
de los menores además de 
equipos, alevín, infantil y 
open, divididas las categorías 
individuales en masculino y 
femenino y en equipos mixtos 
(masculinos o femeninos). 
todo en la modalidad de katas. 

Y si esta jornada tiene un 
nombre es Tania Carmona, 
que compitió en cuatro catego
rías, infantil femenino e infan
til equipos, que con sus 13 
años son las que le correspon
dían, y en open femenino y 
equipos open, categorías en 
las que iba a disfrutar y 
aprender de otras competido
ras de la calidad y veteranía de 
Ruht Jiménez, subcampeona 
de Europa, o Ana Vanessa, 
varias veces campeona de 

Madrid y tercera de España, 
dando la sorpresa la karateka 
del gimnasio Pablo Armente
ros que se impuso con autori
dad en infantil individual y 
equipos; además, en indivi
dual open en un desempate 
con Ruht Jiménez en el cual 
las dos competidoras demos
traron que son de las que 
cuentan con mejor técnica y 
estado de forma decantándose 
por la alcalaína dirigida por su 
maestro Pablo Armenteros. Y 
para colofón también se pro
clamó campeona en open 
equipos con sus dos compañe
ros de gimnasio Manuel Gil y 
Alonso Rodríguez. 

En las demás categorías 
destacar a Fernando San José 
campeón de Europa, que en la 
categoría open masculino lle
gó, venció y dio espectáculo y 
calidad ganando con autori
dad. Su maestro, Evaristo 
Criado, estuvo ayudándole en 
todo momento. 

En la entrega de trofeos se 
hizo entrega a diferentes auto
ridades alcalaínas de placas y 
metopas por parte de la orga
nización. A Ramón Alonso 
Macedo, concejal de Deportes 
de Alcalá de Henares; a Angel 
Carmona, Director del C.P. 
Francisco de Quevedo por sus 
14 años de apoyo a nuestro 
deporte en su colegio; al repre
sentante de CajaMadrid por 
su colaboración; a Pedro 
Antón Correa, tesorero de la 
F.M.K. y a las representacio
nes regionales cántabra, mur-

ciana, aragonesa y a la selec
ción de Portugal O.P.K.S. 

Como colofón a esta gran 
fiesta del karate, Pedro Antón 
Correa, en representación de 
la F.M.K, hizo entrega de dos 
placas a Juan Osorio, concejal 
presidente del Distrito llI y a 
Francisco Muñoz, concejal del 
distrito III, por su trayectoria 
apoyando año tras a ño a 
nuestro deporte y confiando 
tanto a nivel deportivo como 
organizativo en nuestro kara
te. 

Desde estas páginas, la or
ganización quiere agradecer a 
todas las entidades colabora
doras su confianza y a los dis
tritos II y III de Alcalá de Hena
res y C.P. Francisco de Queve
do, y a Pabl9 Armenteros 
como director técnico de la 
competición, felicitar a todos 
los competidores, entrena
dores, árbitros, colaboradores 
y padres por haber disfrutado 
todos juntos de un día espe
cial. Gracias a todos. 
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Clasificación 
Alevín masculino: Campe

ón, · Enrique García (G. 
Pablo Arrnenteros}; Sub
campeón, Aaron Hemández 
(G. P. Armenteros}; 3º, 
Jesús M. Gomar (Picos 1). 

Alevín femenino: Campeo
na, Carmen Montero (Picos 
I}; Subcampeona, Aroa 
Barragán (Cay-San}' 3ª. 
Nuria Elices (G.P. Arrnente
ros). 

Infantil masculino: Cam
peón, Osear Ramos (Alcalá 
2000); Subcampeón, Ale
jandro Rarnírez (Covibar}; 
3°, José Mª Pérez (G. P. 
Armenteros}. 

Infantil femenino: Campe
ona, Tania Carrnona Andrés 
(G. P. Arrnenteros}; Sub
campeona, Elisabeth Cáma
ra (Colindres); 3ª, Lidia 
Cánovas (G.P. Arrnenteros}. 

Juvenil masculino: Cam
peón, José Pedro Martinez 
(Evaristo Criado); Subcam
peón, Juan J. Horcajo 
(Alcalá 2000); 3°, Juan J. 
Pinto (Alcalá 2000). 

Juvenil femenino: Cam
peona, Susana Mora (G. 
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Tsukuri}; Subcampeona, 
Eisa Santos (G. Ciempozue
los}; 3ª Laura Castellanos 
(G. Alcalá 2000). 

Open masculino: Campe
ón, Fernando San José 
(Evaristo Criado}; Subcam
peón, Gabriel Guriel (Picos 
I}; 3º, Alejandro Rodenas 
(Colindres}. 

Open femenino: Campeo
na, Tania Carmona (G. P. 
Armenteros}; Subcampeo
na, Ruht Jiménez (G. J. 
Hernández); 3ª Ana Vanes
sa Martinez (G. Ciempozue
los}. 

Equipos Alevín: Campeón, 
Pablo Armenteros B (G. 
Pablo Armenteros); Sub
campeón, Picos I - A (Picos 
I}; 3º, Colindes A (Colin
dres}. 

Equipo Infantil: Campeón, 
Pablo Arrnenteros A (G. P. 
Armenteros}; Subcampeón, 
Pablo Armenteros B (G. P. 
Armenteros}; 3º, Picos I - B 
(Picos 1). 

Equipo Open: Campeón, 
Pablo Arrnenteros A (G. P. 
Armenteros}; Subcampeón, 
Alcalá A 2000 (Alcalá 2000); 
3º, Picos 1 - A (Picos 1). 

El líder no se acredhá como tal en el Val 
pero se llevé los tres puntos 

0-1. el Deportivo mereció 
meior tonuna 
en la resaca electoral 
RESULTADO: Deportivo Alcalá, CF., O; UD. Barrio del Pilar, 1 
(Mariano de penalti). 
DEPORTIVO: Jaime, Raúl Man7.8J1ares, Lolo, Padilla, Ricardo, 
Raúl, Sergio (Boll), David, Joaquín (Rubén), Sedano y Juan. 
BARRIO DEL PILAR: Campa, David, Eloy, Eduardo (Rubén), 
Lolo, Sergio, Rodrl (Saura), Paco, De la Obra (Castillo), Dani y 
Mariano (Salva). 
ARBITRO: Feito García. Mostró dos únicas tarjetas amarillas, 
ambas al Deportivo Alcalá, concretamente a Padilla y Ricardo. 

La resaca electoral tuvo más 
morbo en las gradas del Val 
que en el césped. El partido de 
la tarde del domingo 18 de 
abril que enfrentó al Deportivo 
Alcalá y al Barrio del Pilar tuvo 
la particularidad de repetir la 
historia de lo que había ocu
rrido por la mañana. El filial 
del Alcalá hizo lo que el primer 
equipo por la mañana, enfren
tarse al líder de la categoria. 

Sin embargo hubo circuns
tancias distintas en ambas 
contiendas aunque las dos 
concluyeron con victoria visi
tante, de los líderes frente a 
los dos equipos complutenses. 
Si el primer equipo se vio 
impotente ante el Real Madrid 
C y cayó con merecimiento 
ante un excelente conjunto 
madridista, el Deportivo Alcalá 
no mereció la derrota ante el 
Barrio del Pilar, el cual se pre
sentó en el como un mediocre 
equipo. 

En efecto, mientras que en 
las gradas del Val no dejaba de 
hablarse de la victoria electo
ral de Rodolfo Gómez de Var
gas y de la derrota de Juan 
Hernández, mientras muchos 
se preguntaban por el futuro 
del técnico del Deportivo, Paco 
Gutiérrez, quien formaba par
te del organigrama establecido 
en su candidatura por el can
didato perdedor, el . equipo 
alcalaíno no se veía superado 
por el Barrio del Pilar a pesar 
de que ahora es el máximo 
candidato para conseguir el 
ascenso por la vía directa a 
tercera división. 

Los complutenses dieron la 
cara y sólo les faltó la fortuna 
que tuvo el Barrio del Pilar 
cuyo portero es Campa, un ex 
del primer equipo del Alcalá 
que más parece un trotamun
dos. Tuvo que ser de penalti 
como el líder se impusiera al 
Deportivo. Fue a los 65 minu
tos de juego cuando el delan-

tero Mariano marcó el gol des
de el punto fatídico. El proble
ma del Barrio del Pilar fue que 
en jugada no creaba peligro. 
La defensa complutense des
hacía con seguridad las accio
nes de peligro del rival. Los 
visitantes se jugaron sus 
bazas a balón parado, enjuga
das de estrategia o de labora
torio. Y lo cierto es que les dio 
resultado mientras que al 
Deportivo no se le puso de 
cara la situación en ningún 
momento. 

Total, que el Barrio del Pilar 
se acerca cada vez más al 
ascenso directo por el que lle
va luchando varias tempora
das, mientras que el Deportivo 
Alcalá sigue en la zona media 
de la clasificación, concreta
mente en el undécimo puesto 
y en zona tranquila. El domin
go visitarán al quinto clasifica
do, el Vicálvaro, un equipo que 
está atravesando una excelen
te racha de juego y resultados 
como lo acredita su victoria a 
domicilio ante el Leones de 
Castilla por 0-3. 
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El Real Madñd e tue demasiado líder v el Alcalá poco aspirante 

1-4, adiós a las aspiraciones de ascenso 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Juan Padilla); Real Madrid C.F., 4 (Somoza, Fonseca y 
Santos, dos goles). 
ALCALA: Yuste, Juan Díaz (García, min. 60), Dado, Fran, Obregón, Campos, Moreno, 
Paulet, Mora, Juan Padilla (Rober, min. 79) y Calleja. 
REAL MADRID C: Arroyo, Dani, Fonseca, Robles, Pulido, Fernando, Somoza, Santos, 
Sestelo, Zafra y Beltrán. 
ARBITRO: Mergelina González. Mostró tarjeta roja por doble amonestación al com
plutense Mora, quien tuvo que abandonar el terreno de juego. Tarjetas amarillas para 
los complutenses Fran y Obregón, así como para el entrenador Luis Carlos López. El 
colegiado también mostró tarjetas amarillas para los madridistas Santos y Pulido. 

El Alcalá entonó el adiós a casi todos los puntos en juego Tremendo. 
sus aspiraciones de ascenso para que los complutenses Las escasas opciones que 
esta temporada. Quedan cinco tuvieran opciones. tenía el Alcalá antes del partido 
jornadas para el término del Es decir, lo del Alcalá es algo ante el Real Madria C, las dina
campeonato liguero en el grupo así como misión imposible. Es mitó el filial madridista ya en el 
séptimo y para que los complu- hora ya de pensar en la copa de primer minuto de juego. Al 
tenses jueguen la liguilla de la Comunídad de Madrid, ese Alcalá sólo le valía la victoria. 
ascenso tiene que producirse torneo ridículo que no es más Otra cosa era el entierro de 
un milagro, una carambola y que un sucedáneo, o mejor toda opción a meterse en la 
un golpe de fortlÍila, todo ello dicho, el entretenimiento de los liguilla de ascenso. 
junto. Al Alcalá le separan que no han conseguido nada, y El domingo se vio en el Val 
actualmente ocho puntos del sobre todo, en la próxima tem- que el Real Madrid C es mucho 
cuarto clasificado y sólo que- parada. Pero el trabajo funda- líder. Los madridistas consi
dan quince puntos en juego, lo mental habrá de estar en la guieron en el Val la disputa de 
que significa que el Alcalá ten- cuestión económica y en el fra- la liguilla de ascenso de forma 
dría que ganar todos los pun- caso que es que se hiciera un matemática. Leganés B y Cos
tos en juego y que el Santa Ana equipo para subir, para lo cual lada lo tienen ya casi consegui
(cuarto). el Puerta Bonita se invirtieron 40 millones de do. Pero ante todo el Real 
(quinto), el Amorós (sexto), el pesetas, y que haya que buscar Madrid es un equipo que ha 
Colmenar (séptimo) y el Aran- más de 20 millones de pesetas demostrado a lo largo de la 
juez (octavo), deben dejarse para cubrir el presupuesto. temporada un gran nivel de 
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fútbol y una extraordinaria 
capacidad para estar muy por 
encima del resto de los equipos 
de este grupo séptimo de terce
ra división. 

El Alcalá empezó a caer ya en 
el minuto 1 de juego. Somoza 
estableció el 0-1 dejando a los 
complutenses sin capacidad de 
respuesta. El Real Madrid 
mostró todas las carencias del 
Alcalá y cuando a los 23 minu
tos de juego marcó Santos el 0-
2, cualquier entendido de fút
bol ya podía ver con toda clari
dad que el Real Madrid C iba a 
ser el vencedor y que de hecho 
tenía ya sentenciado el 
encuentro. 

A partir de ese minuto 23 en 
el que el filial madridista mar
có el 0-2 el partido cayó en una 
fase un tanto anodina. El Alca
lá dominaba el juego y creaba 
ocasiones pero el Real Madrid 
se mostraba siempre muy 
seguro. 

A los 73 minutos de juego el 
colegiado pitó un penalti a 
favor del Alcalá que fue trans
formado por Juan Padilla pero 
aquello era un espejismo. El 
madridista Fonseca marcó tres 
minutos después el 1-3 y a los 
86 minutos Santos cerró la 
cuenta goleadora del partido 
con el 1-4 definitivo. 
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150 •rtici•ntes acabaron el maratón después 
de c1auo horas ininterrumpidas 

Se celebró con éxito el VI 
maratón de aerobic del 
gimnasio Fitness une 
El sábado 17 de abril se celebró la sexta edición del mara
tón de aerobic organizado por el gJmnasio Fitness Line. El 
evento tuvo lugar en el pabellón polideportivo del campus 
universitario e intervinieron un total de 250 participan
tes que hicieron frente a cuatro horas ininterrumpidas de 
aerobic. La gran mayoría de quienes participaron en el 
maratón fueron mujeres. Fueron un total de 150 partici
pantes quienes consiguieron resistir las cuatro horas de 
aerobic sin tomar un descanso abandonando la pista. 

El maratón de aerobic fue 
dirigido por ocho monitores 
del gimnasio Fitness Line, 
bajo la dirección de David 
García, uno de los organi
zadores del evento que 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que "se trata de 
hacer una fiesta, que la 
gente disfrute practicando 
el aerobic". 

Además de participantes 
de Alcalá, también los hubo 
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de diversos municipios de 
la región madrileña, con
cretamente de Madrid capi
tal, Móstoles, Arganda, etc. 
David García afirmó que 
"este maratón es muy duro 
pero la gente va en grupos y 
se van animando unos a 
otros para resistir todo ese 
tiempo. Además, qué duda 
cabe que la música contri
buye a que entre todos va
yan resistiendo el esfuerzo". 

El maratón consiste en 
que cada monitor da una 
clase de aerobic de aproxi
madamente SO minutos de 
duración. Después de esa 
clase llega otro monitor y a 
los participantes sólo les 
quedan entre clase y clase 
unos segundos para refres
carse o tomar algún pro
ducto dietético antes de 
continuar. 

El maratón no tenia pre
mios puesto que no era 
competitivo. Hubo sorteos 
de prendas y productos 

deportivos entre los partici
pantes quienes tuvieron 
que pagar una minima cuo
ta de 500 pesetas "al objeto 
de obligarles a participar 
una vez inscritos", puntua
lizó David García que aña
dió que "a cambio de esas 
500 pesetas pudieron parti
cipar en el maratón hacien
do aerobic y tuvieron a su 
disposición productos die
téticos para · resistir el 
esfuerzo. Además se les 
regaló una camiseta". 

24 de abril de 1999 
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Organizada por el C.C. lplacea para el pr61imo domingo día 25 

111 larcha Cicloturista al Corredor del Henares 
El C.C. !placea, después de la organización del Memorial Javier Díaz Crespo, 2ª Clásica El Ollvar
El Olivar, para la categoría júnior, también organizaraí para el próximo día 25 de abril, con salida 
a las del velódromo municipal Casimiro de Pablo a las 10'00 horas, otro importante evento 
deportivo, la XII Marcha Cicloturlsta al Corredor del Henares, esta vez para "jóvenes" y "menos 
jóvenes" cicloturlstas. Los participantes federados serán alrededor de 150 del club, como PC. 
Ramón Garrido, Daganzo; C.C. Torrejón, Pueblo Nuevo, Coslada, P.C. Cedena, etc., etc. 

El recorrido de esta XII Mar
cha al Corredor del Henares 
será el clásico: Salida del veló
dromo municipal Casimiro de 
pablo, a las 1 O horas dirección 
Meco, Azuqueca, Alovera, 
Quer, Parque las Castillas (pri
mer avituallamiento), El Casar 
de Talamanca, Fuente el Saz, 
Paracuellos (segundo avitua
llamiento) , Ajalvir, Daganzo, 
Alcalá de Henares, entrando 
por el barrio del Chorrillo, Vía 
Complutense, c/ Alonso Mar
tínez, c/ Alameda, Paseo del 
Val, aproximadamente a las 
14'00 horas, completando 90 
kilómetros. A continuación se 
efectuará el último refrigerio y 

Javier Encinar 3', llbeno Vice•e v Carlos Amar 1' en la montaña 

Los cadetes de Pihasa-lplacea en Talaven 
El pasado domingo día 18 se celebró en la ciudad toledana de la cerámica, el Gran Pre
mio V Aniversario del e.e. Chato, donde se dieron cita 178 corredores cadetes, espe
cialmente de Madrid y Castilla-La Mancha. 

El recorrido con 75 kilómetros 
transcurrió por Talavera, cruce 
de Montearagón, Cebolla, Malpi
ca, La Pueblanueva, San Barto
lomé de las Abiertas, con los 
altos de Sangreras y Cerro 
Negro antes de llegar al barrio 
talaverano de Santa Maria, don
de estaba situada la meta y don
de los corredores del Pihasa
Iplacea realizaron unas buenas 
clasificaciones a pesar que de 
salida sufriéramos un pinchazo 
de Javier Encinar, que pudo 
regresar al pelotón. 
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El que tuvo la desgracia de 
sufrir una caída y tener que 
abandonar fue Salvador Hidal
go. En los primeros kilómetros 
la carrera transcurrió a un altí
simo promedio produciéndose 
varias caídas sin consecuen
cias. En una de ellas se vio 
implicado Angel Plata que tuvo 
que cazar al pelotón en un 
momento decisivo de la prueba 
que luego acusaría. 

El primer paso de montaña, el 
alto de Sangreras, fue para Car
los Aznar y el segundo, el alto de 

Cerro Netro para Al
berto Vicente, quedan
do empatados en la 
clasificación del Pre
mio de la Montaña, al 
hacer los dos corre
dores alcalaínos exae
quos. 

En el alto del Barrio de Santa 
Maria, después de pasar los dos 
últimos pasos, se presentaron 
alrededor de 40 corredores para 
disputar el sprint final. 

La clasificación quedó de la 
siguiente manera: 1 º , Carlos 

la entrega de recuerdos a 
todos los participantes, dando 
un trofeo por parte de la 
F.M.C. al club más lejano, al 
cicloturista más joven, al más 
veterano y al club más nume
roso. 

El C.C. !placea tiene una 
secc10n de cicloturistas, 
amantes del deporte ciclista 
no competitivo, que sale los 
fines de semana a compartir 
su deporte favorito entre sus 
compañeros. Cuentan con un 
calendario de 37 marchas 
organizadas en nueve meses, 
con un recorrido aproximado 
de 2.805 kilómetros. 

Las edades de estos depor
tistas son desde 15 años has
ta "donde el cuerpo aguante", 
siendo el "joven" Amador 
Rodríguez el más veterano, y 
también el responsable de los 
cicloturistas del e.e. !placea, 
que para la temporada 99 lo 
componen: Dacio García Prie
to, José Sagra Peñalver, Ama
dor Rodríguez Domínguez, 
Román Martín Fernández, 
Manuel Dueñas Rabadán, 
Daniel Martín Saez, José Ruiz 
Peñalver, L. Francisco Morales 
Sendín, Sebastián Ruiz Peñal
ver, Miguel Liébanas Montoro, 
Apolonio Díaz Díaz, Florencia 
Martinez Alonso, Manuel lrie
pa García, Antonio Molína 
Merchán, Carlos García Cor
dero, Jesús Almovar López, 
Fernando Martín Cruz, San
tiago López Calvín, Fernando 
Lozano Sanabria, Ignacio 
Collastes Casanova, Antonio 
Fernández Rodríguez, Antonio 
Cordón Baena, Juan Manuel 
de Dios Hernández, Julián 
Sánchez Juan, Angel Ruiz del 
Campo y Julián Antón. 

L.S.T. 

Gordillo (San Sebastián de los 
Reyes); 2°, Enrique del Campo 
(Campo de Criptana) ; 3°, Javier 
Encinar (Pihasa-Iplacea); 6°, en 
exaequo, Alberto Vicente, Jorge 
García, Saúl Díaz, J . Javier 
Martínez y Manuel Rey, del 
equipo Pihasa-Iplacea. 

L.S.T. 
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Álvaro Martínez 

Alvaro Martínez !9, 
el 111acea r por e1uipos 

Los iínior de 
Hercesa-lplacea 
en el VIII Memorial 
IJ. Castillo 
de Fuenlabrada 

Se celebró en Fuenlabrada el VIII 
Memorial Miguel Angel Castillo, donde se 
dieron cita 185 corredores júnior de Cas
tilla León, Castilla-La Mancha y Madrid, 
haciendo un recorrido de 115 kilómetros 
por Fuenlabrada, Humanes, Griñón, 
Torrejón de la Calzada, Torrejón de 
Velasco, Ciempozuelos, Titulcia, cruce de 
Morata, Chinchón, Titulcia, Ciempozue
los, Torrejón de Velasco, Torrejón de la 
Calzada, Griñón, Humanes y Fuenlabra
da, siendo las puntas más "caliente" en 
el alto de la Radio y alto de Chinchón. 

Los corredores del Hercesa-Iplacea rea
lizaron una gran carrera estando en 
todas las escapadas "peligrosas", respon
diendo con un buen trabajo de equipo, 
preparando una buena llegada para 
Alvaro y metiéndose en el grupo principal 
que disputó el sprint con 9 corredores. 

La clasificación quedó de la siguiente 
manera: 1 º, José del Nero (Escondite
Fuenlabrada); 2°, Álvaro Martínez (Her
cesa-Iplacea); 3º, Pedro Moreno (Escon
dite-Fuenlabrada); 5º, en exaequo, los 
Hercesa-Iplacea Benito Luengo, J.J. 
Muñoz, J.C. Carrola, Daniel Valladolid, 
Roberto Moreno, Rubén Carmona, L. 
Eduardo Sánchez y David Prieto. 

La montaña fue para Javier Cordero 
(U.e. SSRR), y en la clasificación por 
equipos fue 1 º Escondite-Fuenlabrada y 
2º Hercesa-Iplacea. 

L.S .T. 
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Beatriz Cid, vencedora José Luis Ramos, vencedor 

En la 22ª edición del premio .. Carmen llllenedo" 

Triunfo con solera de José luis Ramos 
Triunfo con solera el obtenido el pasado domingo por J osé Luis Ramos con moti
vo de la disputa de la 22ª edición del premio "Carmen Amenedo", el decano de los 
premios del calendario del Club Valdelág1l;ila. 108 jugadores se dieron cita en el 
mismo con un dia soleado y jugándose bajo la bonita m odalidad eclectic. 

Esta modalidad eclectic 
consiste en lo siguiente: 
"Cada jugador juega dos 
vueltas o más al recorrido, 
puntuando para el resulta
do definitivo el mejor lo
grado en cada hoyo en las 
vueltas jugadas". Es decir, 
que un jugador que hiciera 
por ejemplo 6 golpes en el 
hoyo 1 de la primera vuel
ta y 5 golpes en el mismo 
hoyo de la segunda vuelta, 
cogerla como 5 el resulta
do ya que es mejor "score". 
En este caso, como se jugó 
la prueba en un solo día 
puntuaron solamente los 9 
mejores hoyos de los 18 
disputados. 

Dicho esto, el ya mencio
nado José Luis Ramos con 
33 golpes, se alzó sorpresi
vamente con el triunfo rea
lizando dos vueltas más 
que regulares, batiendo a 
jugadores de mucho me
nor hándicap que él. Exce-

lente triunfo el de este 
veterano jugador, poco 
habitual a la hora de reco
ger premios. 

El segundo en discordia 
fue Daniel del Río, de tan 
sólo 13 años de edad, a un 
golpe del ganador y empa
tando a su vez con Alfonso 
Cid, 3º; Enrique Ceballos, 
4°; Alejandro Martínez. 5º; 
y Carlos Hernando, 6º. 
Muy disputada en lo que a 
caballeros se refiere. 

En lo que respecta a 
damas, Beatriz Cid volvió 
por sus fueros, al lograr la 
merecida victoria con 35 
golpes, haciendo alarde de 
una recuperación envidia
ble y volviendo a demos
trar el excelente nivel de 
juego que posee. 

La segunda clasificada 
fue la compacta Elena 
Machado, a un golpe de la 
triunfadora, quedándose a 
dos y tres golpes respecti-

vamente Manuela Pertie
rra y Maria Jesús Morejón. 

Carmen Amenedo, visi
blemente emocionada, 
además de entregar los 
premios dio la enhorabue
na a los vencedores pro
metiendo el patrocinio de 
su premio el año próximo. 

La próxima semana se 
disputará uno de los pre
mios más importantes del 
año: el clásico "Rover
España". para la categoria 
sénior, el sábado, y el res
to, el domingo. Habrá con 
toda seguridad récord de 
participación. 

"Diccionario del golf' 
Golpes brutos. Los reali

zados por el jugador sin des
contar su hándicap. 

Golpes Netos. Los realiza
dos por el jugador descon
tando su hándicap. 

Fernando PAIACIOS 

15ª •elta Ciclista Internacional a la Comunidad de Madrid 
Del 12 al 16 de mayo, se disputará en cin

co etapas la 15ª Vuelta Ciclista Interna
cional a la Comunidad de Madrid, para la 
categoria de plata del ciclismo español (afi
cionados o amateur). Entre los colaborado
res principales figura la Dirección General 
de Deportes de la Comunidad de Madrid y el 
ayuntamiento de Madrid. 

Los equipos participantes serán: Telco'm 
(Navarra), Artevi-Villacañas ffoledo) , Joly
mar (Valladolid), Portadeza (Vizcaya) , Kelme
Costa Blanca (Alicante) , Goriet (Valencia), 
Banaka (Vizcaya) , Vestisport-U.C. Hospitalet 
(Barcelona), Descubre Avilés (Asturias). 
Mavi (Cantabria). Alcosto-Escondite (Fuen
labrada), Macario-Iplacea (Alcalá de Hena-

res). Citroen-Villacañas O'res Cantos), Ciclos 
Nico-Rótulos Mora (Móstoles) , Uni de Pinto, 
Nieves-Covama (Pinto). Level (Moraleja de En
medio). un equipo portugués y otro italiano. 

La primera etapa, Alcalá de Henares-Alca
lá de Henares, tendrá lugar el día 12 de 
mayo con el siguiente recorrido: Alcalá de 
Henares. Camarma de Esteruelas, Meco, 
Santos de la Humosa (premio montaña) , 
Anchuelo, alto del Gurugú, Villalbilla, Cor
pa, Valverde de Alcalá, Nuevo Baztán, 
Pozuelo del Rey (premio de montaña) , Loe
ches (sprint especial), alto del Gurugú, Alca
lá de Henares, Daganzo, alto de Cobeña, 
Ajalvir, Torrejón de Ardoz (sprint especial) , 
Loeches, alto del Gurugú, Alcalá de Henares 
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El sábado día 24 de abñl, en la Plaza de Cernntes 

El montaie "Maudns Sonnants" 
se presenta por primera vez en España. 
Alcalá de Henares, Ciudad Patrimonio de la Humanidad, celebra desde el día 21 de abril al 2 de 
mayo la semana .. Abril de Cervantes", para conmemorar el aniversario del escritor de lengua cas
tellana más universal, Miguel de Cervantes. La entrega del Premio Cervantes al poeta José Hie
rro, el 23 de abril, es el acto cumbre de una semana en la que se pretende involucrar a todos los 
ciudadanos para que vivan en directo la fiesta de la cultura. La Fundación Colegio del Rey ha 
organizado numerosos actos en los que cultura y diversión se entrelazan durante unos días. Los 
ciudadanos podrén disfrutar de un homenaje a José Hierro, una nueva edición de la Feria del 
Libro, obras de teatro y conciertos, y, sobre todo, de .. Maudits Sonnants" un sorprendente espec
táculo en la calle que se presenta por primera vez en España el próximo 24 de abril. 

La Compañía Transe 
Express Circus creó a princi
pios de los 90 un nuevo con
cepto de espectáculo sin olvi
dar la tradición de los anti
guos comediantes, bufones, 
saltimbanquis y titiriteros. El 
resultado de esta herencia fue 
"Maudits Sonnants" un espec
táculo de calle, al aire libre, 
que ha servido para la apertu
ra de acontecimientos deporti
vos, sociales y culturales como 
los Juegos Olímpicos de 
Invierno de Albertville, la 
inauguración del Túnel del 
Canal de la Mancha o el Festi
val de Jazz de Viena. 

"malditos" harán sonar poco a 
poco las campanas. Gracias a 
ellas volverán a ser protago
nistas y su música, como 
antaño, llamará la atención de 
los ciudadanos. Y aprovecha
rán ese momento para hacer 
sonar conjuntamente todas 
las campanas y así despegar 
lentamente por los aires y ser 
dueños por un instante del 
espacio, la luz y la música. 
Abajo, se queda un público 
asombrado y atónito ante los 
rápidos movimientos acrobáti
cos de los músicos "malditos". 

El espectáculo comienza en 
tierra, en siete escenarios 

repartidos por la plaza. En 
ellos, los protagonistas reali
zan juegos de antorchas requi
riendo, con mensajes de luz y 
sonido, la atención del público 
de un escenario a otro. Estas 
inteivenciones, al más puro 
estilo de la Comedia del Arte, 
duran cerca de 5 minutos. A 
medida que el ritmo de cada 
actuación se acelera, las cam
panas suenan con más fuerza 
y rapidez hasta que el sonido 
desencadena el desplazamien
to de los campaneros hasta el 
carillón. En el centro de éste 
cuelga una enorme campana 
que es impulsada por tres 

En el 20' lninnaño de su creación 

acróbatas. 
Durante 50 minutos, los 

ocho músicos que están sus
pendidos en el aire se van des
plazando y mientras tocan su 
música, la estructura metálica 
mueve sus brazos de acero y 
aluminio brillante dibujando 
figuras en el cielo. La estruc
tura se abrirá y los músicos se 
elevarán lentamente dejando 
paso a tres trapecistas que 
tomarán la plaza con un sor
prendente espectáculo. 

.. Maudits Sonnants" se 
presenta por primera vez en 
España el día 24 de abril, en 
la Plaza de Cervantes de 
Alcalá de Henares, a las 
21 '30 horas. 

"Maudits Sonnants" traslada 
el arte al cielo. La originalidad 
de este espectáculo es su 
capacidad de producir una 
imagen impactante adaptada 
perfectamente a grandes espa
cios en los que caben multitud 
de personas. Se trata de un 
inmenso carillón al que van 
acopladas numerosas campa
nas sobre las cuales se puede 
interpretar cualquier melodía. 
Este moderno carillón no 
necesita ninguna torre o -cam
panario, como antiguamente, 
porque utiliza como soporte 
una descomunal grúa telescó
pica de 40 metros de altura. 
Esta elevará por los aires la 
estructura metálica articulada 
de donde cuelga una orquesta 
de campaneros. Cuando los 
músicos interpreten la músi
ca, la estructura se moverá 
desde las alturas componien
do asombrosas figuras al rit
mo de los sonidos de las cam
panas. 

El grupo de teatro T.IJ. presenta su nuevo 
espectácula "ilve Complutumi" 

El protagonista de "Maudits 
Sonnants" es el campanero. 
Un personaje mítico que, sin 
embargo, nunca ha recibido 
los favores de la gente. Hasta 
en las canciones populares se 
le tacha de "maldito". Ahora, 
lejana ya su época de gloria y 
con una imagen decadente y 
casi desaparecida, su figura 
vuelve a tomar protagonismo 
en este espectáculo que pone 
delante del público a unos 
campaneros "malditos", pode
rosos y mágicos. 

Encaramados en las alturas 
a su carillón, abrazados a sus 
campanas, estos músicos 
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El domingo 25 de abril, a las 19 horas y en la Casa de la Juventud, tendrá lugar la presentación 
y preestreno de la obra teatral .. ¡Ave Complutum!" (Una de Romanos), de Carlos Mochales. El 
espectáculo está dirigido por Luis Alonso y participan en él: Juan A. Borrell, Francisco Piris, 
Javier Blasco, Josué Rodríguez, Javier Ríos, José Laso, José~ de Pro, Ana García, Carolina 
López, Miguel A. Pérez y Maribel Rollón. 

Carlos Mochales, en el 
20° Aniversario del naci
miento del grupo T.l.A. ha 
escrito ¡Ave Complutum! 
expresamente para la 
agrupación complutense 
con ánimo de conmemorar 
el origen romano de Alcalá 
de Henares. 

Basada en la obra de 
Aristófanes y Plauto, es 
una comedia en un prólo
go y dos actos que incluye 
una escena, a modo de 
introducción, sobre la fun
dación de Complutum. 

Sinopsis de la obra: 
"Una vez fundada Complu
tum por los romanos e 
introducida la comedia por 
Mercurio, la acción se 
desarrolla en las calles de 
Complutum. La bella 
esclava Mirrina va a ser 
comprada por un soldado, 
Subitus Pavor Máximo, a 
la alcahueta Claustra, que la 
guarda celosamente; pero un 
viejo libidinoso, Harpago 
Vegencio Avidus, aprove-

chando la ausencia de su 
mujer, Claudia Pecunia, la 
trata de conseguir para sí, sin 
saber que su sobrino Libido 

está prendado de ella. Pero 
el esclavo Geta, valiéndose 
de la hermosa lirista Fides 
y con la colaboración del 
parásito Manducus, se las 
apaña para trocar los pla
nes según su voluntad". 

De esta manera el autor, 
el director, los actores y 
técnicos del grupo T.l.A., 
en el vigésimo aniversario 
de su creación, quieren 
rendir homenaje a la histo
ria de Alcalá con esta 
comedia, que esperan 
resulte divertida y del 
agrado del público com
plutense y foráneo, y así 
contribuir al reciente titulo 
de Patrimonio de la Huma
nidad. 

El grupo T.I.A. estrenará 
-oficialmente este espectá
culo teatral el próximo mes 
de mayo en el Teatro Salón 

Ceivantes en el marco de la 
Muestra de Teatro convocada 
por la Fundación Colegio del 
Rey. 

PUERTA de Madrid 
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CONJUNTO 
RESIDENCIAL 

14 CHALETS ADOSADOS 
- ZONA HIPICA -

• 251 m2 construidos. •Zonas verdes 
• 4 dormitorios • Garaje para 3 coches 
• 2 baños • Aseo • Piscina · 

- EXCELENTES CALIDADES -

INFORMACION 

Y VENTA: 

PISOS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 
• ATICOS CON TERRAZA • BAJOS CON TERRAZA 

desde 15.SDD.DDD Ptas + IVA 
Viva en la Zona Residencial "El Val" 

en Alcalá de Henares 
disfrutando de una Urbanización Privada 

PISCINA - GARAJES - TRASTEROS 

J.\vdá. Guadalajara, 3 - Tlf. : 91 880 25 12 

el Libreros, 3 - Tlfs.: 91 881 32 00 - 91 888 87 44 
http://www.grupoalbertina.com/cervantes/home.htm • 
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El Centro Castellano leonés de Alcalá -•••nlin a Saña 
Sorla será la provincia homenajeada en las Jornadas Culturales 99 que organiza el 
Centro Castellano Leonés de Alcalá, con la colaboraci6n de la diputaci6n provincial 
de Sorla, la Comunidad Aut6noma de Castlna y Le6n y el Ayuntamiento de Alcalá. 
Las actividades que componen el programa de las jornadas se desarrollarán durante 
los días 23, 24 y 25 de abril, ofreciéndose además -durante todo el fin de semana, 
de 19 a 21 horas, en el sal6n del centro regional- ezposiciones de pintura. con obras 
de Conchi Garrote, M6nica Manso y Raúl García Cruz, y de manualidades y bolillos, 
con trabajos de Paloma García y Aurora Castillejos. El programa es el siguiente: 

Viemes, día 23 "Cantueso" de la Excma. Diputación 

20'00 h.: En el Centro de Comuni
dades (Salón Alcalá), Inauguración de 
las Jornadas Culturales a cargo del 
presidente Elías García. 

Pregón y conferencia sobre Soria a 
cargo de: Mª dolores Otero, exsenado
ra en Madrid, exprocuradora en las 
Cortes de Castilla y León y en la 
actualidad forma parte del Gabinete 
de Presidencia. 

21'30 h.: Degustación de los pro
ductos de Soria. 

Sábado, día 24 

11'00 h.: Campeonato de Bolo-Leo
nés en la bolera del Val. 

12'00 h.: Partido de Fútbol-Sala, 
solteros contra casados del Centro, en 
el polideportivo del Val. 

13'00 h.: Proyección de videos de 
Soria en el salón del Centro. 

19'00 h.: Bailes Regionales en la 
Plaza de Cervantes. Con el grupo 

' 

~ 

de Soria y el grupo "Tierras Llanas" del 
Centro Castellano-Leonés de Alcalá. 

23'00 h.: La Orquesta "Agora" nos 
deleitará con sus canciones y bien 
hacer baile, hasta altas horas. 

Domingo, día 25 

11 '30 h.: En la ermita de Nuestra 
Señora del Val, Misa Castellana canta
da por el grupo "El Yugo", del Centro 
Castellano-Leonés. 

12'30 h.: Pasacalles con los grupos 
de dulzainas "Albar" del Centro Caste
llano-Leonés y .los "Gaiteros del Infan
tado" de Guadalajara. 

13'00 h.: Baile del Vermut en los 
Centros Regionales, con sangría para 
todos hasta que se termine. 

19'00 h.: Fin de Fiesta en el Salón 
Alcalá. Nombramiento del Socio Mayor 
del Centro. Entrega de trofeos de las 
competiciones y proclamación de la Da
ma de Honor del Centro para 1999. 

ll Flmclíl ........ 11 ...... 
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Por segundo año consecutivo.la Fundación 

General de la Universidad de Alcalá dispondrá 
en la Feria del Libro (plaza de los Santos Niños) 
de una caseta dedicada a la exposición y venta 
de publicaciones sobre humor gráfico. Esta ini
ciativa es -junto a la Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico y el Premio Quevedos- otra 
de las actividades que anualmente organiza la 
FGUA para apoyar el humor gráfico. 

En la caseta se podrán encontrar diversas pu
blicaciones: colecciones de revistas humoristi
cas (El Jueves), selecciones de célebres dibu
jantes (El Roto, Forges, Máximo, etc.), los catá
logos de las cinco exposiciones de humor gráfi
co celebradas hasta la fecha y carteles realiza
dos por prestigiosos humoristas. 

Como novedad con respecto al año anterior, la 
FGUA presenta tres nuevas actividades, que 
correrán a cargo de dos humoristas gráficos co
lombianos, Ornar Figueroa Turcios, colaborador 
del diario La Razón, y Adriana Mosquera "Nani", 
creadora del famoso personaje Magola. 

La primera de las actividades consiste en una 
charla-coloquio titulada "Autoedición de libros 
de humor gráfico, una alternativa en América 
Latina". La dictará "Nani" el lunes 26 de abril a 
las 18'30 horas en La Galeria (calle Santa Úr
sula, nº 3). 

La segunda vendrá de la mano de Turcios, 
quien dibujará caricaturas en vivo a todo aquel 
que lo desee los días 24, 25 de abril y 1 de 
mayo, por las tardes en la caseta de la FGUA 

Y por último, el taller de dibujo rápido, impar
tido por "Nani", el día 30 de abril en la caseta. 

AGRADECIMIENTO 
Ante la 

D. Rafael 
Martinez Blanca 

FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 
EL DÍA 16 DE ABRIL DE 1999 

hacerlo 
familia 

imposibilidad de 
personalmente, la 
MARÍA SÁNCHEZ 

a los 85 años de edad 

D. E. P. 

Su esposa, Soledad Todó; hijas, Mª Sole
dad, Manuela y Luisa; nietos; sobrinos y 
demás familia, agradecen todos los testi
monios de condolencia recibidos. 

La misa por su eterno descanso, se cele
brará el día 28 de abril, miércoles, a las 
7'30 de la tarde, enla parroquia de Santa 
Maria, c/ Libreros, de Alcalá de Henares. 

24 de abril de 1999 

agradece los gestos de cari
ño y apoyo recibidos por el 
fallecimiento de 

Dª JUUI ÚNCHEZ ESPIBTOSA. 

El próximo día 28 de abril, 
miércoles, a las 8'30 de la 
tarde se celebrará una misa 
por su eterno .descanso en 
la parroquia de Santiago 
Apóstol. 

PUERTA de Madrid 



Curso de i1iciaciín al teatro 
El Centro de Formación, 

Recursos y Actividades Juve
niles (FRAC) de la concejalía 
de Juventud, viene desarro
llando desde el mes de 
noviembre un curso de ini
ciación al teatro dirigido a los 
más pequeños. 

El curso, continuación de la 
expertencia realizada durante 
los prtmeros meses del año 
antertor, cuenta con la parti
cipación de veinte niños con 
edades comprendidas entre 
los siete y doce años. 

La falta de ofertas de este 
tipo hizo que los responsables 
del área de actividades del 

FRAC pusieran enmarcha es
te proyecto tras destacar la 
gran demanda existente en la 
ciudad. 

El curso, que concluirá a 
mediados de junio, tiene una 
duración de noventa horas, im
partiéndose las sesiones los 
sábados en las instalaciones 
de la Casa de la Juventud. 

Desarrollar la creatividad, 
la expresión dramática, cor
poral y verbal de los alumnos, 
así como el fomento de la 
comunicación y actitudes 
grupales, son algunos de los 
objetivos pretendidos con este 
curso. 

Encuentro entre las corales lntennittence 
de Talence v Polifónica Complutense 

El sábado día 24 del pre
sente mes de abril, a las 20'00 
horas, se celebrará en la capi
lla de San lldefonso, de Alcalá 
de Henares, un encuentro 
musical de las corales Inter
mittence de Talence (Francia) , 
ciudad hermanada con Alca
lá, y Polifónica Complutense. 

Este encuentro es la conti
nuación del intercambio reali
zado los días 19 y 20 de junio 
de 1998 en Talence (Burdeos) 

por la Coral Polifónica Com
plutense. 

para todos los interesados 
en acudir a este acto se 
comunica que la entrada es 
libre. 

La organización desea agra
decer desde estas lineas su 
total colaboración y apoyo al 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, Universidad de 
Alcalá y a la Fundación Cole
gio del Rey. 

c{j-
D. Juan Manuel Sinchez Garcia 

FALLECIÓ EN MADRID 
EL DÍA 13 DE ABRIL DE 1999 

a los cuarenta y ocho años de edad 

D. E. P. 
Su esposa, Mª Jesús Ruiz; sus hijos, Juan 

Manuel y Osear; su madre Gregoria; sus her
manos, Lucas y Pilar; Tíos; Sobrinos y demás 
familia. . 

RUEGAN una oración por su alma. 
El funeral por su eterno descanso se cele

brará hoy viernes, día 23 de Abril, a las 19 
horas, en la parroquia de Nuestra Señora de 
la Asunción de Meco. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares quieren agradecer pública

mente con esta nota y ante la imposibilidad 
de hacerlo personalmente las numerosas 
muestras de apoyo y condolencia recibidas 
con motivo de tan triste acontecimiento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 

PUERTA de Madrid 

El acta de entrega tendrá lugar el día 28 ile abñl 
en las deuendencias del colegio 

Se fallaron los Premios del 
XIV Concurso de Cuentos 
C.P. Daoíz v Velarde 
Con un total de 554 cuentos recibidos, correspondientes a alumnos 
de 15 colegios alcalaínos, se fallaron los Premios del IIV Concurso 
de Cuentos C.P. Daoíz y Velarde. El acto de entrega de premios se 
realizará el día 28 de abril, miércoles, a las 7'30 de la tarde, en las 
dependencias del centro. Los premiados han sido los siguientes: 

1 er Grupo: 1° y 2° de Primaria 
1 er Premio: "Las Cigüeñas". 

Autora: Laura Domínguez 
, Cayuela (C.P. Francisco de Que

vedo). 
2° Premio: "El pajarito Piti". 

Autora: Eva Mª Muela Casillas 
(C.P. Antonio Machado). 

3er Premio: "Anita y las estre
llas". Autora: Tamara Montaña 
Sánchez (C.P. Antonio Macha
do). 

2º Grupo: 3º y 4º de Primaria 
1 er Premio: "Una ciudad para 

la Humanidad". Autor: Pablo 
Sotoca Orgaz (C. Escuelas Pías). 

2° Premio: "Un eclipse muy 
especial". Autora: Sonia Domín
guez Cayuela" (C.P. Francisco 
de Quevedo). 

3 er Premio: "La piña de los 
deseos". Autora: Ana Isabel 
Ramos Bravo (C.P. Ntra. Sra. del 
Val). 

3er Grupo: 5° y 6° de Primaria 

1 er Premio: "De vuelta a mi 
tierra". Autor: Daniel Mora Gar
cía (C.P. Daoíz y Velarde). 

2° Premio: "El aprendizaje de 
la tierra". Autora: Carmen Mor
celle Magaña (C.P. Arcipreste de 
Hita) . 

3er Premio: "Si las piedras 
hablaran". Autora: Miriam Soto
ca Orgaz (C. Escuelas Pías) . 

4º Grupo: l° y 2º de E.S.O. 

1 er Premio: "Miedo teme al 
miedo". Autora: Mª Inés Marti
nez Herrero (Colegio Escuelas 
Pías). 

2º Premio: "Menuda vida". 
Autor: Luis Sánchez Rodrigálva
rez (C.P. Francisco de Quevedo). 

3 er Premio: "La gente puede 
cambiar". Autora: Ana Belén 
Bolívar de Miguel (Colegio Es
cuelas Pías). 

VI Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico 

La Fundación General de la Universidad de Alcalá convoca la VI 
Muestra Iberoamericana de Humor Gráfico de la Universidad de 
Alcalá bajo el título "El Tercer Milenio", en la que podrán parti
cipar todos los profesionales que publiquen suá obras en medios 
de comunicación escritos en lengua castellana o portuguesa. 

La pasada edición contó con 
la participación de 140 humo
ristas de los periódicos más 
importantes de 21 países ibero
americanos. Forges, Ricardo y 
Nacho, Ballesta, Gallego y Rey, 
los argentinos Sciamarella y 
Matt, y el colombiano Ornar Fi
gueroa "Turcios", fueron algunos 
de los autores participantes. 

Esta Muestra es el precedente 
del recién creado Premio Queve
dos de Humor Gráfico, que en 
su primera edición ha tenido 
como ganador a Antonio Mingo
te. El galardón cuenta con el 
respaldo de la Casa Real y de los 
ministertos de Educación y Cul
tura y de Asuntos Exteriores. 

El título de la VI Muestra, "El 
Tercer Milenio", insta a lós par
ticipantes a adelantar todo 
aquello que nos deparará el 
nuevo siglo. 

La selección de las obras, que 
se expondrá el próximo mes de 
octubre, correrá a cargo de la 
Comisión Asesora, integrada 
por: Ricardo y Nacho, Gallego y 
Rey, Forges, Pertdis, Mingote, 
Kalikatres, José Luis Cabañas, 
José Antonio Fernández "Fer" y 
"José Luis Martín. 

Las obras deberán enviarse a 
la siguiente dirección antes del 
15 de mayo, en el caso de Espa
ña y Portugal, y el plazo se 
amplia hasta el 1 de junio para 
los paises amertcanos. 

Fundación General de la Uni
versidad de Alcalá. VI Muestra 
lberoamertcana de Humor Grá
fico. Palacete Laredo. Paseo de 
la Estación, 10 - 28807 Alcalá 
de Henares. Madrid (España). 
Telf. : 91-883 25 50 

http:www.fgua.es 
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luis Miguel Encabo toreará 
dos tardes en San Isidro 

El torero alcalaíno Luis 
Miguel Encabo ha sido inclui
do en dos carteles de la renom
brada Feria de San Isidro que 
se celebrará, del 13 de mayo al 
9 de junio, en la plaza de toros 
de las Ventas. Pepín Jiménez y 
Angel Gómez Escorial, toman
do la alternativa, con ganade
ría de Alipio y Lourdes Martín, 
le acompañarán en la segunda 
corrida de San Isidro, el vier
nes 14 de mayo. Y terminando 
la feria, el martes 8 de junio, 
Encabo toreará con "El Fundí" 
y Miguel Rodríguez los toros de 
Dolores Aguirre . . 

De las dos corridas en las 
que toreará, a Encabo le hace 
especial ilusión la primera, ya 
que le permitirá estar junto a 
Angel Gómez Escorial, con el 
que ha toreado mucho en la 
escuela taurina, en el día de su 
alternativa. De la segunda 
corrida dijo que era "un cartel 
muy bonito, con tres toreros 
madrileños que damos mucha 
guerra". 

De la Feria de San Isidro de 

lUIS MllUEl 1010 

1 :f i li• l ! •Ii•l 
Niños y adultos 

(Depresión, Ansiedad, 
Parejas, 

Trastornos infantiles) 
CLINICA AUSTRIA 

Telf.: 91 882 75 35 
ALCALA DE HENARES 

24 de allrll de t999 

este año comentó que estaba 
"dando cabida a gente joven", 
lo que le parecía "una buena 
idea, porque somos unos 
cuantos que venimos 'arrean
do', que estamos intentando 
abrirnos paso y poco a poco lo 
estamos consiguiendo". 

No es la primera vez, ni posi
blemente será la última, que 
Luis Miguel Encabo es contra
tado para San Isidro. En su 
opinión se lo ha "ido ganando 
a pulso", aunque es consciente 
de que en el mundo de los 
toros "uno no se puede dormir. 
Hay que seguir luchando y 
echar el resto en cada corrida 
para que la próxima tempora
da te vuelvan a llamar. El año 
pasado corté tres orejas y salí 
a hombros en la plaza de 
Madrid. Eso es algo que no 
está al alcance de muchos" y 
es lo que le ha permitido tore
ar este año en las Ventas el 
Domingo de Resurrección y 
dos tardes en San Isidro y, 
muy probablemente, también 
en la próxima Feria de Otoño, 
según adelantó el torero. 

El resto de la temporada se 
está presentando muy bien: 
"Depende mucho de Madrid 
pero hasta el mes de julio voy 
a ir a ferias bastante majas, 
Soria, Teruel y Cáceres, e iré 
también a Francia, que es un 
mercado muy bueno, a torear 
tres o cuatro corridas". 

Luis Miguel Encabo espera 
que entre sus compromisos se 
encuentre también la Feria de 
Alcalá, aunque manifestó que 
sino es para inaugurar la nue
va plaza no toreará. "Mi postu
ra es la de inaugurar la plaza 
de toros, sino, casi con toda 
seguridad, no habrá acuerdo. 
Si no inaugura la plaza de 
Alcalá un torero alcalaíno que 
está toreando en la mayoría de 
las ferias y que va dos tardes a 
San Isidro, desde luego que no 
cuenten conmigo para otro 
día" manifestó a PUERTA DE 
MADRID el matador, que con
fia sin embargo en que se pon
gan en contacto con él lo antes 
posible. "Yo siempre antepon
dré la Feria de Alcalá a cual
quier otra, pero en esas fechas 
hay muchas ferias y el tiempo 
se echa encima". 

Encabo recordó que él fue el 
que toreó el último toro de la 
última corrida celebrada en la 
antigua plaza, añadiendo que 
le haría "muchísima ilusión" 
estar en la primera corrida de 
la nueva plaza. "Sería uno de 
los días más bonitos de mi 
vida" concluyó el torero. 

~ j!)ostería l:Jel Ql:stul:Jíante • 

MEIU ESPEClll IEGUSTIClll Fii DE SEMllll 

CREMA DE GARBANl.OS Y BACALAO CON COSI'RONES DE PAN 

••• 
ENSALADA DE COGOILOS CON ANCHOAS DE SANI'OÑA 

• •• 
SUPREMA DE MERO BRASEADA CON HORTAUlAS 

••• 
ESCALOPINES DE SOWMIUO IBERICO 

CON SALSA DE FRUTAS 

••• 
MACEDONIA DE FRUTAS CON IECHE MERENGADA 

••• 
MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OREJA 

••• 
COPA DE MOSCA1EL 

••• 
CAFÉ CON AIMEÑDRITAS GARAPIÑADAS DE IAS MONJAS CIARISAS 

••• 
PRECIO: J.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 -Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu:: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

~ Cámara Oflclal de Comercio 
~e Industria de Madrid 

•Del 17 al 20 de Mayo 
• De 20:00 a 22:00 horas 

• INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

89muroDE --De~'*-aCllcllll ·-· -·-
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-Al.CALA DE HENARES 
Tlf.: 91 819 22 78 - Fax: 91 1181 37 75 
E_.,,ail: gta2@camanunadrld.• 

PUERTA de Madrid 

~ 
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Con motivo de la celebración 
del décimo aniversario de la rea
pertura del Teatro Salón Cer
vantes, el grupo catalán La Fura 
deis Baus presentó el viernes 16 
y sábado 17, a las 20:00 horas, 
su último montaje "Ombra". 
Basado en la figura del poeta 
granadino Federico García Lor
ca, y con lleno de espectadores, 
la representación entusiasmó al 
público asistente. 

La Fura deis Baus es sin duda 
una de las compañías teatrales 
más vanguardistas de nuestro 
país. Más conocidos por el 
público por las actuaciones que 
realizan en grandes superficies 
como naves industriales o poli
deportivos, La Fura deis Baus 
ha cambiado estos espacios 
donde congregaban a miles de 
personas por salas de teatro 
para así reunirse con un núme
ro mucho más reducido de 
público en el que el impacto 
visual y los recursos escénicos 
siguen siendo su gran baza. 

Con motivo de la reapertura 
hace 10 años del Teatro Salón 
Cervantes una vez rehabilitado 
por el ayuntamiento y la Comu
nidad de Madrid, el ayunta
miento y la Fundación Colegio 
del Rey decidieron festejar el 
aniversario con el espectáculo 
teatral de esta compañía, uno 
de los grupos más respetados e 
innovadores de nuestro país: La 
Fura deis Baus. 

Dirigido por Hansel Cereza, 
"Ombra" es un original montaje 
sobre la figura del poeta Federi
co García Lorca, en el que se ha 
dejado apartado el aspecto de 
su genialidad y universalidad 
para ofrecer los aspectos de su 
personalidad como ser humano, 
de sus miedos y de sus temores, . 
en el que el objetivo principal es 
impactar a los espectadores de 
forma frontal. 

Para ello, la Fura utiliza una 
gran gama de recursos escéni
cos como música en vivo, movi
mientos imposibles, vídeo, luz, 
sombras, baile, ... , en el que la 
fusión de todos ellos crea una 
belleza visual indescriptible, lle
gando a veces a arrebatar el 
protagonismo al propio texto. 

Definitivamente, un gran bro
che de oro para un teatro por el 

PUERTA de Madrid 

,Mlll" • 11 Tan Salín Cernntes . 

Y 111 CllPll IDIChOS IDÍS 

que en estos 10 años, y bajo la 
acertada dirección de Pablo 
Nogales, se han podido ver en 
torno a 2.000 espectáculos dis
tintos. 

David SHABANI 

SPORALCAL 

Inscripc10n~•n 

C/ Santiago 

24 de abril de t999 



---------- ESPECTACULOS-EXPOSICIOIES ----------

MÚSICA 

Viernes, 23 de Abril 
20'30 horas. 

Drauesta de Cámara 
"Ofrenda lusicale" 

de Venecia 
C•clena Elln1nll•rl1 

La Orquesta de Cámara "Ofrenda 
Musicale" nació en Venecia en 
1989 de la unión de jóvenes músi
cos provenientes de importantes 
formaciones orquestales italianas. 
Cuentan con galardones de con
cursos nacionales e internaciona
les y son considerados por la críti
ca como una de las más importan
tes realidades musicales del pano
rama italiano. 

Obras de: 
Albinoni, Vivaldi, 

U.W. Wassenaer y Rossini 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.050 Ptas. 

~~~~- @ ~~~~-

M Ü S l CA 

Domingo, 25 de Abril 
20'30 horas. 

"la Música del Te1t1" 
Recllll lle nz v 111• 

Mezzosoprano: Elena Gragera 
Piano: Antón Cardó 

PRIMERA PARTE 
"MIS MÚSICAS" 

Textos de: L. Ponte y Goethe 

Músicas de: W.A. Mozart, 
L.V. Beethoven, Franz Schubert 

y Johannes Brahms. 

Textos de Miguel de Cervantes 

Músicas de: Hugo Wolf, 
C.M. Weber, Amadeo Vives 

y Ernesto Halffter 

SEGUNDA PARTE 
"MIS POETAS" 

Textos de: 
Juan Ramón Jiménez, 

erardo Diego, Rafael Alberti y 
Federico García Lorca 

Músicas de: Frederic Mompou, 
Joaquín Rodrigo, Ernesto Halff

ter y Joaquín Nin-Culmen 

"MIS POEMAS" 

Textos de José Hierro 

Músicas de: 
Antón García Abril 
y Eduardo Rincón 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.050 Ptas. 

14 de abril de t999 

i i Mi ;t1f i:! lil: 19 ~ ;111:1: i i ti 
FLAMENCO 

Sábado, 24 - 20'30 h. 

El Hierro de 
Vicente Soto 

.. Sordera" 
Galt•l•ll• 

Cante: Vicente Soto "Sordera" 

Guitarra: José María Molero y 
José Luis Ordóñez 

Violoncello y Bajo: 
Sebastián Fuensalida 

Flauta y Saxo: 
Pedro Ontiveros 

Percusión: Joselito El Soy 

Retransmitido en directo por 
Radio Nacional de España Radio 3 

De nuevo, la poesía más alta y el 
cante más jondo y telúrico se con
fabulan para.recomponer la cara 
auténtica del arte. La música más 
natural de los versos de José Hie
rro se ha enquistado en la gargan
ta de Vicente Soto para convertir
se -ya en el aire- en fiero martine
te, delicada alegría, colombina 
mundana o acompasado tango. 
Accedemos a la fragua de nuestro 
corazón para oír y escuchar como 
se forma el "Hierro" del "Sordera". 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.050 Ptas. 

~~~~ @ ~~~~-

TE A T RO 

Lunes, 26 - 11 '30 y 15'30 h. 
Martes, 27 - 9'30 y 11 '30 h. 

Campaña Escolar para 
alumnos de 4 a 10 años 

Teatn de 11 lU• 
presenta 

"El pequeño 
Rev de las Flores·· 

Guión y adaptación: 
Eulallia Domingo 

Precio Localidades: 500 Ptas. 

CINE-CLUB 
TEATRO SALON CERVANTES 

Lunes, 26 y Martes, 27 
18'30 y 21 '00 horas. 

.. Bienenldos a la 
casa de 1n1ñecas" 

Dirección: Todd Solondz 
Guión: Todd Solondz 

Intérpretes: Heather Matarazzo, 
Victoria David, Christina Brucato, 

Christina Vidal. 

Estados Unidos, 1995. 94 min. 

Versión original en inglés 
con subtítulos en castellano. 

MÚSICA EN LA CALLE 

Sábado, 24 de Abril 
a partir de las 21'30 horas. 

PLAZA DE CERVANTES 

Cia Tnae Euns Clrca 
IFra•claJ 
presenta 

"Maudlts Sannants" 
llrle Clleslel 

líslca 1111 CernllllS 
Un carrillón metáli
co y humano, sor
prenderá a los 
viandantes. Colga
do a treinta y cinco 
metros de altura 
los componentes 
de Transe Express 
ofrecerán un con
cierto de luz y cam

panas para recordar a CeNantes. 

tfl EUd:! ;lff:! ;Ji i:l!t 1 aa11 
Ate•ee 1• 11e Maya 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 24 de Abril 
20'00 horas. 

El grupo alcalaino 
.. Opera Prima" 

presenta 

..la 1r11ecía" 
~~~- @ ~~~~-

Domingo, 25 de Abril 
12'30 horas. 

Juventudes Musicales 
de Alcalá 
presenta 

Concienos 
de Primavera 

C1ncieno n• 1 
José María Fernández, Violín 

Arnold W. Collado, Piano 

Temas de: Wollfgang Ama
deus Mozart, César Franck, 
Camile Saint-Saens, Jordi 
Cervelló, Pablo Sarasate 

~~~~ @ ~~~~-

Domingo. 25 de Abril 
20'00 horas. 

la Escuela de lluevas 
Músicos de Madrid 

presenta 

C11ciert1 • Bil-BaRll 
Temas de: Duke Ellington, 

Glen Miller, Samrny Nestico 
y Dizzy Gillespie 

15 músicos en concierto 

EXPOSICIONES 

CAPllU BEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 25 de Abril 

.. Km. 5,100" 
María Buil, Josep Galceran 

Mario Tarragó, A. Galparsoro 

lPl•l'ISJ 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

CASA DE lA JUVEllTUD 
(Paseo del Val, 21) 

RED DE ARTE JOVEN 

Hasta el 28 de Abril 

E11dea IPlllUraJ 
La pintura colorista de Egodea , 
recrea ambientes imaginarios 
donde se mezclan personajes 
ficticios y reales dentro de las 
más diversas situaciones temáti
cas. 

----@-----
Mutual Complutense 
sala MANOlO REVllU 

(C/ Nueva, 10) 

Hasta el 25 de Abril 

Fernando 
Manínez Hevia 

lOleasJ 
Horario: 

De lunes a sábados: de 19'00 a 
21 '00 h . Domingos y festivos: de 
12'00 a 14'00 h. 

----@-----

GUTEMIERG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Del 26 de Abril 

al 8 de Mayo 

Jasé lamín Pérez 
~~~~@~~~~-

lllllloteca 
Plíllllca Munlclpal 

MARIA lllOLINER 
(C/ San Vidal, 33) 

450años 
de Cervantes 

A través de 1 O paneles se muestra la 
vida y obra de Miguel de Cervantes 
Horario: De lunes a viernes, de 
14'30 a 21'30 horas. 

PUERTA de Madrid 
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CARTELERA - CINES 

Programación del 23 al 29 de abril de 1999 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Pr6xima parada 
Wonderland". (Tolerada). To
dos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00' 40 

Sala 2: "Plunkett &: Me 
Leane". (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "Todo sobre mi 
madre". (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 4: "The Faculty". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "American His
tory". (18 años) Todos los 
días: 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. "Bichos". (Tolerada). 
Todos los días: 6. 

Sala 6: "Como caído del 
cielo". (Tolerada). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

-------------@) -------------

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de informacl6n: 883 18 04 

Sala 1: "Como caído del 
cielo". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'30. 

Sala 2: "Aun sé lo que 
hicistéis el último vera
no" . Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'15. 

Sala 3: "La vida es bella". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'30. 

Sala 4: "Asesinato en 
8mm.". Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'15. 

Sala 5: "A primera vista". 
Todos los día,.s: 17'00, 19'30 y 
22'15. 

------------- @) ------------~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños aº 5 

Teléfono de Información: 
88027 51 

Sala 1: "La novia de Chu
ky". Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2: "Shakespeare in 
love". Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Mi gran amigo 
Joe". Todos los días: 17'45 y 
20'00. "Celebrity". Todos los 
días: 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comm:ial Puque Corredor 
Teléfono Información: 

65682 70 

Sala 1: "La novia de 
ehucky". (18 años). Todos 
los días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 2: "Shakespeare 
enamorado". (Todos los pú
blicos) . Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sá
bados, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 3: "Plunkett y Me 
Leane". (Pendiente califica
ción). Todos los días: 6'00, 
8'00 y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 4: "Mi gran amigo 
Joe". (Todos los públicos). 
Sábados y festivos: 4'00. 
"Acción Civil". (Todos los 
públicos). Todos los días: 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes y 
Sábado, pase de madruga
da: 1'00. 

Sala 5: "La vida es bella". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 6: "Aun sé lo que 
hicistéis el último vera
no". (18 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
12'45. 

Sala 7: "Todo sobre mi 
madre". (18 años). Todos 
los días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
12'45. 

Sala 8: "A primera vista" 
(Todos los públicos) . Todos 
los días: 5'45, 8' 15 y 10'45. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: l '05. 

Sala 9: "Asesinato en 
Smm.". (18 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 1'00. 

Precios: Laborables: 675 ptas. 
Sáb. , Fest. y Golfa: 775 ptas; 
Jueves (Día del Espectador): 

600 ptas. 

Femando Manínez Hevia exuone sus óleos 
en la sala Manolo Revilla 

La sala 'Manolo Revilla' de la Mutual Complutense, 
acoge desde el pasado 10 de abril y basta el próximo 
25 parte de la obra de Fernando Martínez Hevia, pon
tevedrés vecino de Alcalá desde hace más de 20 años. 

No .fue hace mucho que 
este pintor, autodidacta y 
enamorado del paisaje, 
exponía por vez primera su 
trabajo. Fue este mismo 
año, en el Rincón del Arte 
de Gütemberg, y ahora se 
anima de nuevo, en la sala 
de expos1c10nes de la 
Mutual Complutense. Sus 
cuadros, tal y como los 
describe Luis de Blas en el 
catálogo de la exposición, 
"muestran la visión encen
dida de variadas realida
des geográficas, amén de la 
suya natal. Siempre desde 

esa andadura, paleta en 
ristre, del mar a la monta
ña, al borde de los ríos y 
las rías, con las luces del 
orto hasta el ocaso, dejan
do por sus lienzos un pál
pito de vida en vibrantes 
pinceladas.. . Y aquí está, 
Fernando Martinez Hevia, 
ofreciéndonos apasionada
mente su testimonio plás
tico de campos y de pue
blos, de la Naturaleza en sí 
con todo el cromatismo de 
su fervor poético. Por lo 
que le deseamos muchos 
éxitos". 

1.11liJ111w11n 
Jueves, 15 de abril: 1 o - 16 - 23 - 29 - 32 - 36 

C-26 R-5 
Sábado, 17 de abril: 7 - 16 - 27 - 36 - 42 - 49 

C-9 R-2 

Domingo, 18 de abril: 5 - 6 - 11 - 25 - 27 - 46 
C-9 R-8 

Bono[•] Loto 
Lunes, 19 de abril: 1 - 14 - 1 7 - 23 - 36 - 44 

C-22 R-4 
Martes, 20 de abril: 1 - 2 - 6 - 7 - 11 - 32 

C-24 R-1 
Miércoles, 21 de abril: 8 - 12 - 17 - 21 - 44 - 49 

C-35 R-4 

24 de abril de t999 
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